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A crise no Sistema de 
Assistência à Saú-
de aos Servidores 

do Estado de Pernambuco 
(Sassepe) voltou a mobilizar 
a Alepe na Reunião Plenária 
de ontem. Uma comissão de 
funcionários públicos visi-
tou o Legislativo Estadual 
para entregar um documen-
to a respeito do problema 
aos parlamentares. Os tra-
balhadores defendem a rea-
lização de audiência pública 
sobre o assunto.

O deputado João Paulo 
(PT) juntou-se ao pleito dos 
servidores e destacou que 
serviços como cirurgias e 
procedimentos oncológicos 
estão suspensos. “A Alepe 
precisa saber com transpa-
rência o que está ocorrendo 
no Sassepe. O sistema é o 
único instrumento de acesso 
à saúde dos servidores que 
recebem os menores salá-
rios do Estado, e eles são 
adimplentes”, ressaltou. 

O parlamentar cobrou 
à governadora Raquel Lyra 
mais diálogo e ações prá-
ticas para diminuir o so-
frimento dos usuários. Em 
aparte, o líder do Gover-
no, deputado Izaías Régis 
(PSDB), afi rmou que a che-
fe do Executivo já repassou 
recursos ao sistema, e ga-
rantiu que o problema será 
solucionado.

Relatando também ter 
recebido demandas dos servi-
dores do Estado, o deputado 
Mário Ricardo (Republica-
nos) apoiou o pronunciamen-

to do petista e se colocou à 
disposição para buscar uma 
solução. “Estamos tratando 
de vidas. É preciso priorizar 
as decisões relacionadas à 
questão”, disse.

Eൽඎർൺඡඞඈ
Mário Ricardo ainda 

lembrou que o 15 de mar-
ço é conhecido como o Dia 
da Escola. Ele relatou ter 
visitado, pela manhã, uma 
instituição municipal de 
Itapissuma (Região Metro-
politana) junto ao prefeito 
José de Irmã Teca. O pro-
grama local Bolsa do Bem, 
destinado às famílias que 
têm crianças e adolescen-
tes matriculados na rede 
pública municipal, rece-
beu elogios. “Só através da 
Educação vamos construir a 
sociedade que todos sonha-
mos”, afi rmou, enfatizando 
que a iniciativa surgiu para 
compensar o fi m do auxílio 
emergencial instituído na 
pandemia de Covid-19.

Vංඏൺ Dඈආංඇඎංඇඁඈඌ
O aniversário de dez 

anos da morte do cantor e 
compositor Dominguinhos 
foi lembrado pelo deputado 
Izaías Régis. O parlamentar 
aproveitou a ocasião para 
convidar todos os pernam-
bucanos a participar, entre 
os dias 20 e 23 de abril, do 
Festival Viva Domingui-
nhos. O evento cultural é 
realizado anualmente pelo 
município de Garanhuns 
(Agreste Meridional), onde 

Deputados cobram 
melhorias no Sassepe

Os parlamentares 
também se pronunciaram 
sobre cultura e direitos do 

consumidor
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o músico nasceu. 
O tucano lembrou que o 

evento foi criado durante a 
gestão dele na prefeitura da 
cidade, em 2013, como for-
ma de homenagear o artista. 
“É uma iniciativa cultural 
com muito forró e pé de 
serra, ritmos que tanto cul-
tuamos em Pernambuco e 
que trazem turistas de todo 
o Brasil”, ressaltou. 

Dංඋൾංඍඈඌ ൽඈ 
ർඈඇඌඎආංൽඈඋ

O deputado João Paulo 
Costa (PCdoB), por sua vez, 
pediu mais agilidade na tra-
mitação do Projeto de Reso-
lução (PR) n° 312/2023, que 
visa criar uma Comissão 
Permanente de Defesa do 
Consumidor no Legislativo 
pernambucano. “Tenho cer-
teza que este colegiado será 

um dos mais importantes da 
Casa, discutindo uma gran-
de quantidade de propostas 
que podem tornar a relação 
entre empresa e clientes 
mais saudável e transparen-
te”, afi rmou o parlamentar, 
autor da proposição.

O comunista disse espe-
rar que a Comissão de Justi-
ça avalie o PR já na próxima 
semana, registrando que Câ-

mara dos Deputados, Senado 
Federal e diferentes assem-
bleias legislativas já possuem 
colegiados dessa natureza. No 
mesmo pronunciamento, elen-
cou leis de autoria dele nesta 
temática, como as que assegu-
ram os direitos à informação 
clara sobre eventual inexistên-
cia de assistência técnica e à 
troca de produto com prazo de 
validade vencido. 

SAÚDE - João Paulo repercutiu pleito de 
servidores estaduais e defendeu audiência 
pública para debater crise no Sassepe

FESTIVAL - “É um evento cultural com muito 
forró e pé de serra, ritmos que tanto cultuamos 
em Pernambuco”, destacou Izaías Régis

DIA DA ESCOLA - Mário Ricardo 
relatou visita feita à instituição de 
ensino de Itapissuma 

COMISSÃO - João Paulo Costa propôs a 
criação de um colegiado para tratar dos 
direitos do consumidor
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A Alepe realizou, ontem, 
o encerramento ofi cial 
do Alepe Mulher, ini-

ciativa institucional direciona-
da às deputadas e funcionárias 
da Casa. Desde o dia 8 de 
março, diversas ações foram 
desenvolvidas para marcar a 
data, a exemplo de palestras, 
ofi cinas e exames médicos. 
Presidente do Legislativo 
pernambucano, o deputado 
Álvaro Porto (PSDB) disse 
que a programação sinaliza 
o cuidado da instituição com 
o quadro de pessoal. 

“Esse foi o início da con-
solidação de políticas voltadas 
à valorização das nossas ser-
vidoras. O estímulo à saúde 
preventiva e à formação será 
constante”, anunciou. Por sua 
vez, o primeiro secretário, de-
putado Gustavo Gouveia (So-
lidariedade), fez um balanço 
das ações. “Alcançamos qua-
se 3 mil atendimentos gerais, 
sendo 2.780 na área de saúde. 
Foram realizadas consultas 
médicas de várias especiali-
dades, exames como mamo-
grafi as e eletrocardiogramas, 

vacinação, massagens, oste-
opatia, emissão de RG, entre 
outros”, destacou.

Dൾඉඎඍൺൽൺඌ
A deputada Socorro Pi-

mentel (União), que presidiu 
os trabalhos de encerramento, 
elogiou a programação. “Foi 
uma semana inovadora, muito 
produtiva e que contribui para 
conectar a Assembleia com a 
sociedade”, avaliou a terceira 
secretária da Alepe.

Simone Santana (PSB), 
por sua vez, fez um pedi-
do para que a Casa retome a 
ação formativa Mulheres na 
Tribuna - Adalgisa Cavalcan-
ti, iniciativa que, desde 2016, 
busca estimular o surgimento 
de líderes mulheres. A ação 
foi interrompida com a pan-
demia. “As experiências que 
ocorreram antes disso foram 
muito ricas”, salientou Santa-
na, idealizadora do projeto. 

O enfrentamento à violên-
cia de gênero foi pautada pela 
deputada Delegada Gleide 
Ângelo (PSB). Ela lamentou 
que, só neste ano, mais de 40  
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Solenidade marca 
encerramento 

do Alepe Mulher

Programação especial 
incluiu serviços de saúde, 

palestras e atividades 
culturais

mulheres já tenham sido víti-
mas de feminicídio no Estado. 
“Temos que nos indignar com 
a morte das pernambucanas. 
Precisamos de ações integra-
das das instituições para que 
haja políticas efetivas de pro-
teção às mulheres”, pontuou. 

Os cinco anos do assassi-
nato de Marielle Franco foram 
lembrados pela deputada Rosa 
Amorim (PT). A parlamen-
tar destacou a necessidade da 
presença de mais mulheres na 
política. “Não podemos ser 
silenciadas. Queremos ter voz 
ativa e participação nos 365 
dias do ano”, ressaltou. 

Já Débora Almeida 
(PSDB) frisou que ainda é ne-
cessário lutar por direitos bási-
cos das mulheres, como saúde 
e segurança. “Com eventos 
assim, ajudamos a levar a to-
das mais consciência sobre 
nossos direitos”, observou. 

Pඋඈඋൺආൺඡඞඈ
A abertura da Semana 

da Mulher, no dia 8 de mar-
ço, contou com palestra da 
cientista política Priscila 
Lapa sobre a presença femi-
nina nos espaços políticos. 
A solenidade contou com 
a participação da primeira 
vice-prefeita do Recife, Isa-
bella de Roldão, que deu um 
depoimento sobre as difi cul-
dades enfrentadas para se 
manter na vida pública. 

No dia 9, uma roda de 
conversas com as militantes 

feministas Elisa Lucena e Elo-
ísa Amaral sobre “O que é ser 
uma mulher trabalhadora da 
Alepe?” promoveu a escuta de 
servidoras da Casa. O objetivo 
do encontro foi construir um 
calendário de ações para 2023.

A delegada da Polícia Ci-
vil Ana Elisa Fernandes So-
breira fez uma apresentação 
sobre feminicídio no dia 10. 
Ela destacou que as institui-
ções e os instrumentos legais 
de proteção à mulher, ao con-
trário do que muitas vezes 
é divulgado, são efi cientes 
na contenção de abusos. “A 
medida protetiva é uma das 
ferramentas mais efi cazes da 
Lei Maria da Penha. As mu-
lheres precisam saber que vale 
a pena solicitá-la, porque o 
agressor tende a se afastar e, 
assim, a mulher é salva”, ex-
plicou. No mesmo dia, a Ale-
pe ofereceu uma ofi cina de 
ovos de Páscoa.

Uma edição do Café com 
Poesia, no dia 13, integrou o 
ciclo de eventos. O dia 14 teve 
duas atividades: a nutricionis-
ta Lídia Bandeira falou sobre 
alimentação saudável no am-
biente de trabalho, e um de-
bate com o tema “Defesa dos 
Direitos da Mulher é tarefa de 
mulheres e homens?” contou 
com a socióloga e educadora 
do SOS Corpo Carmen Silva 
e com o professor de Filosofi a 
da Universidade Federal de 
Pernambuco (UFPE), Érico 
Andrade.

CIDADANIA - “Foi uma semana 
inovadora e que contribui para 
conectar a Assembleia com a 
sociedade”, avaliou Socorro Pimentel

BALANÇO - Cerimônia reuniu servidores e parlamentares, que puderam avaliar 
a programação especial e analisar desafi os da mulher na sociedade

INICIATIVAS - Na programação semanal, 
palestras, debates, atividades culturais e opções 
de entretenimento

ATIVIDADES - Serviços de saúde, como 
consultas, exames médicos e vacinação, foram 
disponibilizados às funcionárias

COMPROMISSO - Delegada Gleide  
Ângelo pautou a necessidade de 
mais ações de enfrentamento à 
violência contra a mulher
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ATO Nº 304/2023
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das suas atribuições, cumprindo o que
dispõe o art. 148 do Regimento Interno, tendo em vista o Requerimento nº 75/2023, de autoria do Deputado Gilmar Júnior, aprovado
pelo Plenário no dia 1º de março de 2023, e levando em consideração o constante no Ofício nº3475/2023,
RESOLVE: Criar uma Comissão Especial em Defesa dos Profissionais de Enfermagem e Análise das Dificuldades e Anseios dos
Profissionais de Saúde no Estado de Pernambuco, composta pelos seguintes Deputados: 

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO GILMAR JÚNIOR PV
DEPUTADA ROSA AMORIM PT
DEPUTADA DANI PORTELA PSOL
DEPUTADO ÁLVARO PORTO PSDB
DEPUTADO JOÃO PAULO PT

SUPLENTES:
DEPUTADO DORIEL BARROS PT
DEPUTADO LUCIANO DUQUE SOLIDARIEDADE
DEPUTADO ANTONIO COELHO UNIÃO
DEPUTADO JARBAS FILHO PSB
DEPUTADO ERIBERTO FILHO PSB

Sala Torres Galvão, 15 de março de 2023.

Deputado ÁLVARO PORTO 
Presidente

ATO Nº 305/23
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso Xll, do Art. 64 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Alepe Trâmite nº 003662/2023 e no Ofício nº 180/2023
do Primeiro Secretário, Deputado Gustavo Gouveia, 
RESOLVE: exonerar o servidor JOSE ANTONIO MONTANHA FILHO, matrícula nº 42.499, da função gratificada de Chefe do
Departamento Patrimonial, Símbolo PL-CDP-2C, da Superintendência Administrativa, a partir do dia 15 de março de 2023, nos termos
das Leis nºs.13.774/09, 15.161/13 e 15.341/14.

Sala Torres Galvão, 15 de março de 2023.

Deputado ÁLVARO PORTO
Presidente 

DÉCIMA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA LEGISLATURA,
REALIZADA EM 16 DE MARÇO DE 2023, ÀS 10:00 HORAS.

ORDEM DO DIA

Discussão Única da Indicação nº 712/2023
Autor: Dep. France Hacker

Apelo à Governadora do Estado, ao Secretario de Recursos Hídricos e Saneamento e ao Diretor Presidente da COMPESA no sentido
de normalizar o abastecimento de água do município de Tamandaré e do seu Distrito, a Vila Saué.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 713/2023
Autor: Dep. Sileno Guedes

Apelo à Secretária de Infraestrutura da Cidade do Recife no sentido de determinar a realização do serviço de recapeamento asfáltico
na Rua Joaquina da Conceição Azevedo, localizada no bairro da Mustardinha, na cidade do Recife.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 714/2023
Autor: Dep. Sileno Guedes

Apelo à Secretária de Infraestrutura da Cidade do Recife no sentido de determinar a realização do serviço de recapeamento asfáltico
na Rua Frutuoso de Barros, localizada no bairro da Mangueira, na cidade do Recife.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 715/2023
Autor: Dep. Sileno Guedes

Apelo à Secretária de Infraestrutura do Recife no sentido de realizar os serviços de pavimentação da Rua Francisca Benigna, localizada
no bairro da Mustardinha, na cidade do Recife.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 716/2023
Autor: Dep. Sileno Guedes

Apelo à Secretária de Infraestrutura do Recife no sentido de realizar os serviços de requalificação e instalação de corrimão na escadaria
da Rua Miranda, localizada no bairro de Casa Amarela, na cidade do Recife.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 717/2023
Autor: Dep. Sileno Guedes

Apelo à Secretária de Infraestrutura do Recife no sentido de realizar o serviço de requalificação dos paralelos na Rua Rosalândia,
localizada no bairro de Casa Amarela, na cidade do Recife.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 718/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo ao Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes, ao Secretário de Infraestrutura e ao Diretor Presidente da NEOENERGIA de
Pernambuco no sentido de viabilizarem, com a maior brevidade possível, a instalação da iluminação pública na Rua Maria Auxiliadora,
no Bairro de Vila Rica, Cidade do Jaboatão dos Guararapes.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 719/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo ao Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes, ao Secretário de Infraestrutura e ao Diretor Presidente da NEOENERGIA de
Pernambuco no sentido de viabilizarem, com a maior brevidade possível, a instalação da iluminação pública na Rua do Registro,
localizada no Bairro de Barra de Jangada, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 720/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes, ao Secretário de Infraestrutura e ao Diretor Presidente da NEOENERGIA de
Pernambuco no sentido de viabilizarem, com a maior brevidade possível, a instalação da iluminação pública na Rua Vicente do Rego
Monteiro, localizada no Bairro do Curado, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 721/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Prefeita da Cidade de Camaragibe, ao Secretário de Infraestrutura e ao Diretor Presidente da NEOENERGIA de Pernambuco
no sentido de viabilizarem, com a maior brevidade possível, a instalação da iluminação pública na 5° Travessa Teófilo de Melo,
localizada no Bairro Novo do Carmelo, na Cidade de Camaragibe.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 722/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Prefeita da Cidade de Camaragibe, ao Secretário de Infraestrutura e ao Diretor Presidente da NEOENERGIA de Pernambuco
no sentido de viabilizarem, com a maior brevidade possível, a instalação da iluminação pública na Rua Oliveira Lima, localizada no
Bairro Estação Nova, na Cidade de Camaragibe.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 723/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco
objetivando o policiamento ostensivo na Rua Vinte e Cinco de Maio, no Bairro de Tabatinga, na Cidade de Camaragibe.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 724/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado objetivando o
policiamento ostensivo na Rua Quatro, no Bairro de Loteamento Iraque, na Cidade de Paudalho.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 725/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco
objetivando o policiamento ostensivo na Avenida Canal, no Bairro do Centro, na Cidade de Paudalho.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 726/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado de
Pernambuco objetivando o policiamento ostensivo na Rua da Praia de Itamaracá, no Bairro de Muribeca, na Cidade do Jaboatão
dos Guararapes.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 727/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Prefeita da Cidade de Camaragibe, ao Secretário de Infraestrutura e ao Diretor Presidente da NEOENERGIA de Pernambuco
visando à instalação da iluminação pública na Rua São Rafael, no Bairro Alberto Maia, na Cidade de Camaragibe.

Ordem do Dia

Atos

PODER LEGISLATIVO

MESA DIRETORA: Presidente, Deputado Álvaro Porto; 1º Vice-Presidente, Deputado Aglailson
Victor; 2º Vice-Presidente, Deputado Francismar Pontes; 1º Secretário, Deputado Gustavo
Gouveia; 2º Secretário, Deputado Pastor Cleiton Collins; 3ª Secretária, Deputada Socorro
Pimentel; 4º Secretário, Deputado Joel da Harpa; 1° Suplente, Deputado Rodrigo Farias;
2° Suplente, Deputado Henrique Queiroz Filho; 3° Suplente, Deputado Gilmar Júnior; 4°
Suplente, Deputado Coronel Alberto Feitosa; 5° Suplente, Deputado William Brigido; 6° Suplente, Deputado
Joaozinho Tenório; 7° Suplente, Deputado France Hacker. Procurador-Geral - Hélio Lúcio Dantas Da Silva;
Superintendente-Geral - Maria do Socorro Christiane Vasconcelos Pontual; Secretário-Geral da Mesa Diretora -
Mauricio Moura Maranhão da Fonte; Superintendente de Planejamento e Gestão - Edécio Rodrigues de Lima; Su-
perintendente Administrativo - Jose Luiz de Oliveira Junior; Superintendente de Gestão de Pessoas - Danielle
Crhistina de Aguiar; Superintendente de Tecnologia da Informação - Braulio Jose de Lira Clemente Torres; Chefe
do Cerimonial - Francklin Bezerra Santos; Superintendente de Saúde e Medicina Ocupacional - Wildy Ferreira
Xavier; Superintendente Militar e de Segurança Legislativa - Coronel Ely Jobson Bezerra de Melo;
Superintendente de Preservação do Patrimônio Histórico do Legislativo - Jose Airton Paes dos Santos; Auditora-
Chefe - Maria Gorete Pessoa de Melo; Superintendente da Escola do Legislativo - José Humberto de Moura
Cavalcanti Filho; Consultor-Geral - Marcelo Cabral e Silva; Ouvidor-Geral - Deputado Adalto Santos; Ouvidor-
Executivo - Douglas Stravos Diniz Moreno; Superintendente Parlamentar - Diogo Case Moraes; Superintendente
de Comunicação Social - Helena Castro de Alencar; Chefe do Departamento de Imprensa - Edson Alves Jr.;
Reportagem e edição - André Zahar, Gabriela Bezerra, Isabelle Costa Lima e Ivanna de Castro; Fotografia: Roberto
Soares (Gerente de Fotografia), Breno Laprovitera (Edição de Fotografia), Repórteres Fotográficos - Evane
Manço, Giovanni Costa, Jarbas Araújo, Nando Chiappetta e Roberta Guimarães; Diagramação e Editoração
Eletrônica: Alécio Nicolak Júnior e Antonio Violla; Endereço: Palácio Joaquim Nabuco, Rua da Aurora, nº 631 –
Recife-PE. Fone: 3183-2368. Fax 3217-2107. PABX 3183.2211. Nosso e-mail: scom@alepe.pe.gov.br.

Nosso endereço na Internet:  http://www.alepe.pe.gov.br
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DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 728/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco
objetivando o policiamento ostensivo na Rua São Judas Tadeu, no Bairro de Primavera, na Cidade de Paudalho.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 729/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco
objetivando o policiamento ostensivo na Estrada São Severino, no Bairro de Aldeia, na Cidade de Paudalho.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 730/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco
objetivando o policiamento ostensivo na Avenida Sete de Setembro, no Bairro do Centro, na Cidade de Condado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 731/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco
objetivando o policiamento ostensivo na Rua Petróleo, no Bairro de Pau Amarelo, na Cidade do Paulista.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 732/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo a Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado objetivando o
policiamento ostensivo da Rua Sertânia, no Bairro de Santana, na Cidade de Camaragibe.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 733/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco
objetivando o policiamento ostensivo na Rua São José da Colina, no Bairro de Cavaleiro, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 734/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco
objetivando o policiamento ostensivo na Rua Santa Terezinha, localizada no Bairro de Vila Freixeiras, na Cidade de Escada.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 735/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco
objetivando o policiamento ostensivo na Rua Conde Pereira Carneiro, localizada no Bairro de Sucupira, na Cidade do Jaboatão dos
Guararapes.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 736/2023
Autor: Dep. Jeferson Timóteo

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária Estadual de Educação e Esportes no sentido de que sejam construídas rampas de
acessibilidade na Escola Estadual Luísa Guerra, localizada no Município do Cabo de Santo Agostinho.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 737/2023
Autor: Dep. Jeferson Timóteo

Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Turismo e Lazer de Pernambuco, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura do
Estado de Pernambuco e ao Diretor-Presidente do Complexo Industrial Portuário de Suape objetivando a construção de um Centro de
Informações ao Turista no litoral do Cabo de Santo Agostinho.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 738/2023
Autor: Dep. Coronel Alberto Feitosa

Apelo à Governadora do Estado, ao Prefeito da Cidade do Recife, ao Prefeito da Cidade de Jaboatão dos Guararapes, ao Prefeito da
Cidade de Olinda, à Secretária de Meio Ambiente, Sustentabilidade e Fernando de Noronha do Estado e ao Secretário de Turismo e
Lazer do Estado no sentido de promoverem campanhas e ações educativas permanentes aos banhistas e frequentadores das
respectivas praias para que se evitem novos acidentes e vítimas de ataques dos tubarões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 739/2023
Autor: Dep. Fabrizio Ferraz

Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura e ao Presidente do DER no sentido de viabilizarem a
conclusão das obras de pavimentação da PE-499, no trecho compreendido entre os municípios de Terra Nova e Cabrobó.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 740/2023
Autor: Dep. Fabrizio Ferraz

Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura e ao Presidente do DER no sentido de viabilizarem o
recapeamento asfáltico, bem como a limpeza dos acostamentos e instalação de sinalização vertical e horizontal da Rodovia PE-483 que
liga o município de Terra Nova até o acesso à BR-232, no município de Salgueiro.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 741/2023
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins

Apelo ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura do Estado no sentido de realizarem o recapeamento asfáltico da Avenida Belmiro
Correia, em Camaragibe.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 742/2023
Autor: Dep. Eriberto Filho

Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura de Pernambuco e ao Diretor-Presidente em exercício do

DER/PE no sentido de viabilizarem, por meio de uma operação tapa-buracos, a restauração da PE-158, que liga o município de Jurema
ao município de Panelas.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 743/2023
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins

Apelo à Governadora do Estado no sentido de que seja reformado o Hospital Odontológico da Várzea, localidade que está instalado o
casarão histórico atualmente abandonado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 744/2023
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins

Apelo ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento de Pernambuco visando a instalação de chuveiros em toda a extensão do
litoral da região metropolitana do Recife, a fim de minimizar os efeitos do calor aos banhistas que não estão se sentindo seguros para
mergulhar no mar devido aos recentes ataques de tubarão.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 745/2023
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins

Apelo à Secretária de Defesa Social no sentido de reativar os postos de policiamento localizados no Parque da Jaqueira, na Rua Sete de
Setembro, próximo a Conde da Boa Vista e na Av. Beira Rio, Torre, próximo ao Colégio Equipe, a fim de reforçar medidas de segurança
no Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 746/2023
Autor: Dep. Pastor Cleiton Collins

Apelo à Secretária de Saúde do Estado no sentido de retomar a fabricação da Vitamina C, a preço popular pelo LAFEPE.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 747/2023
Autor: Dep. Izaias Régis

Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário Estadual de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca no sentido de
incrementar a captação, armazenamento e distribuição de água potável no bairro Manoel Camelo, em Garanhuns.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 748/2023
Autor: Dep. Izaias Régis

Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário Estadual de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca no sentido de
incrementar a captação, armazenamento e distribuição de água potável no bairro Cohab II, em Garanhuns.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 749/2023
Autor: Dep. Izaias Régis

Apelo ao Prefeito do Município de Garanhuns, ao Secretário de Planejamento, Gestão e Desenvolvimento Econômico do município de
Garanhuns e ao Presidente da Câmara de Vereadores de Garanhuns no sentido de adotarem medidas urgentes, com relação aos
acidentes envolvendo os ônibus do transporte escolar municipal.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 750/2023
Autor: Dep. Romero Sales Filho

Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Diretor-Presidente da COMPESA no
sentido de construírem mais estações de tratamento de água e de elevação, para aumentar o abastecimento de água e reduzir o período
de rodízio imposto a cidade, além da limpeza dos atuais reservatórios de água melhorando a qualidade da água que chega a população.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 751/2023
Autor: Dep. Romero Albuquerque

Apelo à Governadora do Estado no sentido de que haja a promoção de cursos de autodefesa para mulheres em situação de risco de
violência.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 752/2023
Autor: Dep. Romero Sales Filho

Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Diretor-Presidente da COMPESA
no sentido providenciar com máxima urgência a construção de duas estações elevatórias e recuperação de outras duas elevatórias de
esgoto, implantação e recuperação de cerca de 30 quilômetros de rede coletora, além da construção de uma nova estação de
tratamento de esgoto, no bairro de Porto de Galinhas, no município de Ipojuca.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 753/2023
Autor: Dep. Romero Albuquerque

Apelo à Governadora do Estado no sentido de que haja reforço no efetivo policial e intensificação das rondas no bairro do Recife.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 754/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco
objetivando o policiamento ostensivo na Rua Cinco, localizada no Bairro de Primavera, na Cidade de Paudalho.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 755/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco
objetivando o policiamento ostensivo na Rua Santa Luzia, localizada no Bairro de Capibaribe, na Cidade de São Lourenço da Mata.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 756/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado objetivando o
policiamento ostensivo no Sitio Lagoinha do Queceque, no Bairro do Centro, na Cidade de Gloria do Goitá.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 757/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio
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Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado objetivando o
policiamento ostensivo na 2° Travessa Dantas Barreto, no Bairro de São Sebastião, na Cidade de Carpina.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 758/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado objetivando o
policiamento ostensivo na Rua Setenta e Um, localizada no Bairro de Maranguape II, na Cidade de Paulista.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 759/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado objetivando o
policiamento ostensivo na Rua do Pantanal, no Bairro da Mirueira, na Cidade de Paulista.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 760/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado objetivando o
policiamento ostensivo na Rua Maria das Dores, no Bairro Novo do Carmelo, na Cidade de Camaragibe.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 761/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado objetivando o
policiamento ostensivo na Rua Oliveira de Lima, no Bairro da Estação Nova, na Cidade de Camaragibe.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 762/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado objetivando o
policiamento ostensivo na Rua Buarque de Macêdo, no Bairro do Timbi, na Cidade de Camaragibe.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 763/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado objetivando o
policiamento ostensivo na Rua Bahia, no Bairro do Alto da Boa Vista, na Cidade de Camaragibe.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 764/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado objetivando o
policiamento ostensivo na Rua Piauí, no Bairro dos Estados, na Cidade de Camaragibe.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 765/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado objetivando o
policiamento ostensivo na Rua Santa Maria Madalena, no Bairro de Alberto Maia, na Cidade de Camaragibe.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 766/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado objetivando o
policiamento ostensivo na 5° Travessa Teófilo de Melo, no Bairro Novo do Carmelo, na Cidade de Camaragibe.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 767/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado objetivando o
policiamento ostensivo na Rua Alfredo de Freitas, no Bairro de Cavaleiro, na Cidade do Jaboatão dos Guararapes.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 768/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado objetivando o
policiamento ostensivo na Rua Ipixuna, no Bairro de Prazeres, na Cidade do Jaboatão dos Guararapes.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 769/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado objetivando o
policiamento ostensivo na Rua Aracatu, no Bairro de Piedade, na Cidade do Jaboatão dos Guararapes.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 770/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado objetivando o
policiamento ostensivo na Rua Potira, no Bairro do Sancho, na Cidade do Jaboatão dos Guararapes.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 771/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Prefeita da Cidade de Camaragibe, ao Secretário de Infraestrutura e ao Diretor Presidente da NEOENERGIA de Pernambuco
no sentido de viabilizarem, com a maior brevidade possível, a instalação da iluminação pública na Rua Vinte e Cinco de Maio, no Bairro
de Tabatinga, na Cidade de Camaragibe.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 772/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo ao Prefeito da Cidade de São Lourenço da Mata, ao Secretário de Infraestrutura e ao Diretor Presidente da NEOENERGIA de
Pernambuco no sentido de viabilizarem, com a maior brevidade possível, a instalação da iluminação pública na Rua do Cotovelo, no

Bairro de Tiúma, na Cidade de São Lourenço da Mata.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 773/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo ao Prefeito da Cidade de Moreno, ao Secretário de Obras e Serviços Públicos e ao Diretor Presidente da NEOENERGIA de
Pernambuco no sentido de viabilizarem, com a maior brevidade possível, a instalação da iluminação pública na Rua José Neves
Ferreira, no Bairro da Bela Vista, na Cidade de Moreno.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 774/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado objetivando o
policiamento ostensivo na Travessa Manuel de Sena, no Bairro do Santo Aleixo, na Cidade do Jaboatão dos Guararapes.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 775/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio

Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado objetivando o
policiamento ostensivo na Rua José Galdino Alves, no Bairro do Santo Aleixo, na Cidade do Jaboatão dos Guararapes.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única da Indicação nº 776/2023
Autor: Dep. Romero Albuquerque

Apelo à Governadora do Estado no sentido de que seja dada celeridade nas obras da BR-232 e que seja concluída antes do feriado da
Semana Santa.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única do Requerimento nº 215/2023
Autor: Dep. Joaquim Lira

Voto de Aplauso a Prefeitura do município de Aliança, pela organização, eficiência e valorização de nossa cultura nos festejos
carnavalescos da cidade, neste Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única do Requerimento nº 216/2023
Autor: Dep. Joaquim Lira

Voto de Aplausos a Prefeitura do município de Araçoiaba, pela organização, eficiência e valorização de nossa cultura nos festejos
carnavalescos da cidade, neste estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única do Requerimento nº 217/2023
Autor: Dep. Abimael Santos

Voto de Aplausos aos servidores TC QOPM Adriel Henrique de Lima Serafim, Comandante do 4º BPM – Batalhão Barreto de
Menezes, munícipio de Caruaru/PE, MAJ PM Antônio Carlos Rodrigues de Albuquerque, Subcomandante do 4º BPM – Batalhão
Barreto de Menezes, munícipio de Caruaru/PE; 1º SGT PM Fabiano Alves da Silva; 2º SGT PM José Adeildo Rodrigues; 2º SGT
PM Wellington José de Lira Farias; 3º SGT PM Elton Charles Monteiro Xavier; 3º SGT PM Manoel Bezerra da Silva Júnior; 3º SGT
PM Adnício Luna da Silva; 3º SGT PM Maria Valéria da Silva; 3º SGT PM Fábio Francisco da Silva; 3º SGT PM José Jackson de
Medeiros Santos; CB PM José Kleber dos Santos; CB PM Antônio Leonel Cordeiro de Souza; CB PM Leandro Monteiro Silva; CB
PM Edinaldo José Barbosa de Melo; CB PM Claudeane Batista da Silva; CB PM Janailson João de Lima; CB PM Cicero Severino
da Silva; CB PM Janderson José Santo de Moura; CB PM Marcelo da Silva Santos; CB PM João Geraldo da Silva; SD PM José
Francisco da Silva Neto; SD PM Jobson Francisco da Silva Filho; SD PM Demétrius Ribeiro Barros; SD PM Everton Lucas de
Oliveira Andrade e SD PM Luiz Carlos Correia da Silva Junior, todos lotados no 4º BPM – Batalhão Barreto de Menezes, munícipio
de Caruaru/PE, pelo excelente desempenho profissional e pelos bons serviços prestados na área de seu responsabilidade
territorial, com uma atuação digna de louvores que tem se mostrado séria e eficiente na repressão à criminalidade e proteção à
vida da população.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única do Requerimento nº 218/2023
Autor: Dep. Abimael Santos

Voto de Aplausos aos servidores 3º SGT PM Marcio Diogo Aniceto da Mota; 3º SGT PM Paulo Gustavo Cunha Lima e Almeida; SD PM
Glauber Barros da Silva; CB PM Emerson Martins da Silva; SD PM Paulo Ricardo Alves Farias; SD PM Mario Vicente Rodrigues Junior;
SD PM Paulo Henrique da Silva Aragão e SD PM Alcymar Patrício de Araújo, todos lotados no BPRP- Batalhão de Polícia de
Radiopatrulha, no município do Recife, pelo excelente desempenho profissional e pelos bons serviços prestados na área de sua
responsabilidade territorial, com uma atuação digna de louvores que tem se mostrado séria e eficiente na repressão à criminalidade e
proteção à vida da população.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única do Requerimento nº 219/2023
Autor: Dep. Joaquim Lira

Voto de Aplausos a Prefeitura do município de Itaquitinga, pela organização, eficiência e valorização de nossa cultura nos festejos
carnavalescos da cidade, neste Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única do Requerimento nº 220/2023
Autor: Dep. Joaquim Lira

Voto de Aplausos a Prefeitura do município de Nazaré da Mata, pela organização, eficiência e valorização de nossa cultura nos festejos
carnavalescos da cidade, neste Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única do Requerimento nº 221/2023
Autor: Dep. Joaquim Lira

Voto de Aplausos a Prefeitura do município de Vitória de Santo Antão, pela organização, eficiência e valorização de nossa cultura nos
festejos carnavalescos da cidade, neste Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única do Requerimento nº 222/2023
Autor: Dep. Joaquim Lira

Voto de Aplausos ao Rvmo. Monsenhor Josivaldo José Bezerra, Pároco e Vigário Episcopal da Matriz de Santo Antão, pelos 25 anos
de Ordenação Sacerdotal, dia 20 de março de 2023.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

Discussão Única do Requerimento nº 223/2023
Autor: Dep. Joaquim Lira

Voto de Aplausos ao comunicador Geraldo Freire pela estreia na Rádio CBN Recife, dia 13 de março de 2023.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023
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Discussão Única do Requerimento nº 224/2023
Autor: Dep. Jarbas Filho

Voto de Aplausos pelo aniversário de 61 anos de emancipação política de Betânia, no dia 19 de março de 2023.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/03/2023

ATA DA DÉCIMA TERCEIRA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA
LEGISLATURA, REALIZADA EM 14 DE MARÇO DE 2023.

PRESIDÊNCIA DOS DEPUTADOS PASTOR CLEITON COLLINS; RENATO ANTUNES E JOÃO PAULO COSTA

A`S 14:30 HORAS DE 14 DE MARÇO DE 2023, REUNEM-SE NO PLENÁRIO GOVERNADOR EDUARDO CAMPOS DO
EDIFÍCIO GOVERNADOR MIGUEL ARRAES DE ALENCAR, OS DEPUTADOS ABIMAEL SANTOS; AGLAILSON VICTOR;
ANTONIO COELHO; ANTONIO MORAES; CLAUDIANO MARTINS FILHO; CLEBER CHAPARRAL; CORONEL ALBERTO
FEITOSA; DANI PORTELA; DÉBORA ALMEIDA; ERIBERTO FILHO; FABRIZIO FERRAZ; FRANCE HACKER; FRANCISMAR
PONTES; GILMAR JÚNIOR; GUSTAVO GOUVEIA; HENRIQUE QUEIROZ FILHO; IZAIAS REGIS; JARBAS FILHO; JEFERSON
TIMOTEO; JOÃO DE NADEGI; JOÃO PAULO; JOÃO PAULO COSTA; JOAOZINHO TENÓRIO; JOAQUIM LIRA; JOSÉ PATRIOTA;
KAIO MANIÇOBA; LUCIANO DUQUE; MÁRIO RICARDO; NINO DE ENOQUE; PASTOR CLEITON COLLINS; PASTOR JÚNIOR
TÉRCIO; RENATO ANTUNES; RODRIGO FARIAS; RODRIGO NOVAES; ROMERO ALBUQUERQUE; ROSA AMORIM; SILENO
GUEDES; SIMONE SANTANA; SOCORRO PIMENTEL E WALDEMAR BORGES (40 PRESENTES). JUSTIFICADAS AS
AUSÊNCIAS DOS DEPUTADOS ADALTO SANTOS; ÁLVARO PORTO; DANNILO GODOY; DELEGADA GLEIDE ÂNGELO;
DORIEL BARROS; LULA CABRAL; ROMERO SALES FILHO E WILLIAM BRIGIDO. LICENCIADO O DEPUTADO JOEL DA
HARPA, EM VIRTUDE DO ATO Nº 211/2023, DE 27 DE FEVEREIRO DE 2023. O DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS ABRE
A REUNIÃO E DESIGNA OS DEPUTADOS RODRIGO FARIAS E GILMAR JÚNIOR PARA PRIMEIRA E SEGUNDA
SECRETARIAS, RESPECTIVAMENTE. AS ATAS DAS REUNIÕES PLENÁRIAS DO DIA 13 DE MARÇO DO CORRENTE ANO
SÃO LIDAS, SUBMETIDAS À DISCUSSÃO E À VOTAÇÃO, APROVADAS E ENVIADAS À PUBLICAÇÃO. O EXPEDIENTE É LIDO
E ENVIADO À PUBLICAÇÃO. INICIA O PEQUENO EXPEDIENTE. O PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO
MÁRIO RICARDO, QUE AGRADECE POR TER SIDO ESCOLHIDO PRESIDENTE DA COMISSÃO DE DESENVOLVIMENTO
ECONÔMICO E TURISMO E DEMONSTRA OTIMISMO PARA QUE OS DEBATES NO SEIO DO COLEGIADO GARANTAM O
DESENVOLVIMENTO DO ESTADO E TAMBÉM A INCLUSÃO SOCIAL E GERAÇÃO DE EMPREGO PARA A POPULAÇÃO. EM
SEGUIDA, DEMONSTRA PREOCUPAÇÃO COM A INFORMAÇÃO DE QUE SERIAM FECHADOS OS LEITOS DE UTI DA
UNIDADE PERNAMBUCANA DE ATENÇÃO ESPECIALIZADA (UPAE) DE GOIANA. EM ATO CONTÍNUO, É CONCEDIDA A
PALAVRA À DEPUTADA ROSA AMORIM, QUE REGISTRA QUE NO PRÓXIMO DIA 15 DE MARÇO É COMEMORADO O DIA DA
ESCOLA E DEFENDE MOVIMENTO DOS ESTUDANTES E ENTIDADES DE TODO O PAÍS QUE ESTARÃO NAS RUAS AMANHÃ
PEDINDO A REVOGAÇÃO DA NOVA REFORMA DO ENSINO MÉDIO. A DEPUTADA TECE CRÍTICAS À REFORMA,
ENFATIZANDO QUE FOI REDUZIDA A CARGA HORÁRIA DE DISCIPLINAS FUNDAMENTAIS PARA A CONSTRUÇÃO DO
SABER, ACARRETANDO NA QUALIFICAÇÃO PROFISSIONAL DE BAIXA COMPLEXIDADE E NA EVASÃO ESCOLAR. O
PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO ANTONIO MORAES, QUE CELEBRA O MÊS DA MULHER E ENALTECE
A TRAJETÓRIA POLÍTICA DE ANITA MORAES, SUA AVÓ, UMA PIONEIRA NAS LUTAS POLÍTICAS PELA EMANCIPAÇÃO DA
FORÇA FEMININA NO ESTADO, SENDO PRIMEIRA MULHER ELEITA VEREADORA E PREFEITA EM PERNAMBUCO, NO
MUNICÍPIO DE MACAPARANA. O DEPUTADO DEFENDE QUE O LEGADO DE MULHERES COMO ANITA MORAES, ADALGISA
CAVALCANTI E CRISTINA TAVARES CONTINUE A INSPIRAR A SOCIEDADE NO COMBATE AO PRECONCEITO E NA LUTA
PELO NECESSÁRIO EQUILÍBRIO DE FORÇAS NA POLÍTICA. É CONCEDIDA A PALAVRA AO DEPUTADO WALDEMAR
BORGES, QUE REIVINDICA UM DEBATE MAIS APROFUNDADO A RESPEITO DO ACORDO FIRMADO ENTRE A UNIÃO E O
ESTADO DE PERNAMBUCO PARA A GESTÃO COMPARTILHADA DO ARQUIPÉLAGO DE FERNANDO DE NORONHA. INICIA
O GRANDE EXPEDIENTE. O PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO RODRIGO NOVAES, QUE SOLICITA A
GOVERNADORA E AO SECRETÁRIO DE TURISMO, DANIEL COELHO, A CONCLUSÃO DE OBRAS DE INFRAESTRUTURA
TURÍSTICA, DE MODO A FORTALECER E INTERIORIZAR O TURISMO NO ESTADO. EM SEQUÊNCIA, COMENTA O
DISCURSO DO DEPUTADO WALDEMAR BORGES A RESPEITO DA GESTÃO DA ILHA DE FERNANDO DE NORONHA,
RESSALTANDO A IMPORTÂNCIA DE O ESTADO MANTER A GOVERNANÇA E AUTONOMIA SOBRE O ARQUIPÉLAGO. É
APARTEADO PELOS DEPUTADOS SILENO GUEDES E WALDEMAR BORGES. EM SEGUIDA, É CONCEDIDA A PALAVRA À
DEPUTADA DANI PORTELA, QUE REGISTRA OS 5 ANOS DO ASSASSINATO DA VEREADORA MARIELLE FRANCO E COBRA
RESPOSTA URGENTE PARA IDENTIFICAÇÃO DO MANDANTE DO CRIME. A DEPUTADA CLAMA POR JUSTIÇA E DISCURSA
SOBRE A IMPORTÂNCIA DE DEFENDER A MEMÓRIA DA VEREADORA E ENALTECE O SEU LEGADO. É APARTEADA PELA
DEPUTADA ROSA AMORIM E PELOS DEPUTADOS JOÃO PAULO E PASTOR JÚNIOR TÉRCIO. O DEPUTADO RENATO
ANTUNES ASSUME A PRESIDÊNCIA DOS TRABALHOS E CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO JOÃO PAULO, QUE
DISCURSA SOBRE A CRISE FINANCEIRA DO SISTEMA DE ASSISTÊNCIA À SAÚDE DOS SERVIDORES DO ESTADO DE
PERNAMBUCO (SASSEPE), QUE TEM DEIXADO VÁRIOS PACIENTES SEM ASSISTÊNCIA MÉDICA DEVIDO AO ATRASO DE
PAGAMENTO AOS HOSPITAIS DA REDE CREDENCIADA. O DEPUTADO REGISTRA QUE PROPÔS AUDIÊNCIA PÚBLICA
PARA DISCUTIR A QUESTÃO E ENCONTRAR SOLUÇÕES, PORÉM AINDA SEM DATA MARCADA. É APARTEADO PELOS
DEPUTADOS RENATO ANTUNES E SILENO GUEDES. DURANTE O DISCURSO DO DEPUTADO JOÃO PAULO, O DEPUTADO
JOÃO PAULO COSTA ASSUME A PRESIDÊNCIA DOS TRABALHOS. É CONCEDIDA A PALAVRA AO DEPUTADO PASTOR
JÚNIOR TÉRCIO, QUE CRITICA AS CONDIÇÕES DE TRABALHO DOS GUARDA-VIDAS QUE ATUAM NA ORLA DA PRAIA DE
PIEDADE, EM JABOATÃO DOS GUARARAPES, LOCAL ONDE OCORRERAM INCIDENTES COM TUBARÕES NA ÚLTIMA
SEMANA. O DEPUTADO ATRIBUI A RESPONSABILIDADE DOS ATAQUES À OMISSÃO DA GESTÃO ESTADUAL ANTERIOR E
ELOGIA O ESFORÇO DA GOVERNADORA RAQUEL LYRA PARA ENFRENTAR O PROBLEMA. EM SEQUÊNCIA, ANUNCIA A
PROPOSIÇÃO DE UM PROJETO DE LEI QUE VISA INCLUIR AS VÍTIMAS DOS ACIDENTES COM TUBARÃO NA POLÍTICA DE
ASSISTÊNCIA SOCIAL DO ESTADO. É APARTEADO PELOS DEPUTADOS JOÃO PAULO; RODRIGO NOVAES E PASTOR
CLEITON COLLINS. INICIA A ORDEM DO DIA. SÃO APROVADOS EM DISCUSSÃO ÚNICA AS INDICAÇÕES NºS. 626 A
638/2023 E OS REQUERIMENTOS NºS. 185 A 189/2023. INICIA A COMUNICAÇÃO DE LIDERANÇAS. O PRESIDENTE
CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO JOÃO PAULO, QUE REGISTRA A INSTALAÇÃO DA FRENTE PARLAMENTAR EM
DEFESA DA TRANSNORDESTINA E RESSALTA A IMPORTÂNCIA DA CONSTRUÇÃO DO RAMAL FERROVIÁRIO ENTRE
SALGUEIRO E SUAPE. SÃO ENVIADOS ÀS COMISSÕES OS PROJETOS NºS. 363 A 370/2023. É DEFERIDO O
REQUERIMENTO Nº 226/2023, ESTAS PROPOSIÇÕES SÃO ENVIADAS À PUBLICAÇÃO, JUNTAMENTE COM AS
INDICAÇÕES NºS. 712 A 776/2023 E OS REQUERIMENTOS NºS. 215 A 225/2023. O PRESIDENTE TECE CONSIDERAÇÕES
FINAIS, ENCERRA A PRESENTE REUNIÃO E CONVOCA A SEGUINTE, EM CARÁTER ORDINÁRIO, PARA AMANHÃ, ÀS 14:30
HORAS, A SER REALIZADA NESTE PLENÁRIO.

Aglailson Victor
Presidente

Izaias Régis
1º Secretário

Antonio Coelho
2º Secretário

DÉCIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA LEGISLATURA,
REALIZADA EM 15 DE MARÇO DE 2023.

EXPEDIENTE

OFÍCIO Nº 003475/2023 - DO PRESIDENTE DA COMISSÃO EM DEFESA DOS PROFISSIONAIS DE ENFEMAGEM indicando
membros para compor a Comissão Parlamentar Especial em Defesa dos Profissionais de Enfermagem os Deputados Gilmar Júnior

(PV), Rosa Amorim (PT), Dani Portela (PSOL), Álvaro Porto (PSDB), João Paulo (PT), como membros titulares e os Deputados Doriel
Barros (PT), Luciano Duque (SOLIDARIEDADE), Antônio Coelho (UNIÃO), Jarbas Filho (PSB) e Eriberto Filho (PSB), como membros
suplentes.
À Publicação. 

X X X X X X X X X X

OFÍCIO Nº 23/2023 - DA CÂMARA MUNICIPAL DE OLINDA DO ESTADO DE PERNAMBUCO convidando os Deputados para
participarem de Audiência Pública sobre as obras do Rio Fragoso, a ser realizada no dia 15 de março do corrente ano , a partir das 19
horas.
Inteirada.

X X X X X X X X X X

1º SECRETÁRIO
Izaias Régis

Ofício nº 003475/2023

Ao Exmo. Sr.
ÁLVARO PORTO
Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco

Assunto: Indicação de membros titulares e suplentes para compor a Comissão Parlamentar Especial em Defesa dos Profissionais de
Enfermagem.

Senhor Presidente,

Conforme o disposto do Art. 148 do Regimento Interno desta Casa Legislativa, venho por meio deste, apresentar os membros
titulares e suplentes para compor a Comissão Parlamentar Especial em Defesa dos Profissionais de Enfermagem, conforme abaixo
relacionados.

Titulares:

Deputado Gilmar Júnior (PV)
Deputada Rosa Amorim (PT)
Dani Portela (PSOL)
Álvaro Porto (PSDB)
João Paulo (PT)

Suplentes:

Doriel Barros (PT)
Luciano Duque (SOLIDARIEDADE)
Antônio Coelho (UNIÃO)
Jarbas Filho (PSB)
Eriberto Filho (PSB)

Por oportuno, renovamos protestos de elevada estima e distinta consideração.

Atenciosamente,

Deputado GILMAR JÚNIOR

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 000371/2023

Autoriza o Poder Executivo a implantar um
sistema de alerta preventivo nas áreas de risco
geológico do Estado de Pernambuco, baseado em
sirenes sonoras.

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º Fica o Poder Executivo autorizado a implantar um sistema de alerta preventivo nas áreas de risco geológico no Estado
de Pernambuco, por meio de sirenes sonoras, que deverá ser acionadas quando o índice pluviométrico oferecer risco aos cidadãos.

Art. 2º Essa iniciativa deverá conter equipamentos definidos para abrigar a população após o sinal sonoro ser disparado.

Art. 3º O Poder Executivo poderá disponibilizar treinamento de sobrevivência para os moradores residentes nas áreas de
risco e trabalhadores da Defesa Civil.

Parágrafo único. O treinamento que trata o caput deverá acontecer de acordo com o planejamento do Poder Executivo.

Art. 4º Caberá ao Poder Executivo a regulamentação da presente Lei no que se fizer necessário.

Art. 5º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Justificativa

O problema de cheias no Recife é histórico e remonta aos períodos colonial e da invasão holandesa. Segundo a historiadora
Gizelly Medeiros, “A primeira enchente que se tem notícia no Recife foi no século 17, lá pelos anos 1600. Maurício de Nassau governava
o Recife quando aconteceu a segunda grande enchente e ele foi uma das primeiras pessoas que mandou construir nas margens do
Capibaribe, na região que seria mais ou menos Afogados”.

E as chuvas intensas, que, de tempos em tempos, vêm “maiores do que o esperado”, intensificam o drama, especialmente,
de quem mora nos morros e barreiras, diante da falta de infraestrutura e de moradia digna.

Em Julho de 2022, Pernambuco sofreu a maior catástrofe natural do século 21. 132 pessoas foram vítimas de deslizamento
e enxurradas provocadas pelas chuvas.

Projetos

Ofício

Expediente

Ata
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A tragédia, obviamente, também tem a ver com a crise do clima. A tempestade em nosso Estado não foi algo fora da curva

e vai se repetir, segundo especialistas. Os eventos climáticos extremos estão aumentando de frequência e intensidade e isso já era
previsto desde o primeiro relatório do IPCC, há mais de 25 anos, quando se verificou uma maior quantidade de energia no sistema
climático global.

Enquanto prefeito do Recife, nos anos de 2001 a 2008, diminuímos em 7 mil o número de pontos de risco no Recife e os que
ficaram passaram a ser monitorados constantemente, o ano inteiro. Isso nos ajudou a salvar muitas vidas. Os métodos utilizados
consistiam na identificação do risco a partir do conhecimento técnico que garantiu um diagnóstico correto dos problemas, que conduziu
a um programa de monitoramento eficiente cobrindo as áreas de risco da cidade, fundamentado em um atendimento descentralizado
em 5 Estações de Morros.

O Programa Guarda-Chuva era um plano permanente de Defesa Civil da cidade do Recife. A Secretaria de Planejamento,
Urbanismo e Meio Ambiente, através da Codecir, coordenava as ações do Programa. O objetivo era evitar acidentes com atividades
preventivas no verão e emergenciais no inverno.

Um sistema de alerta preventivo pode detectar mudanças no solo e fornecer alerta antecipado de deslizamentos de terra
iminentes. Isso pode ajudar as pessoas que vivem nas áreas de risco geológico a evacuar para áreas mais seguras e evitar a perda de vidas.

A instalação de um sistema de alerta também pode aumentar a conscientização pública sobre os riscos associados a
deslizamentos de terra e incentivar as pessoas a tomarem as precauções necessárias. Isso pode ajudar a reduzir o impacto geral dos
deslizamentos nas comunidades.

Vale ressaltar que a redução do risco de desastres, de uma forma ampla, envolve uma série de ações e projetos, estruturais
ou estruturantes, de maior ou menor complexidade, algumas envolvendo diversas instituições, outras praticamente de atuação exclusiva
da Defesa Civil. Logo, a instalação das sirenes de alerta não pode ser vista como uma ação isolada.

No geral, a instalação de um sistema de alerta de deslizamentos nos morros é um passo importante para melhorar a
segurança e reduzir os riscos mortes ocasionadas por acidentes geológicos.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

João Paulo
Deputado

Às 1ª, 3ª, 7ª, 10ª, 11ª, 15ª comissões.

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 000372/2023

Cria a Política Estadual de Apoio às Vítimas de
Acidente Vascular Cerebral - AVC, na Rede
Pública de Saúde do Estado de Pernambuco.

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º Fica criada a Política Estadual de Apoio às Vítimas de Acidente Vascular Cerebral - AVC, na Rede Pública de Saúde
do Estado de Pernambuco.

§ 1º As normas previstas nessa Lei visam garantir as ações necessárias ao atendimento e tratamento das vítimas de acidente
vascular cerebral - AVC, sendo entendida a matéria como prioridade estadual a cargo do poder público, com colaboração da sociedade
civil e de Organizações não Governamentais.

§ 2º Configura Acidente Vascular Cerebral Isquêmico (AVCI) a interrupção do fluxo sanguíneo em determinada área do
cérebro, ocasionada pela obstrução de uma artéria.

§ 3º Configura Acidente Vascular Cerebral Hemorrágico (AVCH) o extravasamento de sangue dentro do crânio, causada pelo
rompimento de vasos sanguíneos.

Art. 2º A Política Estadual de Apoio às Vítimas de AVC obedecerá às seguintes diretrizes, objetivando garantir o pleno
exercício de direitos básicos, entre eles a saúde e a assistência social:

I - promoção de campanhas educativas, com a elaboração de cartilhas e material informativo (com sintomas, formas de
prevenção e tratamento), destinados às vítimas do AVC e à sociedade;

II – implementação do atendimento de reabilitação neurológica em domicílio, aos pacientes acometidos por AVC,
devidamente selecionados por laudo médico e de acordo com critérios de inclusão que avaliem o grau de imobilidade da sequela pós-
AVC;

III - promoção da reabilitação e reintegração das vítimas do AVC por grupos terapêuticos de apoio;

IV - desenvolvimento de atuação cooperativa entre órgãos do Poder Executivo estadual, municípios, organizações da
sociedade civil e equipes multidisciplinares compostas por profissionais da medicina, enfermagem, fisioterapia, psicologia,
fonoaudiologia, nutrição, terapia ocupacional e assistência social e outras áreas para promoção de políticas e correto tratamento das
sequelas;

V - desenvolvimento e aprimoramento de pesquisas sobre o AVC com possibilidades de cooperação técnica entre o Poder
Executivo e universidades, hospitais e outras entidades que se dediquem ao estudo e tratamento do assunto;

VI - desenvolvimento de políticas públicas que visem à promoção do atendimento emergencial hospitalar especializado para
vítimas do AVC; e

VII - desenvolvimento de políticas e campanhas que viabilizem o acesso universal a medicamentos, exames periódicos e
outros tratamentos preconizados pelo Sistema Único de Saúde.

Art. 3º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Justificativa

O Acidente Vascular Encefálico ou Acidente Vascular Cerebral (AVC) ocorre quando, em decorrência do entupimento ou
rompimento sanguíneo, interrompe-se a circulação adequada de sangue para o cérebro. O AVC, em cerca de 85% dos casos, pode
causar distúrbios súbitos como fraqueza, dormência e perda de sensibilidade em um dos lados do corpo, alterações na fala e na
linguagem. Mais raramente, também podem ocorrer: alterações no campo visual, equilíbrio, crises convulsivas e até rápida
evolução para o estado de coma. São diagnosticados dois tipos de AVC: o isquêmico e o hemorrágico. No hemorrágico, há
presença de sangramento, com possibilidade compressão de estruturas vitais do cérebro. Já no isquêmico ocorre pela interrupção
do fluxo sanguíneo a determinada região do cérebro, afetando as funções dessa região. Sendo o principal causador de mortes em
adultos, o AVC pode deixar sequelas irreversíveis como déficit motor adquirido, distúrbios de fala e/ou linguagem, além de
distúrbios de deglutição. Nesse sentido, a intervenção adequada, com a disponibilização do tratamento no tempo certo se torna
essencial para a recuperação desses pacientes. A recuperação de pacientes pós AVC depende da ação conjunta de médicos,
enfermeiros, fonoaudiólogos, fisioterapeutas, psicólogos, entre outros profissionais. Em decorrência das desordens neurológicas
causadas pelo AVC, alterações motoras, intelectuais, emocionais e comportamentais podem ocorrer, retardando a recuperação e,
em fases aguas, impossibilitando um tratamento adequado. No Brasil, segundo dados da Organização Mundial de Saúde, a cada
cinco minutos, uma pessoa morre vítima de AVC, totalizando 100 mil pessoas ao ano. Diante desses números, o Ministério da
Saúde criou o programa “A Linha do Cuidado do AVC”, instituída pela Portaria MS/GM nº 665, de 12 de abril de 2012, que tem por
objetivo redefinição de estratégias específicas para tratamento e cuidado do AVC, que, observando o aumento da expectativa de
vida e consequentemente aumento do número de idosos é esperado aumento da incidência do AVC.

Assim, tendo por objetivo garantir o tratamento necessário e adequado às vítimas de AVC, espero contar com o apoio dos
Nobres Pares, para a aprovação deste Projeto de Lei.

Sala das Reuniões, em 06 de Março de 2023.

Gilmar Junior
Deputado

Às 1ª, 3ª, 9ª, 11ª comissões.

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 000373/2023
Altera a Lei nº 10.849, de 28 de dezembro de
1992, que dispõe sobre o Imposto sobre a
Propriedade de Veículos Automotores - IPVA, a fim
de possibilitar o parcelamento do imposto em até
seis parcelas.

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1° A Lei nº 10.849, de 28 de dezembro de 1992 passa a vigorar com as seguintes modificações:

“Art.13. A Secretaria da Fazenda fixará, anualmente, calendário para pagamento do IPVA, que poderá ser recolhido em
cota única ou em até seis parcelas mensais e sucessivas, conforme dispuser o regulamento. (NR)
..........................................................................................................................”

Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, produzindo efeitos a partir de 1º de janeiro de 2024.

Justificativa

A presente proposição busca alterar o art. 13º da Lei Estadual de nº 10.849, de 28 de dezembro de 1992, que dispõe sobre
o Imposto sobre a Propriedade de Veículos Automotores – IPVA, a fim de possibilitar o parcelamento do imposto em até 06 (seis)
parcelas. Atualmente, a lei permite o parcelamento em até 03 (três) parcelas.

Importante destacar que alguns estados brasileiros, permitem o parcelamento do imposto em 06 (seis) ou mais parcelas. São
eles: Paraná que permite o parcelamento do imposto em até 12 (doze) parcelas; Goiás e Tocantins, que permitem o parcelamento do
imposto em até 10 (dez) parcelas; Mato Grosso que possibilita o parcelamento do imposto em até 08 (oito) parcelas; enquanto o Rio
Grande do Norte possibilita o parcelamento do imposto em até 07 (sete) parcelas e Alagoas, Rio Grande do Sul e Espírito Santo, cujas
respectivas leis permitem o parcelamento do imposto em até 06 (seis) parcelas.

Vale ressaltar que o valor devido a título de IPVA vem sofrendo altos reajustes, eis que uma vez que o valor do imposto tem
como base o valor de mercado do veículo (disponibilizado pela Fundação Instituto de Pesquisas Econômicas - FIPE) que atualmente
vem sofrendo altas variações inflacionárias, o que corrobora a implementação de alternativas que possibilitem ao contribuinte adimplir
com o pagamento do imposto.

Apesar de existirem empresas credenciadas ao DETRAN que oferecem o parcelamento do IPVA no cartão de crédito
mediante o pagamento de juros, seria muito mais interessante que esse parcelamento pudesse ser realizado junto ao próprio Estado
em até 06 (seis) parcelas, e no caso de o contribuinte necessitar parcelar o pagamento do imposto em uma quantidade maior de
parcelas, poderá fazê-lo junto as empresas credenciadas que oferecem o parcelamento do IPVA em até 18 vezes.

Sendo assim, o presente Projeto de Lei, visa beneficiar aqueles que não possuem condições de efetuar o pagamento do
imposto na quantidade de parcelas reduzidas permitida atualmente, contribuindo para o adimplemento do imposto por parte daqueles
que necessitam parcelar o seu pagamento.

Pelo exposto, solicito o valoroso apoio dos Nobres Parlamentares da Assembleia Legislativa para a aprovação da presente
proposição.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Jeferson Timóteo
Deputado

Às 1ª, 2ª, 3ª comissões.

Indicação Nº 000777/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exma. Sra. Dra. Nadegi
Queiroz, prefeita de Camaragibe e ao Ilmo. Sr. Ezequiel Rodrigues de Almeida, secretário de infraestrutura de Camaragibe, no sentido
de solicitar a construção de uma escadaria na comunidade de Areeiro, localizada na Cidade de Camaragibe.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Prefeita Dra. Nadegi Queiroz, Prefeita de Camaragibe; Ezequiel Rodrigues de Almeida, Secretário de Infraestrutura.

Justificativa

Refere-se as angustias dos moradores da comunidade.
Devido às fortes chuvas que assolaram a região metropolitana no período de inverno do ano passado. A comunidade perdeu toda a sua
acessibilidade.
Em condições precárias e prejudiciais aos que ainda residem no local pelas suas necessidades e falta de recursos, a comunidade está
entregue ao descaso.
Moradores precisam arrumar modos de transitarem pelo local, tendo em vista que está repleta de barro e lama, e com as chuvas
voltando aos poucos, o prejuízo apresenta-se em dobro.
Ante o exposto solicito a aprovação desta indicação aos meus ilustres pares.

Sala das Reuniões, em 08 de Março de 2023.

Joel da Harpa

Indicação Nº 000778/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exma. Sra. Dra. Nadegi
Queiroz, prefeita de Camaragibe, ao Ilmo. Sr. Ezequiel Rodrigues de Almeida, secretário de infraestrutura de Camaragibe e a Ilma. Sra.
Kátia Marsol, Secretária de Defesa Civil, no sentido de solicitar a construção de habitações para os residentes da comunidade de
Areeiro, localizada na Cidade de Camaragibe.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Prefeita Dra. Nadegi Queiroz, Prefeita de Camaragibe; Ezequiel Rodrigues de Almeida, Secretário de Infraestrutura; Kátia Marsol,
Secretária de Defesa Civil.

Justificativa

Refere-se as angustias dos moradores da comunidade.
Devido às fortes chuvas que assolaram a região metropolitana no período de inverno do ano passado. A comunidade perdeu tudo.
O deslizamento das barreiras que se encontram no local, acabou levando não somente os móveis, mas, as residências e alguns
moradores, infelizmente, deixando os que restaram desconsolados.
Dessa forma, a precisão de um amparo no serviço de habitação torna-se imprescindível.
Ante o exposto solicito a aprovação desta indicação aos meus ilustres pares.

Sala das Reuniões, em 08 de Março de 2023.

Joel da Harpa

Indicação Nº 000779/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exma. Sra. Dra. Nadegi
Queiroz, prefeita de Camaragibe, ao Ilmo. Sr. Ezequiel Rodrigues de Almeida, secretário de infraestrutura de Camaragibe e a Ilma. Sra.

Indicações
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Kátia Marsol, Secretária de Defesa Civil, no sentido de solicitar o serviço de saneamento básico na comunidade de Areeiro, localizada
na Cidade de Camaragibe.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Prefeita Dra. Nadegi Queiroz, Prefeita de Camaragibe; Ezequiel Rodrigues de Almeida, Secretário de Infraestrutura; Kátia Marsol,
Secretária de Defesa Civil.

Justificativa

Refere-se as angustias dos moradores da comunidade.
Devido às fortes chuvas que assolaram a região metropolitana no período de inverno do ano passado. A comunidade perdeu toda a sua
acessibilidade.
Em condições precárias e prejudiciais aos que ainda residem no local pelas suas necessidades e falta de recursos, a comunidade está
entregue ao descaso.
Moradores alegam que convivem com os prejuízos da ausência do saneamento, agua limpa, com agua de esgoto se misturam, expostas
no loca, oferecendo prejuízo aos residentes e população indireta.
Ante o exposto solicito a aprovação desta indicação aos meus ilustres pares.

Sala das Reuniões, em 08 de Março de 2023.

Joel da Harpa

Indicação Nº 000780/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Luiz José
Inojosa de Medeiros, Prefeito de Jaboatão dos Guararapes, ao Ilmo. Sr. Daniel Nascimento Pereira Junior, Secretário Municipal de
Infraestrutura, e ao Ilmo. Sr. Carlos Alberto de Araújo Silva, Secretário Executivo de serviços urbanos e defesa civil, no sentido de
solicitar a construção de habitações para os residentes da comunidade de Monte Verde, Jaboatão dos Guararapes.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito de Jaboatão dos Guararapes; Daniel Nascimento Pereira Junior, Secretário Municipal de
Infraestrutura; Carlos Alberto de Araújo Silva, Secretário Executivo de serviços urbanos e defesa civil.

Justificativa

Refere-se as angustias dos moradores da comunidade.
Devido às fortes chuvas que assolaram a região metropolitana no período de inverno do ano passado. A comunidade perdeu
tudo.
O deslizamento das barreiras que se encontram no local, acabou levando não somente os móveis, mas, as residências e alguns
moradores, infelizmente, deixando os que restaram desconsolados.
Dessa forma, a precisão de um amparo no serviço de habitação torna-se imprescindível.
Ante o exposto solicito a aprovação desta indicação aos meus ilustres pares.

Sala das Reuniões, em 08 de Março de 2023.

Joel da Harpa

Indicação Nº 000781/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. ROMILDO
BEZERRA PORTO, Diretor Presidente – COMPESA, no sentido de solicitar o conserto de um vazamento de água na Rua Solmar,
localizada no bairro do Janga, Paulista.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
ROMILDO BEZERRA PORTO, Diretor Presidente - COMPESA.

Justificativa

Trata-se das reivindicações dos residentes do local.
Devido ao vazamento de água, a rua alagou, encontra-se intransitável tanto para os moradores como para seus veículos.
A água toma conta de grande parte da rua.
Moradores temem que as chuvas que assolam Recife, comecem a cair por lá e agravem a situações oferecendo um risco ainda maior
para os moradores, seus veículos e suas casas.
Ante o exposto solicito a aprovação desta indicação aos meus ilustres pares.

Sala das Reuniões, em 09 de Março de 2023.

Joel da Harpa

Indicação Nº 000782/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. ROMILDO
BEZERRA PORTO, Diretor Presidente – COMPESA, no sentido de solicitar o conserto de um vazamento de água na Rua José Dias
Fernandes, localizada no bairro do Janga, Paulista.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
ROMILDO BEZERRA PORTO, Diretor Presidente – COMPESA.

Justificativa

Trata-se das reivindicações dos residentes do local.
Devido ao vazamento de água, a rua alagou, encontra-se intransitável tanto para os moradores como para seus veículos.
A água toma conta de grande parte da rua.
Moradores temem que as chuvas que assolam Recife, comecem a cair por lá e agravem a situações oferecendo um risco ainda maior
para os moradores, seus veículos e suas casas.
Ante o exposto solicito a aprovação desta indicação aos meus ilustres pares.

Sala das Reuniões, em 09 de Março de 2023.

Joel da Harpa

Indicação Nº 000783/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Lyra,
Governadora do Estado de Pernambuco e a Ilma. Sra. Ivaneide Dantas, Secretária de Educação e Esportes de Pernambuco, no
sentido de solicitar a restruturação da merenda escolar da Escola Estadual Monte Verde, localizada Rua Maria Lima da Silva, Jardim
Monte Verde, Cohab, Recife.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; Ivaneide Dantas, Secretária de Educação e Esportes de Pernambuco.

Justificativa

Refere-se as necessidades dos alunos da rede estadual, matriculados no EREM em questão.
Por conta do modelo de ensino, os alunos passam o dia todo na escola em regime integral, consumindo por dia 3 refeições. Mas,
devido a problemática estão sendo liberados mais cedo, e, das nove aulas ditas na grade escolar, somente cinco estão sendo
realizadas. Saindo duas horas mais cedos.
O horário das atividades é de 7h00 às 14h00, mas cerca de 600 alunos, matriculados no colégio tem largado às 12h00.
Estudantes alelgam que a redistribuição está acontecendo para que os alunos da noite possam também se alimentar.
Com isso, ressalta-se a necessidade de atentar a essa questão para que possa-se assegurar a educação de qualidade como direito e
privilegio aos alunos matriculados na Escola Estadual Monte Verde.
Ante o exposto solicito a aprovação desta indicação aos meus ilustres pares.

Sala das Reuniões, em 09 de Março de 2023.

Joel da Harpa

Indicação Nº 000784/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Luiz José
Inojosa de Medeiros, Prefeito de Jaboatão dos Guararapes, o Ilmo. Sr. Daniel Nascimento Pereira Junior, Secretário Municipal de
Infraestrutura e ao Ilmo. Sr. Carlos Alberto de Araújo Silva, Secretário Executivo de Serviços Urbanos e defesa civil no sentido de
solicitar a itensificação da coleta de lixo e a colocação de latões, na rua Marrocos, numero dois, bairro Sucupira, Jaboatão.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito de Jaboatão dos Guararapes; Daniel Nascimento Pereira Junior, Secretário Municipal de
Infraestrutura; Carlos Alberto de Araújo Silva, Secretário Executivo de Serviços Urbanos e defesa civil.

Justificativa

Trata-se das reivindicações dos moradores.
A convivência com o lixo encontrado no local não somente expõe os moradores ao risco na saúde, mas na segurança.
O direito de ir e vir é comprometido devido ao lixo que é colocado na calçada, devido a chuvas e ao volume em que é alcançado.
O mau cheiro, atraindo animais peçonhentos compromete a saúde da população, ressaltando a importância do serviço e de políticas
públicas que incentivem o descarte correto do lixo doméstico e afins.
Ante o exposto solicito a aprovação desta indicação aos meus ilustres pares.

Sala das Reuniões, em 09 de Março de 2023.

Joel da Harpa

Indicação Nº 000785/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Luiz José
Inojosa de Medeiros, Prefeito de Jaboatão dos Guararapes e o Ilmo. Sr. Daniel Nascimento Pereira Junior, Secretário Municipal de
Infraestrutura, no sentido de solicitar a restauração de um poste de iluminação pública, na rua Marrocos, numero duzentos e
cinquenta e sete, bairro Sucupira, Jaboatão.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito de Jaboatão dos Guararapes; Daniel Nascimento Pereira Junior, Secretário Municipal de
Infraestrutura.

Justificativa

Trata-se das reivindicações dos moradores.
A escuridão causada pela ausência da iluminação expõe ao risco os moradores do local e a população que caminha no local para ir e
vir.
Risco a saúde e segurança da população que angustia e ressalta a necessidade do serviço.
Ante o exposto solicito a aprovação desta indicação aos meus ilustres pares.

Sala das Reuniões, em 09 de Março de 2023.

Joel da Harpa

Indicação Nº 000786/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Lyra,
Governadora do Estado de Pernambuco e a Ilma. Sra. Ivaneide Dantas, Secretária de Educação e Esportes de Pernambuco, no
sentido de solicitar um sistema de segurança escolar reforçado para as escolas públicas estaduais de Pernambuco.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; Ivaneide Dantas, Secretária de Educação e Esportes de Pernambuco.

Justificativa

O pedido atenta não somente a necessidade de garantir com assertividade a segurança dos alunos matriculados na rede estadual.
Mas aponta aos últimos casos de violência entre alunos, dentre brigas verbais e físicas que vem se tornando um cenário de rotina.
Dentre as evidencias e reportagens, alunos alegam que é comum que fora das dependências escolares, mas, na calçada da escola,
alunos que se desentenderam nos corredores, resolvam suas pendencias na calçada.
E, quem separa geralmente são os próprios alunos, brigas violentas entre adolescentes e jovens que não somente interfere em sua
própria saúde e reputação, mas, também no sistema educacional do estado.
Considerando o fato que de que o estimulo, incentivo, mas também a asseguração da segurança como parte dos direitos garantidos
dos jovens e adolescentes devem ser constantemente estimulados e controlados pela observação.
Ante o exposto solicito a aprovação desta indicação aos meus ilustres pares.

Sala das Reuniões, em 09 de Março de 2023.

Joel da Harpa

Indicação Nº 000787/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Sra. Raquel Lyra,
Governadora do Estado de Pernambuco, para que seja analisado e estudado a isenção de ICMS nas operações de importação de
equipamentos e componentes para a geração de energia solar e eólica.

Justificativa

A presente indicação tem como objetivo a isenção do ICMS nas operações de importação de equipamentos e componentes para a
geração de energia solar e eólica é de extrema importância para o desenvolvimento dessas fontes de energia renovável no país. Isso
porque a carga tributária é uma das principais barreiras para a adoção dessas tecnologias, uma vez que o custo de instalação de
sistemas de geração de energia renovável é geralmente alto.
A isenção do ICMS reduz os custos de importação de equipamentos e componentes para a geração de energia solar e eólica,
tornando essas fontes de energia mais competitivas em relação às fontes de energia convencionais. Com isso, mais pessoas e
empresas podem ser incentivadas a investir em sistemas de geração de energia renovável, o que contribui para a redução das
emissões de gases de efeito estufa e para a diversificação da matriz energética do país.
Além disso, a isenção do ICMS também pode estimular a criação de empregos e o desenvolvimento de uma indústria nacional de
equipamentos e componentes para a geração de energia solar e eólica. Isso porque, ao reduzir os custos de importação, aumenta-se
a demanda por esses produtos e, consequentemente, a possibilidade de investimentos em produção nacional.
Portanto, a isenção do ICMS nas operações de importação de equipamentos e componentes para a geração de energia solar e eólica
é uma medida importante para estimular a adoção de fontes de energia renovável no nosso estado de Pernambuco como em todo o
Brasil, contribuindo para a proteção do meio ambiente, o desenvolvimento da indústria nacional e a redução dos custos para os
consumidores.

Sala das Reuniões, em 09 de Março de 2023.

Romero Albuquerque

Indicação Nº 000788/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Sra. Raquel Lyra,
Governadora do Estado de Pernambuco, para que seja disponibilizado o horário das diversas linhas de ônibus nas principais paradas
e terminais de ônibus de toda Região Metropolitana do Recife, por meio de painéis digitais.

Justificativa

A presente proposição tem como objetivo fornecer informações em tempo real dos ônibus nas paradas e terminais integrados é
enorme, pois isso ajuda a melhorar a experiência do usuário, tornando o transporte público mais eficiente e confiável.
Com a informação em tempo real, os usuários podem planejar melhor suas viagens, evitando esperas desnecessárias nas paradas
de ônibus e terminais integrados. Além disso, eles podem se preparar para possíveis atrasos ou alterações no trajeto do ônibus, o
que é especialmente importante em dias de trânsito intenso ou em condições climáticas adversas.
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Por outro lado, as empresas de transporte público podem usar as informações em tempo real para gerenciar melhor sua frota e
melhorar a eficiência operacional. Eles podem monitorar o desempenho dos motoristas e dos ônibus, ajustar as rotas em tempo real e
fazer mudanças na programação para atender às demandas dos usuários.
Além disso, as informações em tempo real também podem ser usadas para melhorar a segurança dos usuários, permitindo que eles
saibam onde estão seus ônibus e quanto tempo levará para chegar à sua parada. Isso pode ajudar a reduzir o risco de assaltos ou
outros crimes nas paradas de ônibus e terminais integrados.
Um exemplo seria disponibilizar nas principais paradas de ônibus e em todos os terminais integrados, o aplicativo CittaMobi em
outdoors digitais, que mostra todas a linhas de ônibus que passam naquela parada, bem como os possíveis horários e previsão de
chegada dos ônibus. 
Portanto, a disponibilidade de informações em tempo real dos ônibus nas paradas e terminais integrados é crucial para melhorar a
experiência do usuário, aumentar a eficiência operacional e melhorar a segurança do transporte público.

Sala das Reuniões, em 09 de Março de 2023.

Romero Albuquerque

Indicação Nº 000789/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira
Lyra Lucena, governadora do Estado de Pernambuco, ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado, Exmo. Sr. José
Almir Cirilo e a Exmo. Sr. Romildo Bezerra Porto, presidente da companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA), no sentido de
solicitar a conclusão das obras de drenagem e saneamento realizadas no bairro do IPSEP, Recife, em especial nas Avenidas Raimundo
Diniz, Jean Emile Favre e Saldanha Marinho.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora; José Almir Cirilo, Secretário de Recursos Hídricos e saneamento; ROMILDO BEZERRA
PORTO, Diretor-Presidente da COMPESA; Adonias Fernandes da Silva Filho, Interessado.

Justificativa

O saneamento básico tem fundamental importância na vida dos cidadãos habitantes em qualquer localidade. Sem o devido cuidado com
a higienização do local, o problema pode incidir na saúde pública.
Temos conhecimento que as obras referidas se iniciaram na região há mais de 6 (seis) meses e que a cerca de 3 (três) meses as obras
se encontram completamente abandonadas na Av. Raimundo Diniz, CEP 51190-720, IPSEP. 
Há denunciais que o abastecimento de água está prejudicado, inclusive, a cor e o cheiro da água vem afetando a vida de alguns
residentes do local.
Os moradores informam que a referida localidade não alagava e que com o início das obras, a rua passou a alagar constantemente, o
que causa mais desconforto aos moradores do local.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 14 de Março de 2023.

Renato Antunes

Indicação Nº 000790/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Exma. Sra. Raquel Lyra,
Governadora de Pernambuco, ao Exmo. Sr. Evandro José Moreira Avelar, Secretário de Estado de Mobilidade e Infraestrutura do
Estado de Pernambuco e ao Diretor Presidente do DER-PE, Exmo. Sr. Roberto Salomão, no sentido de providenciar a sinalização da
PE-27, localizada no bairro de Aldeia, Camaragibe.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Lyra, Governadora de Pernambuco; Evandro José Moreira Avelar, Secretário de Estado de Mobilidade e Infraestrutura do Estado
de Pernambuco; Roberto Salomão, Diretor Presidente - DER/PE.

Justificativa

Solicita-se as autoridades acima, a sinalização da PE em questão por se tratar de uma importante via para a população em geral, que
reside na cidade e/ou em seus arredores ou está somente de passagem pelo local.
Trata-se de uma importante via de acesso para mobilidade de todo bairro, como bairros adjacentes de Camaragibe, e também para
quem está a caminho de Paudalho.
A falta de sinalização não somente oferece risco aos pedestres, mas aos veículos, causando longos trânsitos e também acidentes
devido as condições de tempo e demais situações ocasionais.
A ausência de faixa de pedestres deixa os residentes apreensivos, devido ao risco na qual são expostos para ir e vir de um lado para
o outro, ou até mesmo para aqueles que dependem de transporte público.
Ante o exposto, considerando a relevância do objeto desta proposição, em resposta a uma reivindicação da população daquela
região, conto com o apoio dos senhores para aprovação desta indicação.

Sala das Reuniões, em 10 de Março de 2023.

Joel da Harpa

Indicação Nº 000791/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Exma. Sra. Raquel Lyra,
Governadora de Pernambuco, ao Exmo. Sr. Evandro José Moreira Avelar, Secretário de Estado de Mobilidade e Infraestrutura do
Estado de Pernambuco e ao Diretor Presidente do DER-PE, Exmo. Sr. Roberto Salomão, no sentido de providenciar a sinalização na
AV. D, localizada no Bairro de Caetés 1, Abreu e Lima.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Lyra, Governadora de Pernambuco; Evandro José Moreira Avelar, Secretário de Estado de Mobilidade e Infraestrutura do Estado
de Pernambuco; Roberto Salomão, Diretor Presidente do DER-PE.

Justificativa

Solicita-se as autoridades acima, a sinalização da Av. em questão por se tratar de uma importante via para a população em geral, que
reside na cidade e/ou em seus arredores ou está somente de passagem pelo local.
Trata-se de uma ligação entre o bairro de Caetés 1 e o centro da cidade, como também, faz ligação com a PE-18 e a BR-101,
importantes vias para o Estado.
Com o acidente que aconteceu recentemente em Goiana, com a criança de 7 anos que ao tentar atravessar a rua foi, infelizmente,
atropelado, pais e responsáveis dos alunos matriculados na escola municipal Professor Valdecir Damásio, sentem-se com medo e
apreensivos devido à falta de sinalização no trecho da avenida que fica à frente da escola.
A preocupação faz parte da rotina de todos, devido ao risco em que crianças, adolescentes e jovens são expostos devido à ausência
do serviço de sinalização através de semáforos e faixas de pedestres.
Ante o exposto, considerando a relevância do objeto desta proposição, em resposta a uma reivindicação da população daquela
região, conto com o apoio dos senhores para aprovação desta indicação.

Sala das Reuniões, em 10 de Março de 2023.

Joel da Harpa

Indicação Nº 000792/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Exma. Sra. Raquel Lyra,
Governadora de Pernambuco, ao Exmo. Sr. Evandro José Moreira Avelar, Secretário de Estado de Mobilidade e Infraestrutura do
Estado de Pernambuco e ao Diretor Presidente do DER-PE, Exmo. Sr. Roberto Salomão, no sentido de providenciar a podagem das
arvores da PE-27, trecho localizado na cidade de Paudalho.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Lyra, Governadora de Pernambuco; Evandro José Moreira Avelar, Secretário de Estado de Mobilidade e Infraestrutura do Estado
de Pernambuco; Roberto Salomão, Diretor Presidente - DER/PE.

Justificativa

Refere-se as reinvindicações dos motoristas e moradores do local.

No KM 16, trecho que está localizado na cidade, grandes arvores inconstantes oferecem riscos de acidentes aos motoristas e demais
população que circulam pelo local, devido à ausência do serviço.
Moradores dos condomínios localizados no decorrer do trecho alegam que por iniciativa própria realizaram uma ação de podagem
para amenizar os riscos, mas, cientes de suas limitações não puderem avançar, solicitando a eficiência do poder público em realizar
esse serviço, que certamente assegurará a segurança e bem-estar de todos.
Ante o exposto, considerando a relevância do objeto desta proposição, em resposta a uma reivindicação da população daquela
região, conto com o apoio dos senhores para aprovação desta indicação.

Sala das Reuniões, em 10 de Março de 2023.

Joel da Harpa

Indicação Nº 000793/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Lupércio Carlos
do Nascimento, Prefeito de Olinda, ao Ilmo. Sr. Carlos Sampaio de Alencar, Secretário de Obras e ao Ilmo. Sr. Roberto Rocha,
Secretário Executivo de Obras, no sentido de solicitar o serviço de pavimentação da Rua Denise Leite da Paz, localizada no bairro de
Ouro Preto, Olinda.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Lupércio Carlos do Nascimento, Prefeito de Olinda; Carlos Sampaio de Alencar, Secretário de Obras; Roberto Rocha, Secretário
Executivo de Obras.

Justificativa

Refere-se as angustias e reinvindicações dos moradores do local.
O prejuízo trazido pela ausência do serviço oferece grande prejuízo a população, poeira em dias ensolarados que trazem consigo
origens e intensificação de doenças respiratórias, comprometendo a saúde e bem-estar, enquanto em dias de chuvas trazendo
alagamento e comprometimento do direito de ir e vir bem como risco aos imóveis da população, causam apreensão e medo nos
moradores.
A necessidade e eficiência no serviço garantirá todos os direitos básicos da população como assegurará segurança e bem-estar.
Ante o exposto, considerando a relevância do objeto desta proposição, em resposta a uma reivindicação da população daquela
região, conto com o apoio dos senhores para aprovação desta indicação.

Sala das Reuniões, em 10 de Março de 2023.

Joel da Harpa

Indicação Nº 000794/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. ROMILDO
BEZERRA PORTO, Diretor Presidente – COMPESA, no sentido de solicitar o saneamento da Rua Denise Leite da Paz, localizada no
bairro de Ouro Preto, Olinda.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
ROMILDO BEZERRA PORTO, Diretor Presidente - COMPESA.

Justificativa

Trata-se das reivindicações dos moradores do local que necessitam involuntariamente conviver com o esgoto em suas rotinas.
Solicitam a troca da tubulação de esgoto pois, a que está atualmente no local não permitem que eles vivam distantes do mau cheiro e
dos riscos de doenças, na qual sabemos que a exposição do esgoto atrai, dessa forma, comprometendo a segurança e a saúde dos
residentes e da demais população.
Ante o exposto, considerando a relevância do objeto desta proposição, em resposta a uma reivindicação da população daquela
região, conto com o apoio dos senhores para aprovação desta indicação.

Sala das Reuniões, em 10 de Março de 2023.

Joel da Harpa

Indicação Nº 000795/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Yves Ribeiro de
Albuquerque, Prefeito de Paulista, ao Ilmo. Sr. Lídio Sérgio Valença de Souza, Secretário de Infraestrutura e ao Ilmo. Sr. George
Washington Jaime de Freitas, Secretário de Obras e Serviços Públicos, no sentido de solicitar a construção de ciclovias e pistas de
caminhada na orla do Janga, Paulista.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Yves Ribeiro de Albuquerque, Prefeito de Paulista; Lídio Sérgio Valença de Souza, Secretário de Infraestrutura; George Washington
Jaime de Freitas, Secretário de Obras e Serviços Públicos.

Justificativa

A situação da orla do Janga encontra-se em precariedade.
Devido à falta de qualificação, tratando-se de um local praiano, sendo assim, com altos riscos de sedimento do solo devido a
constância das aguas em choque com o paredão de rochas.
Houve a queda de parte do paredão, com as beiradas descobertas expondo ao perigo a população que caminha e dirige pelo local,
devido à ausência da sinalização o perigo agrava-se.
E essa queda, afetou a ciclovia e a pista de caminhada que havia para que a população fizesse suas atividades que não somente
estimulam a prática de esportes, mas que revigoram a saúde principalmente das pessoas com problemas de saúde e/ou com idade
mais avançada, que inclusive usam ou desejam usar a orla para esses fins.
A construção da ciclovia e da pista de caminhada não só assegurariam bem-estar a população como incentivariam no bom
desenvolvimento da comunidade.
Ante o exposto, considerando a relevância do objeto desta proposição, em resposta a uma reivindicação da população daquela
região, conto com o apoio dos senhores para aprovação desta indicação.

Sala das Reuniões, em 10 de Março de 2023.

Joel da Harpa

Indicação Nº 000796/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Yves Ribeiro de
Albuquerque, Prefeito de Paulista, ao Ilmo. Sr. Lídio Sérgio Valença de Souza, Secretário de Infraestrutura e ao Ilmo. Sr. George
Washington Jaime de Freitas, Secretário de Obras e Serviços Públicos, no sentido de solicitar a pavimentação da orla do Janga,
Paulista.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Yves Ribeiro de Albuquerque, Prefeito de Paulista; Lídio Sérgio Valença de Souza, Secretário de Infraestrutura; George Washington
Jaime de Freitas, Secretário de Obras e Serviços Públicos.

Justificativa

A situação da orla do Janga encontra-se em precariedade.
Moradores alegam que a última requalificação ocorreu no ano de 2014.
Devido à falta de qualificação, tratando-se de um local praiano, sendo assim, com altos riscos de sedimento do solo devido a
constância das aguas em choque com o paredão de rochas.
Houve a queda de parte do paredão, com as beiradas descobertas expondo ao perigo a população que caminha e dirige pelo local,
devido à ausência da sinalização o perigo agrava-se.
E essa queda, afetou a ciclovia e a pista de caminhada que havia para que a população fizesse suas atividades que não somente
estimulam a prática de esportes, mas que revigoram a saúde principalmente das pessoas com problemas de saúde e/ou com idade
mais avançada, que inclusive usam ou desejam usar a orla para esses fins.
Com grandes buracos e crateras durante o percurso da orla, o perigo e insatisfação da população só cresce.
O sentimento é a perda de um instrumento tão importante para a população que utiliza o lugar para lazer, saúde e bem-estar.
A requalificação da orla, é essencial em todos os sentidos até para valorizar ainda mais a cidade.
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Ante o exposto, considerando a relevância do objeto desta proposição, em resposta a uma reivindicação da população daquela
região, conto com o apoio dos senhores para aprovação desta indicação.

Sala das Reuniões, em 10 de Março de 2023.

Joel da Harpa

Indicação Nº 000797/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Yves
Ribeiro de Albuquerque, Prefeito de Paulista, ao Ilmo. Sr. Lídio Sérgio Valença de Souza, Secretário de Infraestrutura e ao Ilmo.
Sr. George Washington Jaime de Freitas, Secretário de Obras e Serviços Públicos, no sentido de solicitar iluminação a orla do
Janga, Paulista.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Yves Ribeiro de Albuquerque, Prefeito de Paulista; Lídio Sérgio Valença de Souza, Secretário de Infraestrutura; George Washington
Jaime de Freitas, Secretário de Obras e Serviços Públicos.

Justificativa

A ausência da iluminação expõe os ciclistas, pedestres e demais população que utiliza a orla para fins comerciais, lazer e/ou
caminhadas e execução de esportes.
Por tratar-se de um local importante e considerado pela população, sendo a orla de uma praia, torna-se imprescindível a atenção a
esse pedido.
A ausência do serviço, não somente angustia, como também expõe a população a insegurança.
Ante o exposto, considerando a relevância do objeto desta proposição, em resposta a uma reivindicação da população daquela
região, conto com o apoio dos senhores para aprovação desta indicação.

Sala das Reuniões, em 10 de Março de 2023.

Joel da Harpa

Indicação Nº 000798/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Yves Ribeiro de
Albuquerque, Prefeito de Paulista, ao Ilmo. Sr. Lídio Sérgio Valença de Souza, Secretário de Infraestrutura e ao Ilmo. Sr. George
Washington Jaime de Freitas, Secretário de Obras e Serviços Públicos, no sentido de solicitar sinalização a orla do Janga, Paulista.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Yves Ribeiro de Albuquerque, Prefeito de Paulista; Lídio Sérgio Valença de Souza, Secretário de Infraestrutura; George Washington
Jaime de Freitas, Secretário de Obras e Serviços Públicos.

Justificativa

A situação da orla do Janga encontra-se em precariedade.
Devido à falta de qualificação, tratando-se de um local praiano, sendo assim, com altos riscos de sedimento do solo devido a
constância das aguas em choque com o paredão de rochas.
Houve a queda de parte do paredão, com as beiradas descobertas expondo ao perigo a população que caminha e dirige pelo local,
devido à ausência da sinalização o perigo agrava-se.
A população sente-se apreensiva temendo acidentes graves que comprometam inda mais a segurança, saúde e bem-estar da
população, tendo em vista que por ser uma orla, é bastante movimentado.
Ante o exposto, considerando a relevância do objeto desta proposição, em resposta a uma reivindicação da população daquela
região, conto com o apoio dos senhores para aprovação desta indicação.

Sala das Reuniões, em 10 de Março de 2023.

Joel da Harpa

Indicação Nº 000799/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. João Henrique
de Andrade Lima Campos, Prefeito do Recife e a Ilma. Sra. Marília Dantas, Secretária Municipal de infraestrutura, no sentido de
solicitar o calçamento da Rua Cabedelo, localizada no bairro de San Martin, Recife.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
João Henrique de Andrade Lima Campos, Prefeito do Recife; Marília Dantas, Secretária Municipal de infraestrutura.

Justificativa

Os buracos, pedras soltas e demais inconstâncias oferecem prejuízo não somente aos motoristas que passam pela rua, mas aos
moradores, pois sua vulnerabilidade expõe os residentes a poeira solta em dias de sol e alagamento em dias de chuva.
Por ser uma rua bastante movimentada, principalmente por veículos, solicita-se o calçamento do local.
Ante o exposto, considerando a relevância do objeto desta proposição, em resposta a uma reivindicação da população daquela
região, conto com o apoio dos senhores para aprovação desta indicação.

Sala das Reuniões, em 13 de Março de 2023.

Joel da Harpa

Indicação Nº 000800/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. João Henrique
de Andrade Lima Campos, Prefeito do Recife e ao Ilmo. Sr. Frederico da Costa Amancio, Secretário de Educação do Recife, no
sentido de solicitar a reforma da creche municipal da mangueira, localizada na Rua Vinte e um de abril, Mangueira, Recife.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
João Henrique de Andrade Lima Campos, Prefeito do Recife; Frederico da Costa Amancio, Secretário de Educação do Recife.

Justificativa

Devido a sua importância, a demanda tida pela creche municipal permanece ativa, devido a isso a manutenção através de reforma
torna-se imprescindível.
A frente da creche esta repleta de pichações indevidas, lodo em suas calçadas, lixo e com ferrugem nas grades.
O cenário revela descaso com as crianças e responsáveis que confiam no local para desenvolver não somente a educação, mas,
demais estímulos nos pequenos, que por conta da realidade financeira e familiar, possuem a creche como segunda casa.
Para que esse cenário não ofereça risco as crianças que comprometam seu bem-estar, saúde e segurança solicita-se atenção.
Ante o exposto, considerando a relevância do objeto desta proposição, em resposta a uma reivindicação da população daquela
região, conto com o apoio dos senhores para aprovação desta indicação.

Sala das Reuniões, em 13 de Março de 2023.

Joel da Harpa

Indicação Nº 000801/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Yves Ribeiro de
Albuquerque, Prefeito de Paulista, ao Ilmo. Sr. Lídio Sérgio Valença de Souza, Secretário de Infraestrutura e ao Ilmo. Sr. George
Washington Jaime de Freitas, Secretário de Obras e Serviços Públicos, no sentido de solicitar a reforma da academia da cidade de
Paulista, localizada na Rua Japão, Loteamento Agamenon Magalhaes, Paulista.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Yves Ribeiro de Albuquerque, Prefeito de Paulista; Lídio Sérgio Valença de Souza, Secretário de Infraestrutura; George Washington
Jaime de Freitas, Secretário de Obras e Serviços Públicos.

Justificativa

Trata-se das angustias e reinvindicações dos residentes do local que sentem de perto os prejuízos da ausência da academia.
Moradores que recebem indicações medicas, que desejam um estilo de vida mais saudável ou que costumam praticar esportes,
precisam se deslocar para outros lugares para que possam realizar atividades que poderiam ser realizadas na academia, mas
devido ao seu estado precário, ao invés de atrair e servir só retrai e angustia.
Não há recursos, não há faixa de cíclica, nem pista para caminhada.
Moradores alegam que a situação não melhora há um tempo, e relavam sua insatisfação.
Ante o exposto, considerando a relevância do objeto desta proposição, em resposta a uma reivindicação da população daquela
região, conto com o apoio dos senhores para aprovação desta indicação.

Sala das Reuniões, em 13 de Março de 2023.

Joel da Harpa

Indicação Nº 000802/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Yves
Ribeiro de Albuquerque, Prefeito de Paulista, ao Ilmo. Sr. Lídio Sérgio Valença de Souza, Secretário de Infraestrutura e ao Ilmo.
Sr. George Washington Jaime de Freitas, Secretário de Obras e Serviços Públicos, no sentido de solicitar o serviço de
iluminação pública na academia da cidade de Paulista, localizada na Rua Japão, Loteamento Agamenon Magalhaes, Paulista.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Yves Ribeiro de Albuquerque, Prefeito de Paulista; Lídio Sérgio Valença de Souza, Secretário de Infraestrutura; George
Washington Jaime de Freitas, Secretário de Obras e Serviços Públicos.

Justificativa

Trata-se das angustias e reinvindicações dos residentes do local que sentem de perto os prejuízos da ausência de iluminação.
Consequências dessa problemática é a exposição a insegurança que compromete o bem-estar e saúde da população.
Moradores alegam que a noite a situação sofre um agravo, o local fica intransitável e adaptado para cenas de criminalidade.
Ante o exposto, considerando a relevância do objeto desta proposição, em resposta a uma reivindicação da população daquela
região, conto com o apoio dos senhores para aprovação desta indicação.

Sala das Reuniões, em 13 de Março de 2023.

Joel da Harpa

Indicação Nº 000803/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja feito APELO ao Diretor Presidente da
Neoenergia de Pernambuco, Sr. Saulo Cabral, no sentido de viabilizar a instalação de iluminação publica na Rua Raul Pompeia
n° 496 Arruda no municipio do Recife 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Izaias Gomes de Almeida, Comerciante.

Justificativa

A iluminação pública é fator que contribui para garantir a segurança pública da população. Locais sem iluminação acabam
chamando a atenção de indivíduos para cometimento de práticas ilícitas.
Ciente da situação em que se encontra a referida rua , faço apelo às autoridades competentes para que busque uma solução ao

problema apresentado. A medida beneficiará centenas de pessoas que transitam pelo local que não podem ser penalizadas.
Logo, nada mais justo e urgente este pleito, o qual merece total acolhida por parte desta casa, e incisivas providências pelos

agentes públicos responsáveis.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação desta Indicação.

Sala das Reuniões, em 14 de Março de 2023.

Álvaro Porto

Indicação Nº 000804/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. João
Henrique de Andrade Lima Campos, Prefeito do Recife, e para o Exmo. Sr. Cel. Cassio Sinomar Queiroz de Santana, Secretário-
Executivo da Defesa Civil do Recife, para que disponibilizem no sítio eletrônico da prefeitura quantas pessoas são responsáveis
pelo atendimento telefônico do acionamento da defesa civil, as demais formas de acionar a defesa civil além do contato telefônico,
o efetivo de profissionais atuando na defesa civil - discriminando quais deles são funcionários públicos efetivos, quais deles são
funcionários contratados temporariamente e quais deles são terceirizados - e suas respectivas funções, a secretaria ou órgão
municipal responsável pela coordenação, contenção e prevenção de desastres ambientais, ocasionados especialmente pela
chuva, quantos e onde ficam os abrigos permanentes para eventuais desalojados em casos de desastres ambientais, o plano
específico de prevenção e contingenciamento de desastres ambientais, especialmente focado nas chuvas, o mapeamento das
áreas de risco em casos de chuva e em quais áreas, especificando o grau do risco e o tipo de desastre que pode ocasionar
(deslizamento de barreira, alagamento, enchente, etc), o zoneamento das áreas de risco, a listagem de medidas adotadas até
então para prevenir desastres e o orçamento do município destinado para a prevenção dos desastres ambientais, com atenção
especial para as chuvas.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Coronel Cassio Sinomar Queiroz de Santana, Secretário-Executivo de Defesa Civil; João Henrique de Andrade Lima Campos,
Prefeito do Recife.

Justificativa

Em 2022, o estado de Pernambuco - e, em especial, a Região Metropolitana do Recife - foi acometido por fortíssimas chuvas que
causaram graves estragos de ordem material e, sobretudo, letal, considerando que 132 (cento e trinta e duas) vidas foram
ceifadas como decorrência da intensidade pluviomética. Notícias da grande imprensa dão conta de que as chuvas do ano passado
tiveram consequências ainda mais graves do que aquelas registradas na histórica cheia de 1975, sendo esta considerada a “maior
tragédia do século em Pernambuco” [1].
Sabe-se que a responsabilidade das inestimáveis perdas e dos incontáveis danos ocasionados às famílias atingidas diretamente,
mas também, ao conjunto da sociedade pernambucana como um todo, não são da chuva em si, enquanto fenômeno objetivo da
natureza, e sim da falta de preparação adequada e de políticas públicas de prevenção a desastres.
Neste sentido, considerando a previsão de fortes chuvas também para o ano de 2023, com expectativa de que sejam ainda mais
intensas que as do ano anterior, é imperioso que esta Casa e a população pernambucana saibam como caminham os preparativos
para o próximo período de chuvas e quais ações estão sendo tomadas nos municípios mais afetados em 2022, para que as graves
consequências que ocorreram no ano passado não mais se repitam.
______________________________
[1] Folha de Pernambuco, 02 de junho de 2022: “Maior tragédia do século em Pernambuco, mortes pelas chuvas de 2022
superam total da cheia de 1975” - <<https://www.folhape.com.br/noticias/maior-tragedia-do-seculo-em-pernambuco-mortes-
pelas-chuvas-de-2022/228963/>>. Acessado em 14 de março de 2023.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Dani Portela

Indicação Nº 000805/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Clayton
da Silva Marques, Prefeito do município do Cabo de Santo Agostinho, para que disponibilize no sítio eletrônico da prefeitura
quantas pessoas são responsáveis pelo atendimento telefônico do acionamento da defesa civil, as demais formas de acionar a
defesa civil além do contato telefônico, o efetivo de profissionais atuando na defesa civil - discriminando quais deles são
funcionários públicos efetivos, quais deles são funcionários contratados temporariamente e quais deles são terceirizados - e suas
respectivas funções, a secretaria ou órgão municipal responsável pela coordenação, contenção e prevenção de desastres
ambientais, ocasionados especialmente pela chuva, quantos e onde ficam os abrigos permanentes para eventuais desalojados
em casos de desastres ambientais, o plano específico de prevenção e contingenciamento de desastres ambientais, especialmente
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focado nas chuvas, o mapeamento das áreas de risco em casos de chuva e em quais áreas, especificando o grau do risco e o
tipo de desastre que pode ocasionar (deslizamento de barreira, alagamento, enchente, etc), o zoneamento das áreas de risco, a
listagem de medidas adotadas até então para prevenir desastres e o orçamento do município destinado para a prevenção dos
desastres ambientais, com atenção especial para as chuvas.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Clayton da Silva Marques, Prefeito do Cabo de Santo Agostinho.

Justificativa

Em 2022, o estado de Pernambuco - e, em especial, a Região Metropolitana do Recife - foi acometido por fortíssimas chuvas que
causaram graves estragos de ordem material e, sobretudo, letal, considerando que 132 (cento e trinta e duas) vidas foram
ceifadas como decorrência da intensidade pluviomética. Notícias da grande imprensa dão conta de que as chuvas do ano passado
tiveram consequências ainda mais graves do que aquelas registradas na histórica cheia de 1975, sendo esta considerada a “maior
tragédia do século em Pernambuco” [1].
Sabe-se que a responsabilidade das inestimáveis perdas e dos incontáveis danos ocasionados às famílias atingidas diretamente,
mas também, ao conjunto da sociedade pernambucana como um todo, não são da chuva em si, enquanto fenômeno objetivo da
natureza, e sim da falta de preparação adequada e de políticas públicas de prevenção a desastres.
Neste sentido, considerando a previsão de fortes chuvas também para o ano de 2023, com expectativa de que sejam ainda mais
intensas que as do ano anterior, é imperioso que esta Casa e a população pernambucana saibam como caminham os preparativos
para o próximo período de chuvas e quais ações estão sendo tomadas nos municípios mais afetados em 2022, para que as graves
consequências que ocorreram no ano passado não mais se repitam.
______________________________
[1] Folha de Pernambuco, 02 de junho de 2022: “Maior tragédia do século em Pernambuco, mortes pelas chuvas de 2022
superam total da cheia de 1975” - <<https://www.folhape.com.br/noticias/maior-tragedia-do-seculo-em-pernambuco-mortes-
pelas-chuvas-de-2022/228963/>>. Acessado em 14 de março de 2023.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Dani Portela

Indicação Nº 000806/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Exma. Sra. Nadegi
Alves de Queiroz, Prefeita do município de Camaragibe, para que disponibilize no sítio eletrônico da prefeitura quantas pessoas
são responsáveis pelo atendimento telefônico do acionamento da defesa civil, as demais formas de acionar a defesa civil além
do contato telefônico, o efetivo de profissionais atuando na defesa civil - discriminando quais deles são funcionários públicos
efetivos, quais deles são funcionários contratados temporariamente e quais deles são terceirizados - e suas respectivas funções,
a secretaria ou órgão municipal responsável pela coordenação, contenção e prevenção de desastres ambientais, ocasionados
especialmente pela chuva, quantos e onde ficam os abrigos permanentes para eventuais desalojados em casos de desastres
ambientais, o plano específico de prevenção e contingenciamento de desastres ambientais, especialmente focado nas chuvas, o
mapeamento das áreas de risco em casos de chuva e em quais áreas, especificando o grau do risco e o tipo de desastre que
pode ocasionar (deslizamento de barreira, alagamento, enchente, etc), o zoneamento das áreas de risco, a listagem de medidas
adotadas até então para prevenir desastres e o orçamento do município destinado para a prevenção dos desastres ambientais,
com atenção especial para as chuvas.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Nadegi Alves de Queiroz, Prefeita de Camaragibe.

Justificativa

Em 2022, o estado de Pernambuco - e, em especial, a Região Metropolitana do Recife - foi acometido por fortíssimas chuvas que
causaram graves estragos de ordem material e, sobretudo, letal, considerando que 132 (cento e trinta e duas) vidas foram
ceifadas como decorrência da intensidade pluviomética. Notícias da grande imprensa dão conta de que as chuvas do ano passado
tiveram consequências ainda mais graves do que aquelas registradas na histórica cheia de 1975, sendo esta considerada a “maior
tragédia do século em Pernambuco” [1].
Sabe-se que a responsabilidade das inestimáveis perdas e dos incontáveis danos ocasionados às famílias atingidas diretamente,
mas também, ao conjunto da sociedade pernambucana como um todo, não são da chuva em si, enquanto fenômeno objetivo da
natureza, e sim da falta de preparação adequada e de políticas públicas de prevenção a desastres.
Neste sentido, considerando a previsão de fortes chuvas também para o ano de 2023, com expectativa de que sejam ainda mais
intensas que as do ano anterior, é imperioso que esta Casa e a população pernambucana saibam como caminham os preparativos
para o próximo período de chuvas e quais ações estão sendo tomadas nos municípios mais afetados em 2022, para que as graves
consequências que ocorreram no ano passado não mais se repitam.
______________________________
[1] Folha de Pernambuco, 02 de junho de 2022: “Maior tragédia do século em Pernambuco, mortes pelas chuvas de 2022
superam total da cheia de 1975” - <<https://www.folhape.com.br/noticias/maior-tragedia-do-seculo-em-pernambuco-mortes-
pelas-chuvas-de-2022/228963/>>. Acessado em 14 de março de 2023.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Dani Portela

Indicação Nº 000807/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Eduardo
Honório Carneiro, Prefeito do município de Goiana, para que disponibilize no sítio eletrônico da prefeitura quantas pessoas são
responsáveis pelo atendimento telefônico do acionamento da defesa civil, as demais formas de acionar a defesa civil além do
contato telefônico, o efetivo de profissionais atuando na defesa civil - discriminando quais deles são funcionários públicos efetivos,
quais deles são funcionários contratados temporariamente e quais deles são terceirizados - e suas respectivas funções, a
secretaria ou órgão municipal responsável pela coordenação, contenção e prevenção de desastres ambientais, ocasionados
especialmente pela chuva, quantos e onde ficam os abrigos permanentes para eventuais desalojados em casos de desastres
ambientais, o plano específico de prevenção e contingenciamento de desastres ambientais, especialmente focado nas chuvas, o
mapeamento das áreas de risco em casos de chuva e em quais áreas, especificando o grau do risco e o tipo de desastre que
pode ocasionar (deslizamento de barreira, alagamento, enchente, etc), o zoneamento das áreas de risco, a listagem de medidas
adotadas até então para prevenir desastres e o orçamento do município destinado para a prevenção dos desastres ambientais,
com atenção especial para as chuvas.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Eduardo Honório Carneiro, Prefeito de Goiana.

Justificativa

Em 2022, o estado de Pernambuco - e, em especial, a Região Metropolitana do Recife - foi acometido por fortíssimas chuvas que
causaram graves estragos de ordem material e, sobretudo, letal, considerando que 132 (cento e trinta e duas) vidas foram
ceifadas como decorrência da intensidade pluviomética. Notícias da grande imprensa dão conta de que as chuvas do ano passado
tiveram consequências ainda mais graves do que aquelas registradas na histórica cheia de 1975, sendo esta considerada a “maior
tragédia do século em Pernambuco” [1].
Sabe-se que a responsabilidade das inestimáveis perdas e dos incontáveis danos ocasionados às famílias atingidas diretamente,
mas também, ao conjunto da sociedade pernambucana como um todo, não são da chuva em si, enquanto fenômeno objetivo da
natureza, e sim da falta de preparação adequada e de políticas públicas de prevenção a desastres.
Neste sentido, considerando a previsão de fortes chuvas também para o ano de 2023, com expectativa de que sejam ainda mais
intensas que as do ano anterior, é imperioso que esta Casa e a população pernambucana saibam como caminham os preparativos
para o próximo período de chuvas e quais ações estão sendo tomadas nos municípios mais afetados em 2022, para que as graves
consequências que ocorreram no ano passado não mais se repitam.
______________________________
[1] Folha de Pernambuco, 02 de junho de 2022: “Maior tragédia do século em Pernambuco, mortes pelas chuvas de 2022
superam total da cheia de 1975” - <<https://www.folhape.com.br/noticias/maior-tragedia-do-seculo-em-pernambuco-mortes-
pelas-chuvas-de-2022/228963/>>. Acessado em 14 de março de 2023.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Dani Portela

Indicação Nº 000808/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Luiz José
Inojosa de Medeiros, Prefeito do município de Jaboatão dos Guararapes, para que disponibilize no sítio eletrônico da prefeitura

quantas pessoas são responsáveis pelo atendimento telefônico do acionamento da defesa civil, as demais formas de acionar a
defesa civil além do contato telefônico, o efetivo de profissionais atuando na defesa civil - discriminando quais deles são
funcionários públicos efetivos, quais deles são funcionários contratados temporariamente e quais deles são terceirizados - e suas
respectivas funções, a secretaria ou órgão municipal responsável pela coordenação, contenção e prevenção de desastres
ambientais, ocasionados especialmente pela chuva, quantos e onde ficam os abrigos permanentes para eventuais desalojados
em casos de desastres ambientais, o plano específico de prevenção e contingenciamento de desastres ambientais, especialmente
focado nas chuvas, o mapeamento das áreas de risco em casos de chuva e em quais áreas, especificando o grau do risco e o
tipo de desastre que pode ocasionar (deslizamento de barreira, alagamento, enchente, etc), o zoneamento das áreas de risco, a
listagem de medidas adotadas até então para prevenir desastres e o orçamento do município destinado para a prevenção dos
desastres ambientais, com atenção especial para as chuvas.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Luiz José Inojosa de Medeiros, Prefeito de Jaboatão dos Guararapes.

Justificativa

Em 2022, o estado de Pernambuco - e, em especial, a Região Metropolitana do Recife - foi acometido por fortíssimas chuvas que
causaram graves estragos de ordem material e, sobretudo, letal, considerando que 132 (cento e trinta e duas) vidas foram
ceifadas como decorrência da intensidade pluviomética. Notícias da grande imprensa dão conta de que as chuvas do ano passado
tiveram consequências ainda mais graves do que aquelas registradas na histórica cheia de 1975, sendo esta considerada a “maior
tragédia do século em Pernambuco” [1].
Sabe-se que a responsabilidade das inestimáveis perdas e dos incontáveis danos ocasionados às famílias atingidas diretamente,
mas também, ao conjunto da sociedade pernambucana como um todo, não são da chuva em si, enquanto fenômeno objetivo da
natureza, e sim da falta de preparação adequada e de políticas públicas de prevenção a desastres.
Neste sentido, considerando a previsão de fortes chuvas também para o ano de 2023, com expectativa de que sejam ainda mais
intensas que as do ano anterior, é imperioso que esta Casa e a população pernambucana saibam como caminham os preparativos
para o próximo período de chuvas e quais ações estão sendo tomadas nos municípios mais afetados em 2022, para que as graves
consequências que ocorreram no ano passado não mais se repitam.
______________________________
[1] Folha de Pernambuco, 02 de junho de 2022: “Maior tragédia do século em Pernambuco, mortes pelas chuvas de 2022
superam total da cheia de 1975” - <<https://www.folhape.com.br/noticias/maior-tragedia-do-seculo-em-pernambuco-mortes-
pelas-chuvas-de-2022/228963/>>. Acessado em 14 de março de 2023.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Dani Portela

Indicação Nº 000809/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Paulo
Barbosa da Silva, Prefeito do município de Macaparana, para que disponibilize no sítio eletrônico da prefeitura quantas pessoas
são responsáveis pelo atendimento telefônico do acionamento da defesa civil, as demais formas de acionar a defesa civil além
do contato telefônico, o efetivo de profissionais atuando na defesa civil - discriminando quais deles são funcionários públicos
efetivos, quais deles são funcionários contratados temporariamente e quais deles são terceirizados - e suas respectivas funções,
a secretaria ou órgão municipal responsável pela coordenação, contenção e prevenção de desastres ambientais, ocasionados
especialmente pela chuva, quantos e onde ficam os abrigos permanentes para eventuais desalojados em casos de desastres
ambientais, o plano específico de prevenção e contingenciamento de desastres ambientais, especialmente focado nas chuvas, o
mapeamento das áreas de risco em casos de chuva e em quais áreas, especificando o grau do risco e o tipo de desastre que
pode ocasionar (deslizamento de barreira, alagamento, enchente, etc), o zoneamento das áreas de risco, a listagem de medidas
adotadas até então para prevenir desastres e o orçamento do município destinado para a prevenção dos desastres ambientais,
com atenção especial para as chuvas.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Paulo Barbosa da Silva, Prefeito de Macaparana.

Justificativa

Em 2022, o estado de Pernambuco - e, em especial, a Região Metropolitana do Recife - foi acometido por fortíssimas chuvas que
causaram graves estragos de ordem material e, sobretudo, letal, considerando que 132 (cento e trinta e duas) vidas foram
ceifadas como decorrência da intensidade pluviomética. Notícias da grande imprensa dão conta de que as chuvas do ano passado
tiveram consequências ainda mais graves do que aquelas registradas na histórica cheia de 1975, sendo esta considerada a “maior
tragédia do século em Pernambuco” [1].
Sabe-se que a responsabilidade das inestimáveis perdas e dos incontáveis danos ocasionados às famílias atingidas diretamente,
mas também, ao conjunto da sociedade pernambucana como um todo, não são da chuva em si, enquanto fenômeno objetivo da
natureza, e sim da falta de preparação adequada e de políticas públicas de prevenção a desastres.
Neste sentido, considerando a previsão de fortes chuvas também para o ano de 2023, com expectativa de que sejam ainda mais
intensas que as do ano anterior, é imperioso que esta Casa e a população pernambucana saibam como caminham os preparativos
para o próximo período de chuvas e quais ações estão sendo tomadas nos municípios mais afetados em 2022, para que as graves
consequências que ocorreram no ano passado não mais se repitam.
______________________________
[1] Folha de Pernambuco, 02 de junho de 2022: “Maior tragédia do século em Pernambuco, mortes pelas chuvas de 2022
superam total da cheia de 1975” - <<https://www.folhape.com.br/noticias/maior-tragedia-do-seculo-em-pernambuco-mortes-
pelas-chuvas-de-2022/228963/>>. Acessado em 14 de março de 2023.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Dani Portela

Indicação Nº 000810/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Edmílson
Cupertino de Almeida, Prefeito do município de Moreno, para que disponibilize no sítio eletrônico da prefeitura quantas pessoas
são responsáveis pelo atendimento telefônico do acionamento da defesa civil, as demais formas de acionar a defesa civil além
do contato telefônico, o efetivo de profissionais atuando na defesa civil - discriminando quais deles são funcionários públicos
efetivos, quais deles são funcionários contratados temporariamente e quais deles são terceirizados - e suas respectivas funções,
a secretaria ou órgão municipal responsável pela coordenação, contenção e prevenção de desastres ambientais, ocasionados
especialmente pela chuva, quantos e onde ficam os abrigos permanentes para eventuais desalojados em casos de desastres
ambientais, o plano específico de prevenção e contingenciamento de desastres ambientais, especialmente focado nas chuvas, o
mapeamento das áreas de risco em casos de chuva e em quais áreas, especificando o grau do risco e o tipo de desastre que
pode ocasionar (deslizamento de barreira, alagamento, enchente, etc), o zoneamento das áreas de risco, a listagem de medidas
adotadas até então para prevenir desastres e o orçamento do município destinado para a prevenção dos desastres ambientais,
com atenção especial para as chuvas.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Edmílson Cupertino de Almeida, Prefeito de Moreno.

Justificativa

Em 2022, o estado de Pernambuco - e, em especial, a Região Metropolitana do Recife - foi acometido por fortíssimas chuvas que
causaram graves estragos de ordem material e, sobretudo, letal, considerando que 132 (cento e trinta e duas) vidas foram
ceifadas como decorrência da intensidade pluviomética. Notícias da grande imprensa dão conta de que as chuvas do ano passado
tiveram consequências ainda mais graves do que aquelas registradas na histórica cheia de 1975, sendo esta considerada a “maior
tragédia do século em Pernambuco” [1].
Sabe-se que a responsabilidade das inestimáveis perdas e dos incontáveis danos ocasionados às famílias atingidas diretamente,
mas também, ao conjunto da sociedade pernambucana como um todo, não são da chuva em si, enquanto fenômeno objetivo da
natureza, e sim da falta de preparação adequada e de políticas públicas de prevenção a desastres.
Neste sentido, considerando a previsão de fortes chuvas também para o ano de 2023, com expectativa de que sejam ainda mais
intensas que as do ano anterior, é imperioso que esta Casa e a população pernambucana saibam como caminham os preparativos
para o próximo período de chuvas e quais ações estão sendo tomadas nos municípios mais afetados em 2022, para que as graves
consequências que ocorreram no ano passado não mais se repitam.
______________________________
[1] Folha de Pernambuco, 02 de junho de 2022: “Maior tragédia do século em Pernambuco, mortes pelas chuvas de 2022
superam total da cheia de 1975” - <<https://www.folhape.com.br/noticias/maior-tragedia-do-seculo-em-pernambuco-mortes-
pelas-chuvas-de-2022/228963/>>. Acessado em 14 de março de 2023.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Dani Portela
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Indicação Nº 000811/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Inácio
Manoel do Nascimento, Prefeito do município de Nazaré da Mata, para que disponibilize no sítio eletrônico da prefeitura quantas
pessoas são responsáveis pelo atendimento telefônico do acionamento da defesa civil, as demais formas de acionar a defesa civil
além do contato telefônico, o efetivo de profissionais atuando na defesa civil - discriminando quais deles são funcionários públicos
efetivos, quais deles são funcionários contratados temporariamente e quais deles são terceirizados - e suas respectivas funções,
a secretaria ou órgão municipal responsável pela coordenação, contenção e prevenção de desastres ambientais, ocasionados
especialmente pela chuva, quantos e onde ficam os abrigos permanentes para eventuais desalojados em casos de desastres
ambientais, o plano específico de prevenção e contingenciamento de desastres ambientais, especialmente focado nas chuvas, o
mapeamento das áreas de risco em casos de chuva e em quais áreas, especificando o grau do risco e o tipo de desastre que
pode ocasionar (deslizamento de barreira, alagamento, enchente, etc), o zoneamento das áreas de risco, a listagem de medidas
adotadas até então para prevenir desastres e o orçamento do município destinado para a prevenção dos desastres ambientais,
com atenção especial para as chuvas.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Inácio Manoel do Nascimento, Prefeito de Nazaré da Mata.

Justificativa

Em 2022, o estado de Pernambuco - e, em especial, a Região Metropolitana do Recife - foi acometido por fortíssimas chuvas que causaram
graves estragos de ordem material e, sobretudo, letal, considerando que 132 (cento e trinta e duas) vidas foram ceifadas como decorrência
da intensidade pluviomética. Notícias da grande imprensa dão conta de que as chuvas do ano passado tiveram consequências ainda mais
graves do que aquelas registradas na histórica cheia de 1975, sendo esta considerada a “maior tragédia do século em Pernambuco” [1].
Sabe-se que a responsabilidade das inestimáveis perdas e dos incontáveis danos ocasionados às famílias atingidas diretamente, mas
também, ao conjunto da sociedade pernambucana como um todo, não são da chuva em si, enquanto fenômeno objetivo da natureza,
e sim da falta de preparação adequada e de políticas públicas de prevenção a desastres.
Neste sentido, considerando a previsão de fortes chuvas também para o ano de 2023, com expectativa de que sejam ainda mais
intensas que as do ano anterior, é imperioso que esta Casa e a população pernambucana saibam como caminham os preparativos para
o próximo período de chuvas e quais ações estão sendo tomadas nos municípios mais afetados em 2022, para que as graves
consequências que ocorreram no ano passado não mais se repitam.
______________________________
[1] Folha de Pernambuco, 02 de junho de 2022: “Maior tragédia do século em Pernambuco, mortes pelas chuvas de 2022 superam
total da cheia de 1975” - <<https://www.folhape.com.br/noticias/maior-tragedia-do-seculo-em-pernambuco-mortes-pelas-chuvas-de-
2022/228963/>>. Acessado em 14 de março de 2023.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Dani Portela

Indicação Nº 000812/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Lupércio
Carlos do Nascimento, Prefeito do município de Olinda, para que disponibilize no sítio eletrônico da prefeitura quantas pessoas são
responsáveis pelo atendimento telefônico do acionamento da defesa civil, as demais formas de acionar a defesa civil além do contato
telefônico, o efetivo de profissionais atuando na defesa civil - discriminando quais deles são funcionários públicos efetivos, quais deles
são funcionários contratados temporariamente e quais deles são terceirizados - e suas respectivas funções, a secretaria ou órgão
municipal responsável pela coordenação, contenção e prevenção de desastres ambientais, ocasionados especialmente pela chuva,
quantos e onde ficam os abrigos permanentes para eventuais desalojados em casos de desastres ambientais, o plano específico de
prevenção e contingenciamento de desastres ambientais, especialmente focado nas chuvas, o mapeamento das áreas de risco em
casos de chuva e em quais áreas, especificando o grau do risco e o tipo de desastre que pode ocasionar (deslizamento de barreira,
alagamento, enchente, etc), o zoneamento das áreas de risco, a listagem de medidas adotadas até então para prevenir desastres e o
orçamento do município destinado para a prevenção dos desastres ambientais, com atenção especial para as chuvas.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Lupércio Carlos do Nascimento, Prefeito de Olinda.

Justificativa

Em 2022, o estado de Pernambuco - e, em especial, a Região Metropolitana do Recife - foi acometido por fortíssimas chuvas que
causaram graves estragos de ordem material e, sobretudo, letal, considerando que 132 (cento e trinta e duas) vidas foram ceifadas como
decorrência da intensidade pluviomética. Notícias da grande imprensa dão conta de que as chuvas do ano passado tiveram
consequências ainda mais graves do que aquelas registradas na histórica cheia de 1975, sendo esta considerada a “maior tragédia do
século em Pernambuco” [1].
Sabe-se que a responsabilidade das inestimáveis perdas e dos incontáveis danos ocasionados às famílias atingidas diretamente, mas
também, ao conjunto da sociedade pernambucana como um todo, não são da chuva em si, enquanto fenômeno objetivo da natureza,
e sim da falta de preparação adequada e de políticas públicas de prevenção a desastres.
Neste sentido, considerando a previsão de fortes chuvas também para o ano de 2023, com expectativa de que sejam ainda mais
intensas que as do ano anterior, é imperioso que esta Casa e a população pernambucana saibam como caminham os preparativos para
o próximo período de chuvas e quais ações estão sendo tomadas nos municípios mais afetados em 2022, para que as graves
consequências que ocorreram no ano passado não mais se repitam.
______________________________
[1] Folha de Pernambuco, 02 de junho de 2022: “Maior tragédia do século em Pernambuco, mortes pelas chuvas de 2022 superam
total da cheia de 1975” - <<https://www.folhape.com.br/noticias/maior-tragedia-do-seculo-em-pernambuco-mortes-pelas-chuvas-de-
2022/228963/>>. Acessado em 14 de março de 2023.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Dani Portela

Indicação Nº 000813/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Marcello Fuchs
Campos Gouveia, Prefeito do município de Paudalho, para que disponibilize no sítio eletrônico da prefeitura quantas pessoas são
responsáveis pelo atendimento telefônico do acionamento da defesa civil, as demais formas de acionar a defesa civil além do contato
telefônico, o efetivo de profissionais atuando na defesa civil - discriminando quais deles são funcionários públicos efetivos, quais deles
são funcionários contratados temporariamente e quais deles são terceirizados - e suas respectivas funções, a secretaria ou órgão
municipal responsável pela coordenação, contenção e prevenção de desastres ambientais, ocasionados especialmente pela chuva,
quantos e onde ficam os abrigos permanentes para eventuais desalojados em casos de desastres ambientais, o plano específico de
prevenção e contingenciamento de desastres ambientais, especialmente focado nas chuvas, o mapeamento das áreas de risco em
casos de chuva e em quais áreas, especificando o grau do risco e o tipo de desastre que pode ocasionar (deslizamento de barreira,
alagamento, enchente, etc), o zoneamento das áreas de risco, a listagem de medidas adotadas até então para prevenir desastres e o
orçamento do município destinado para a prevenção dos desastres ambientais, com atenção especial para as chuvas.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Marcello Fuchs Campos Gouveia, Prefeitura de Paudalho.

Justificativa

Em 2022, o estado de Pernambuco - e, em especial, a Região Metropolitana do Recife - foi acometido por fortíssimas chuvas que
causaram graves estragos de ordem material e, sobretudo, letal, considerando que 132 (cento e trinta e duas) vidas foram ceifadas como
decorrência da intensidade pluviomética. Notícias da grande imprensa dão conta de que as chuvas do ano passado tiveram
consequências ainda mais graves do que aquelas registradas na histórica cheia de 1975, sendo esta considerada a “maior tragédia do
século em Pernambuco” [1].
Sabe-se que a responsabilidade das inestimáveis perdas e dos incontáveis danos ocasionados às famílias atingidas diretamente, mas
também, ao conjunto da sociedade pernambucana como um todo, não são da chuva em si, enquanto fenômeno objetivo da natureza,
e sim da falta de preparação adequada e de políticas públicas de prevenção a desastres.
Neste sentido, considerando a previsão de fortes chuvas também para o ano de 2023, com expectativa de que sejam ainda mais
intensas que as do ano anterior, é imperioso que esta Casa e a população pernambucana saibam como caminham os preparativos para
o próximo período de chuvas e quais ações estão sendo tomadas nos municípios mais afetados em 2022, para que as graves
consequências que ocorreram no ano passado não mais se repitam.
______________________________
[1] Folha de Pernambuco, 02 de junho de 2022: “Maior tragédia do século em Pernambuco, mortes pelas chuvas de 2022 superam
total da cheia de 1975” - <<https://www.folhape.com.br/noticias/maior-tragedia-do-seculo-em-pernambuco-mortes-pelas-chuvas-de-
2022/228963/>>. Acessado em 14 de março de 2023.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Dani Portela

Indicação Nº 000814/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidade regimentais, que seja feito um apelo ao Prefeito da Cidade Do
Recife, Exmo. Sr. João Henrique Campos e ao Presidente, Sr. Luís Henrique Lira, no sentido de providenciar o prosseguimento e
conclusão da obra no Conjunto Habitacional da Torre.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmo. João Henrique Campos, Prefeito da Cidade do Recife; Sr. Luís Henrique Lira, Presidente da Autarquia de Urbanização do Recife
(URB); Thiago Pereira, Solicitante.

Justificativa

Esta indicação é uma reivindicação dos moradores, tendo em vista a necessidade de dar continuidade a reforma ao Conjunto
Habitacional da Torre, conforme consta no contrato licitado, a reforma de toda estrutura, bem como todas as cisternas e fossas. 
Perante o exposto, reiteramos a execução das obras, uma vez que foram executados apenas a pintura dos blocos e a reforma de
1(uma) cisterna, com o objetivo único de melhorar a qualidade de vida dos moradores daquela localidade.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 14 de Março de 2023.

Renato Antunes

Indicação Nº 000815/2023
Indicamos à Mesa, ouvindo o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel

Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco ao Exmo. Sr. José Almir Cirilo, Secretario de Recursos Hídricos e
Saneamento do Estado e ao Exmo. Sr. Romildo Bezerra Porto, Diretor Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento
(COMPESA) , no sentido de viabilizar com urgência melhorias para o abastecimento de água para a Rua Monte das Oliveiras, no Bairro
de Jardim Monte Verde, na Cidade do Recife.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; José Almir Cirilo, Secretario de Recursos Hídricos e Saneamento
do Estado; Romildo Bezerra Porto, Diretor Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA); Edinalva,
Solicitante.

Justificativa

Trata-se de um problema relatado por moradores da região, que estão sem a distribuição de água que atenda de forma adequada a
demanda, fazendo com que os moradores fiquem vários dias sem água.
É de extrema importância o atendimento desta proposição, por se tratar de um pedido que solicita melhorias no abastecimento de água,
que é um serviço essencial para o cidadão, tendo em vista que dentre esses moradores se encontram crianças, pessoas com deficiência
e idosos. Vale ressaltar que os moradores continuam recebendo as contas e efetuando o pagamento, mesmo sem o serviço ser prestado
adequadamente.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 14 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000816/2023
Indicamos à Mesa, ouvindo o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel

Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco ao Exmo. Sr. José Almir Cirilo, Secretario de Recursos Hídricos e
Saneamento do Estado e ao Exmo. Sr. Romildo Bezerra Porto, Diretor Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento
(COMPESA) , no sentido de viabilizar com urgência melhorias para o abastecimento de água para a Rua Alto do Abacaxi, no Bairro de
Jardim Monte Verde, na Cidade do Recife.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; José Almir Cirilo, Secretario de Recursos Hídricos e Saneamento
do Estado; Romildo Bezerra Porto, Diretor Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA); Edinalva,
Solicitante.

Justificativa

Trata-se de um problema relatado por moradores da região, que estão sem a distribuição de água que atenda de forma adequada a
demanda, fazendo com que os moradores fiquem vários dias sem água.
É de extrema importância o atendimento desta proposição, por se tratar de um pedido que solicita melhorias no abastecimento de água,
que é um serviço essencial para o cidadão, tendo em vista que dentre esses moradores se encontram crianças, pessoas com deficiência
e idosos. Vale ressaltar que os moradores continuam recebendo as contas e efetuando o pagamento, mesmo sem o serviço ser prestado
adequadamente.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 14 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000817/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja encaminhado apelo à Governadora do Estado
de Pernambuco, Exmª. Sra. Raquel Lyra, no sentido de promover readequações na legislação que dispõe sobre o Imposto sobre a
Propriedade de Veículos Automotores (IPVA).
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmª. Sra. Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; Exmo. Sr. Evandro Avelar, Secretário de Mobilidade e Infraestrutura
do Estado de Pernambuco; Exmo Sr. Wilson de Paula, Secretário da Fazenda do Estado de Pernambuco; Ilma Sra. Ana Teresa Alves
Vieira, Diretora Presidente do Detran-PE.

Justificativa

O apelo que ora encaminho a esta Casa Legislativa tem por finalidade solicitar à governadora a adoção de medidas no sentido de
readequar a legislação que trata do Imposto sobre a Propriedade de Veículos Automotores (IPVA).
Ressalte-se que o atual governo já implantou uma importante iniciativa, com a edição do Decreto nº 54.432, de 06 de fevereiro de 2023,
adequando normas às transações envolvendo veículos usados e, por exemplo, às isenções para veículos de propriedade de pessoa
com deficiência.
Porém, existem alguns pontos que merecem ser readequados, conforme descritos a seguir:
I- implantação de um plano de mitigação da inadimplência, já que os valores cobrados e o período de cobrança do imposto impactam
seriamente as finanças das famílias pernambucanas;
II- redução de alíquotas, já que vários estados brasileiros cobram percentuais menores que Pernambuco, fazendo com que muitas
pessoas licenciem seus veículos em outros estados, principalmente das regiões fronteiriças. De maneira que a redução dessa alíquota
seria compensada com o aumento do número de licenciamentos, registrando que não se trata apenas do IPVA, mas também das taxas
do Detran, as quais poderiam ser reavidas;
III- ampliação do número de parcelas, visto que Pernambuco é um dos estados que oferecem ao contribuinte uma dos menores
condições de parcelamento do País;
IV- mudança do início do período de cobrança do IPVA para o final do mês de março, já que o contribuinte normalmente fica
sobrecarregado com outras despesas no início do ano, como a matrícula e o material escolar dos filhos, entre outras;
V- isenção total e automática para veículos reconhecidos como de coleção (placas pretas);
VI- adoção de um valor mínimo do IPVA a partir do ano de fabricação, a ser definido pelo Poder Executivo;
VII- isenção do IPVA para veículos, de acordo com o ano de fabricação, visto que, entre os Estados da Federação, apenas Pernambuco
e Minas Gerais não isentam veículos a partir de determinado período de fabricação; e
VIII- criação de programas de benefícios, prevenção, arrecadação e educação no trânsito, a exemplo do Registro Nacional Positivo de
Condutores (RNPC), de fácil adesão e operacionalização, cujo dispositivo está previsto no Art. 268-A do Código de Trânsito Brasileiro
(CTB). Ressalte-se que alguns estados já oferecem descontos ao contribuinte adimplente e para veículos sem multas de trânsito, ambos
com base nos exercícios anteriores, assim como programa que objetive a concessão de pontos em formato de bônus acumulados, por
meio de registros de compras e transações com notas fiscais.
Com a adoção das medidas ora propostas, estará o Governo de Pernambuco aumentando a sua arrecadação sem majorar o imposto.
É importante registrar que a readequação da legislação evitará que empresas com grandes frotas de veículos deixem de registrá-los em
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Pernambuco por causa do percentual cobrado atualmente e das condições de parcelamento, o que certamente vai reduzir a evasão de
receitas e a inadimplência.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares a aprovação desta Indicação.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

José Patriota

Indicação Nº 000818/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco, a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de intensificar as
atividades de policiamento ostensivo no município de São José da Coroa Grande , a fim de proporcionar mais segurança e tranquilidade
aos que vivem e visitam a região.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmo Sr Jaziel Gonsalves Lages, Prefeito do município de Sao José da Coroa Grande; Ilmo Sr Nabuco Lopes Barbosa Filho, Presidente
da Câmara de São José da Coroa Grande.

Justificativa

Segundo a Constituição Federal de 1988, em seu artigo 144, a Segurança Pública é um dever do Estado, direito e responsabilidade
de todos, sendo exercida para a preservação da Ordem Pública e da incolumidade das pessoas e do patrimônio, através das Polícias
Civil e Militar, dentre outros órgãos. É notória que a nossa Carta Magna delimitou as atribuições de cada órgão imbuído da missão
constitucional de preservar a ordem pública, porém, sabemos que o problema da criminalidade não está afeto somente a estes
órgãos uma vez que o crime, a violência estão ligados diretamente com a questão social e suas desigualdades , na má distribuição
de renda, sendo necessário a união de forças , um trabalho em conjunto dos Poderes Executivo , Legislativo, Judiciário e a
Sociedade Civil .Diariamente, são registrados casos de violência, como assaltos, homicídios, roubo de veículos, problema que
preocupa os cidadãos, que temem por sua segurança e de sua família por isso cobram ações concretas para diminuir a ocorrência
desses crimes. Assim, é de suma importância a adoção de medidas urgentes para assegurar plenamente o direito à segurança dos
moradores, comerciantes e transeuntes sendo imprescindível e necessária a ação em conjunto da Secretaria de Defesa Social e do
Comando da Polícia Militar no sentido de intensificar o patrulhamento ostensivo, na Cidade de São José da Coroa Grande. 
Enfim, na certeza de merecer a melhor acolhida solicito aos meus ilustres pares a aprovação da presente Indicação.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Henrique Queiroz Filho

Indicação Nº 000819/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco, a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de intensificar as
atividades de policiamento ostensivo no município de Abreu e Lima, a fim de proporcionar mais segurança e tranquilidade aos que vivem
e visitam a região.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmo Sr FLÁVIO VIEIRA GADELHA DE ALBUQUERQUE, Prefeito do município de Abreu e Lim; Ilma Sr Carminha, Vereadora do
município de Abreu e Lima.

Justificativa

Segundo a Constituição Federal de 1988, em seu artigo 144, a Segurança Pública é um dever do Estado, direito e responsabilidade
de todos, sendo exercida para a preservação da Ordem Pública e da incolumidade das pessoas e do patrimônio, através das Polícias
Civil e Militar, dentre outros órgãos. É notória que a nossa Carta Magna delimitou as atribuições de cada órgão imbuído da missão
constitucional de preservar a ordem pública, porém, sabemos que o problema da criminalidade não está afeto somente a estes
órgãos uma vez que o crime, a violência estão ligados diretamente com a questão social e suas desigualdades , na má distribuição
de renda, sendo necessário a união de forças , um trabalho em conjunto dos Poderes Executivo , Legislativo, Judiciário e a
Sociedade Civil .Diariamente, são registrados casos de violência, como assaltos, homicídios, roubo de veículos, problema que
preocupa os cidadãos, que temem por sua segurança e de sua família por isso cobram ações concretas para diminuir a ocorrência
desses crimes. Assim, é de suma importância a adoção de medidas urgentes para assegurar plenamente o direito à segurança dos
moradores, comerciantes e transeuntes sendo imprescindível e necessária a ação em conjunto da Secretaria de Defesa Social e do
Comando da Polícia Militar no sentido de intensificar o patrulhamento ostensivo, na Cidade de Abreu e Lima. 
Enfim, na certeza de merecer a melhor acolhida solicito aos meus ilustres pares a aprovação da presente Indicação.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Henrique Queiroz Filho

Indicação Nº 000820/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco, a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de intensificar as
atividades de policiamento ostensivo no município da Ilha de Itamaraca , a fim de proporcionar mais segurança e tranquilidade aos que
vivem e visitam a região.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmo Sr Paulo Batista Andrade, Prefeito do município de Itamaraca; Exmo Sr Edielson Beserra Lins, Presidente Câmara Municpal de
Itamaraca.

Justificativa

Segundo a Constituição Federal de 1988, em seu artigo 144, a Segurança Pública é um dever do Estado, direito e
responsabilidade de todos, sendo exercida para a preservação da Ordem Pública e da incolumidade das pessoas e do
patrimônio, através das Polícias Civil e Militar, dentre outros órgãos. É notória que a nossa Carta Magna delimitou as atribuições
de cada órgão imbuído da missão constitucional de preservar a ordem pública, porém, sabemos que o problema da criminalidade
não está afeto somente a estes órgãos uma vez que o crime, a violência estão ligados diretamente com a questão social e suas
desigualdades , na má distribuição de renda, sendo necessário a união de forças , um trabalho em conjunto dos Poderes
Executivo , Legislativo, Judiciário e a Sociedade Civil .Diariamente, são registrados casos de violência, como assaltos,
homicídios, roubo de veículos, problema que preocupa os cidadãos, que temem por sua segurança e de sua família por isso
cobram ações concretas para diminuir a ocorrência desses crimes. Assim, é de suma importância a adoção de medidas urgentes
para assegurar plenamente o direito à segurança dos moradores, comerciantes e transeuntes sendo imprescindível e necessária
a ação em conjunto da Secretaria de Defesa Social e do Comando da Polícia Militar no sentido de intensificar o patrulhamento
ostensivo, na Cidade da Ilha de Itamaraca. 
Enfim, na certeza de merecer a melhor acolhida solicito aos meus ilustres pares a aprovação da presente Indicação.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Henrique Queiroz Filho

Indicação Nº 000821/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco, a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de intensificar as
atividades de policiamento ostensivo no município de Paulista, a fim de proporcionar mais segurança e tranquilidade aos que vivem e
visitam a região.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmo Sr Yves Ribeiro de Albuquerque, Presidente da Câmara Municipal de Pauslita; Ilmo Sr Edinho, Presidente da Câmara de
Vereadores de Paulista.

Justificativa

Segundo a Constituição Federal de 1988, em seu artigo 144, a Segurança Pública é um dever do Estado, direito e responsabilidade
de todos, sendo exercida para a preservação da Ordem Pública e da incolumidade das pessoas e do patrimônio, através das Polícias
Civil e Militar, dentre outros órgãos. É notória que a nossa Carta Magna delimitou as atribuições de cada órgão imbuído da missão
constitucional de preservar a ordem pública, porém, sabemos que o problema da criminalidade não está afeto somente a estes
órgãos uma vez que o crime, a violência estão ligados diretamente com a questão social e suas desigualdades , na má distribuição
de renda, sendo necessário a união de forças , um trabalho em conjunto dos Poderes Executivo , Legislativo, Judiciário e a
Sociedade Civil .Diariamente, são registrados casos de violência, como assaltos, homicídios, roubo de veículos, problema que
preocupa os cidadãos, que temem por sua segurança e de sua família por isso cobram ações concretas para diminuir a ocorrência
desses crimes. Assim, é de suma importância a adoção de medidas urgentes para assegurar plenamente o direito à segurança dos
moradores, comerciantes e transeuntes sendo imprescindível e necessária a ação em conjunto da Secretaria de Defesa Social e do
Comando da Polícia Militar no sentido de intensificar o patrulhamento ostensivo, na Cidade de Paulista. 
Enfim, na certeza de merecer a melhor acolhida solicito aos meus ilustres pares a aprovação da presente Indicação.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Henrique Queiroz Filho

Indicação Nº 000822/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja encaminhado um apelo à Governadora do
Estado de Pernambuco, Exmª. Sra. Raquel Lyra, e à Secretária de Saúde do Estado de Pernambuco, Exmª. Sra. Zilda do Rego
Cavalcanti, no sentido de unirem esforços com o objetivo de incluir o Hospital Regional Emília Câmara, localizado no Município de
Afogados da Ingazeira-PE, na primeira fase do Programa Cuida PE Mulher.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmª. Sra. Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; Exmª Sra. Zilda do Rego Cavalcanti, Secretária de Saúde do Estado
de Pernambuco; Exmº Sr. Alesandro Palmeira De Vasconcelos Leite, Prefeito de Afogados da Ingazeira-PE; - Exmº Sr. Daniel Valadares,
Vice-Prefeito do Município de Afogados da Ingazeira-PE; Exmº Sr. César Tenório, Vereador do Município de Afogados da Ingazeira-PE;
Exmº Sr. Rubinho do São João, Vereador do Município de Afogados da Ingazeira-PE; Exmº Sr. Raimundo Argemiro, Vereador do
Município de Afogados da Ingazeira-PE; Exmº Sr. Reinaldo Lima, Vereador do Município de Afogados da Ingazeira-PE; Exmº Sr.
Douglas Eletricista, Vereador do Município de Afogados da Ingazeira-PE; Exmº Sr. Vicentinho, Vereador do Município de Afogados da
Ingazeira-PE; Exmº Sr. Cícero Miguel, Vereador do Município de Afogados da Ingazeira-PE; Exmª Sra. Gal Mariano, Vereadora do
Município de Afogados da Ingazeira-PE; Exmº Sr. Erickson Torres, Vereador do Município de Afogados da Ingazeira-PE; Ilmo Sr.
Sebastião Duque, Diretor do Hospital Regional Emília Câmara.

Justificativa

O apelo que ora encaminho a esta Casa Legislativa tem por finalidade solicitar às autoridades ora citadas que incluam o Hospital
Regional Emília Câmara no Programa Cuida PE Mulher.
É importante registrar que o programa ora citado tem o propósito de ampliar a oferta de serviços de saúde às mulheres na rede pública
de saúde de Pernambuco, como tratamento cirúrgico, cuja iniciativa deve reduzir a fila de espera por procedimentos ginecológicos. Está
prevista a oferta de sete mil consultas e exames, assim como 20 mil procedimentos cirúrgicos eletivos.
Ressalte-se que o referido hospital, situada na Cidade de Afogados da Ingazeira-PE, possui inúmeras especialidades médicas, sendo
uma das principais unidades de saúde da X Geres, a exemplo da Ginecologia e Obstetrícia. Ademais, atende os moradores de Tabira,
Carnaíba, Itapetim, Solidão, Ingazeira, Iguaraci, Quixaba, Brejinho, Santa Terezinha, São José do Egito e Tuparetama, cuja população
da região corresponde a cerca de 184 mil habitantes.
Com o atendimento à indicação ora proposta, o Poder Público estará certamente contribuindo com a qualidade dos serviços de
assistência à saúde prestados por aquela unidade, beneficiando inúmeras mulheres que serão atendidas em menor tempo.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares a aprovação desta Proposição.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

José Patriota

Indicação Nº 000823/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira
Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco, a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de intensificar as
atividades de policiamento ostensivo no município de Ribeirão , a fim de proporcionar mais segurança e tranquilidade aos que vivem e
visitam a região.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmo Sr Marcello Maranhão, Prefeito do município de Ribeirão; Ilmo Sr Vereador Itamar Melo da Silva, Presidente da Câmara de
Ribeirão.

Justificativa

Segundo a Constituição Federal de 1988, em seu artigo 144, a Segurança Pública é um dever do Estado, direito e responsabilidade de
todos, sendo exercida para a preservação da Ordem Pública e da incolumidade das pessoas e do patrimônio, através das Polícias Civil
e Militar, dentre outros órgãos. É notória que a nossa Carta Magna delimitou as atribuições de cada órgão imbuído da missão
constitucional de preservar a ordem pública, porém, sabemos que o problema da criminalidade não está afeto somente a estes órgãos
uma vez que o crime, a violência estão ligados diretamente com a questão social e suas desigualdades , na má distribuição de renda,
sendo necessário a união de forças , um trabalho em conjunto dos Poderes Executivo , Legislativo, Judiciário e a Sociedade Civil
.Diariamente, são registrados casos de violência, como assaltos, homicídios, roubo de veículos, problema que preocupa os cidadãos,
que temem por sua segurança e de sua família por isso cobram ações concretas para diminuir a ocorrência desses crimes. Assim, é de
suma importãncia a adoção de medidas urgentes para assegurar plenamente o direito à segurança dos moradores, comerciantes e
transeuntes sendo imprescindível e necessária a ação em conjunto da Secretaria de Defesa Social e do Comando da Polícia Militar no
sentido de intensificar o patrulhamento ostensivo, na Cidade de Ribeirão . 
Sendo assim, na certeza de merecer a melhor acolhida solicito aos meus ilustres pares a aprovação da presente Indicação.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Henrique Queiroz Filho

Indicação Nº 000824/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja formulado veemente APELO ao diretor-presidente
da Companhia Pernambucana de Saneamento (COMPESA), Sr. Romildo Porto, no sentido de corrigir com imperiosa urgência,
vazamento na válvula de abastecimento e distribuição de água, localizada na Rua José dos Anjos, Bairro de Casa Amarela, nas
proximidades do SESC, na cidade do Recife.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Romildo Porto, Diretor-Presidente da COMPESA.

Justificativa

Os moradores desta área da Zona Norte do Recife reclamam da regularidade no fornecimento de agua pela COMPESA há bastante
tempo. Porém, a situação se agravou em razão desse vazamento na válvula de abastecimento e distribuição situada na rua em tela,
causando transtornos não apenas nas residências sem água nas torneiras, como na rua, pelo acúmulo de água potável desperdiçada
comprometendo o fluxo de veículos particulares, de serviços públicos e a mobilidade dos residentes.
Solicito dos Nobres Pares o apoio na aprovação desta indicação.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Antonio Coelho

Indicação Nº 000825/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja encaminhado apelo à Governadora do Estado
de Pernambuco, Exmª. Sra. Raquel Lyra, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura do Estado de Pernambuco, Exmº. Sr. Evandro
Avelar, e ao Diretor-Presidente do Departamento de Estradas e Rodagem do Estado de Pernambuco – (DER-PE), Ilmº Sr. Roberto
Salomão do Amaral e Melo, no sentido de unirem esforços com o objetivo de pavimentar a PE-309, no trecho da sede do Município de
Solidão-PE até a divisa com o Estado da Paraíba, nos acessos aos Municípios de Juru e Água Branca (PB-306). 
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Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmº Sr. Djalma Alves de Souza, Prefeito do Município de Solidão-PE; Exmº Sr. José Nogueira, Vice-Prefeito do Município de Solidão-
PE; Exmª Sra. Telma Melo, Vereadora do Município de Solidão-PE; Ilma. Sra. Genitânia Marques do Nascimento, -; Exmª Sra. Adriana
de Agenor, Vereadora do Município de Solidão-PE; Exmª Sra. Neta Riqueta, Vereadora do Município de Solidão-PE; Exmº Sr. Djalma
Barros, Vereador do Município de Solidão-PE; Exmº Sr. Genivaldo Barros, Vereador do Município de Solidão-PE; Exmº Sr. Júnior de
Luiz de Zuza, Vereador do Município de Solidão-PE.

Justificativa

O apelo que ora encaminho a esta Casa Legislativa tem por finalidade solicitar às autoridades supracitadas que unam esforços no
sentido de realizar a obra de pavimentação da PE-309, no trecho ora indicado, o que equivale a 12,1 quilômetros.
Geograficamente, Solidão faz fronteira com os municípios pernambucanos de Afogados da Ingazeira, Carnaíba e Tabira; e com o Estado
da Paraíba, mantendo intensa relação com os municípios de Juru, Água Branca e Tavares, todos contemplando extensas áreas rurais.
No entanto, só é interligado por via pavimentada à PE-320, o que reflete uma espécie de isolamento rodoviário.
Outro destaque é que a cidade abriga o Santuário de Nossa Senhora de Lourdes, um dos mais visitados do Nordeste. Além de
frequentadíssimas missas campais todos os domingos, a cidade realiza, há 52 anos, nos meses de outubro, a Festa do Romeiro,
atraindo milhares de fiéis.
O acesso pavimentado único representa, portanto, um fato limitador para o turístico, a religiosidade e a econômico do município. De
igual forma, reduz ou impede o acesso por um sem número de visitantes, investidores e serviços.
O atendimento à presente solicitação é justo, já que irá beneficiar milhares de pernambucanos que ali residem, trabalham e visitam,
assim como facilitar o escoamento da produção agrícola da região.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares a aprovação desta Indicação.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

José Patriota

Indicação Nº 000826/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja formulado VEEMENTE APELO ao
Excelentíssimo Senhor Presidente da República Federativa do Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, ao Excelentíssimo Senhor Ministro de
Estado da Casa Civil, Rui Costa, a Excelentíssima Senhora Ministra da Saúde, Nísia Trindade Lima, no sentido de Providênciar, o
pagamento aos profissionais do Programa Mais Médicos, EDITAL SAPS/MS N°15, DE 25 DE OUTUBRO DE 2022, Ciclo 27, cujo
pagamento não foi efetivado. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Luiz Inácio Lula da Silva, Presidente da República Federativa do Brasil; Nísia Trindade Lima, Ministra Da Saúde; Rui Costa, Ministro da
Casa Civil.

Justificativa

No dia 23 de fevereiro de 2023, chegou ao nosso conhecimento por meio de denúncia, que o pagamento da bolsa-formação dos
profissionais participantes das ações de aperfeiçoamento no âmbito do Projeto Mais Médico no Estado de Pernambuco e de outros
Estados, não ocorreu.
Ainda, segundo denúncia, médicos que foram homologados no programa no início do mês de fevereiro, não estão incluídos na folha
de pagamento do mês, que fechou no dia 10/02/2023. Segundo nos foi informado, parte dos profissionais receberam um aviso do
Sistema Integrado de Administração de Recursos Humanos – SIAPE, que comunica a provável data dos pagamentos, no qual, o valor
proporcional da bolsa-formação referente ao mês de fevereiro será efetuado junto com o pagamento do mês de março, com previsão
de crédito até o quinto dia útil do mês de abril de 2023.
Há há relatos de médicos que foram admitidos no início do mês de fevereiro, mas que não consta no sistema de visualização do

contracheque. De acordo com a denúncia recebida, os profissionais foram informados das causas do atraso, no qual consta que dos
201 profissionais encaminhados para inclusão na folha do SIAPE, no mês de fevereiro, apenas 50 foram incluídos. A não
homologação dos nomes no sistema de pagamento, em tempo hábil, gera inúmeros prejuízos para os profissionais, bem como, para
o serviço público. Sendo assim, solicitamos providências.

Sala das Reuniões, em 14 de Março de 2023.

Coronel Alberto Feitosa

Indicação Nº 000827/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja encaminhado apelo à Exma. Sra. Governadora
do Estado de Pernambuco, Raquel Teixeira Lyra Lucena, para que preencha com a devida urgência os 678 (seiscentos e setenta
e oito) cargos vagos da Secretaria de Saúde (SES), dos quais se destacam 210 (duzentos e dez) vagas de médicos, 129 vagas
de analistas em saúde, 119 vagas de assistentes em saúde, 147 vagas de auxiliares em saúde e 40 vagas de fiscais da vigilância
sanitária, conforme tabela disponibilizada com atraso no sítio eletrônico da Lei de Acesso à Informação, ante o gravíssimo cenário da
Saúde Pública no estado de Pernambuco.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado; Zilda do Rego Cavalcanti, Secretária de Estado de Saúde.

Justificativa

A Secretaria de Estado de Saúde (SES) de Pernambuco é um dos principais órgãos do Executivo estadual, tendo em vista que esta
importante secretaria realiza a gestão e a prestação de um direito fundamental da população, consignado não apenas na Carta Magna
de Pernambuco como, ainda, na Constituição Federal, no bojo da competência concorrente entre o ente federativo e a União.
Neste sentido, pesquisas como a Agenda Mais SUS, projeto do Instituto de Estudos para Políticas de Saúde (IEPS) e da Umane, dão
conta de que o estado de Pernambuco assume a 15ª posição no ranking de cobertura de atenção primária à saúde (APS), em
comparação a outras unidades federativas. O levantamento realizado pelo Instituto aponta os principais pontos críticos a serem
enfrentados pelo Sistema Único de Saúde (SUS) no estado, e destaca alguns destes pontos como mais importantes. Dentre os
problemas ressaltados pelo estudo do IEPS, têm-se como mais relevantes, a carência e falta de distribuição de profissionais de
saúde pelo estado, a insuficiência dos recursos destinados à atenção primária à saúde para cobrir a atual necessidade de serviços, a
deficiência na estrutura física dos equipamentos de saúde (postos, unidades de pronto atendimento, hospitais, etc) e a falta de
disponibilidade de materiais, equipamentos e medicamentos.
De acordo com a plataforma E-Gestor AB, do Ministério da Saúde, estima-se que aproximadamente 50 (cinquenta) milhões de
brasileiros e brasileiras não possuem acesso aos serviços da atenção básica em saúde. Deste total, 1.700.000,00 (um milhão e
setecentos mil) estão em Pernambuco, o que significa que 18,33% (dezoito vírgula trinta e três porcento) da população de todo o
estado não tem acesso à atenção primária em saúde - quase um quinto dos pernambucanos e pernambucanas.
A Atenção Primária à Saúde (APS) é o primeiro nível de atenção em saúde e se caracteriza por um conjunto de ações de saúde, no
âmbito individual e coletivo, que abrange a promoção e a proteção da saúde, a prevenção de agravos, o diagnóstico, o tratamento, a
reabilitação, a redução de danos e a manutenção da saúde com o objetivo de desenvolver uma atenção integral que impacte
positivamente na situação de saúde das coletividades. Trata-se da principal porta de entrada do SUS e do centro de comunicação com
toda a Rede de Atenção dos SUS, devendo se orientar pelos princípios da universalidade, da acessibilidade, da continuidade do
cuidado, da integralidade da atenção, da responsabilização, da humanização e da equidade. A atenção primária em saúde é
fundamental, portanto, para a prevenção de doenças e para a promoção deste direito fundamental, uma vez que, em sua essência, ela
cuida das pessoas ao invés de apenas tratar doenças ou condições específicas.
Diante do grave quadro de falta de acesso à Atenção Primária, e da confirmação de ausência de profissionais de saúde ante os dados
fornecidos no sítio oficial da Lei de Acesso à Informação do estado, cruzando tais informações, faz-se mais que urgente que o Poder
Executivo estadual tome as providências cabíveis no sentido de preencher os 678 (seiscentos e setenta e oito) cargos vagos da
Secretaria de Saúde (SES), para que a população pernambucana não continue sendo lesada em seu direito fundamental.
Ante todo o exposto, solicita-se, aos Ilustres Pares, a aprovação da presente Indicação.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Dani Portela

Indicação Nº 000828/2023
Indicamos à Mesa ouvido o Plenário e Cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um apelo a Excelentíssima Senhora
Governadora do Estado, Raquel Lyra, Exmo. Sr. Evandro Avelar, Secretário de Mobilidade e Infraestrutura de Pernambuco no sentido
para que seja providenciado o asfaltamento da ruas do centro de Sanharó 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
ADEZUITON JOSE DE ALMEIDA, Vereador; ARY SÉRGIO DA SILVA, Vereador; FERNANDO TADEU DIDIER MELO, Vereador;
GIVALDO ROSSELENE NUNES, Vereador; GUTEMBERG LEITE DA ROCHA, Vereador; HILDO DE OLIVEIRA, Vereador; JOAQUIM
LUCIANO SILVA FERNANDES, Vereador; RONALDO SILVA LEITE, Vereador; César Augusto de Freitas, Prefeito; RODRIGO JOSE
GALVAO DIDIER, Vereador; IRAN BATISTA SILVA, Vereador; RANNYA OLIVEIRA AQUINO DE FREITAS, Vereadora.

Justificativa

O apelo que ora encaminho a esta Casa Legislativa tem por finalidade solicitar às autoridades supracitadas que unam esforços no
sentido para viabilizar o asfaltamento das ruas do centro da cidade de sanharó .
Sanharó é um município brasileiro do estado de Pernambuco, situado na região nordeste do Brasil. Pertence à Mesorregião do
Agreste Pernambucano.
Famoso por levar o título de uma das maiores bacias leiteiras de Pernambuco, o município de Sanharó é conhecido como o grande
produtor e fornecedor de queijo e leite do estado. 
O município exerce um importante papel agroindustrial na região do agreste pernambucano, sendo um dos principais pólos de
beneficiamento de laticínios do estado. Sanharó é conhecida em todo o estado de Pernambuco por sua tradição e qualidade na
produção de queijos e derivados, sendo referência no Nordeste no ramo agroindustrial de beneficiamento de laticínios. A cidade
possui um grande centro de comércio de laticínios localizado às margens da BR-232, que conta com uma inúmera variedade de
produtos derivados do leite que vão desde produtos tradicionais, como o queijo coalho, o queijo manteiga, o queijo Mussarela, até
queijos sofisticados, como Provolone, Queijo Minas, Queijo Parmesão entre outros.
Fontes históricas revelam que o povoamento das terras onde hoje se localizam o município teve início entre fins do século XVIII, por
portugueses. Registros mostram que o termo “Sanharó” veio de uma espécie de abelha negra presente na fauna no local. No
vocabulário indígena, a palavra significa “zangado ou excitado”. A sua população estimada era de 26.026 habitantes em 2018.
O município possui forte tradição em festa junina, suas festividades de São João acontecem todos os anos durante todo o mês de
Junho.
Esta indicação é uma reivindicação dos moradores do município , que através do prefeito da cidade pleiteiam com o objetivo
único de melhorar a qualidade de vida dos moradores daquela localidade, solicitando o asfaltamento das ruas do centro em
virtude da situação precária que se encontra as ruas, a qual está tomada por buracos e precisando urgentemente desta
intervenção ,para solucionar os problemas que os moradores enfrentam todos os dias . Considerando ainda que buracos podem
ser encontrados por quase todas as ruas do centro. Um problema sério para quem mora e para quem precisa passar pelo local.
Salientamos também que a realização do asfaltamento facilitará o acesso de todos que trafegam naquele trecho. Dessa forma
entendemos que a melhoria das ruas supracitada tem como objetivo promover o avanço das condições de trafegabilidade e de
segurança para os moradores daquela localidade.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Álvaro Porto

Indicação Nº 000829/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena e a Ilma. Sra. Secretário de Educação de Pernambuco, Ivaneide Dantas, no sentido
de viabilizar a transição da Escola Estadual de Referência em Ensino Médio Dr. Eurico Chaves em uma Escola Técnica no
Município de Sirinhaém/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Camila Machado Leocádio Lins dos Santos, Prefeita do Município de Sirinhaém; Manoel Soares, Vice-Prefeito do Município de
Sirinhaém; Gutemberg Alexandre Rodrigues da Silva, Vereador Presidente Câmara Municipal; Eronildo Ramos da Silva, Vereador;
Isaque Bruno de Lima Albuquerque, Vereador; Ismeraldo Tomé dos Santos Junior, Vereador; José Laurentino da Silva, Vereador; Jose
Mauro da Silva, Vereador; Josué Joel da Silva, Vereador; Leonardo Ximenes Lucas, Vereador; Rinalda Oliveira Lima Silva, Vereadora;
Verinaldo Manoel de Arouxa, Vereador; Padre Alaelson Francisco das Graças, Pároco Paróquia de São Francisco de Assis; Rádio
Atividade FM, Direção.

Justificativa

Através desta proposição, fazemos apelo a Exma. Governadora do Estado de Pernambuco, Raquel Lyra; a Exma. Secretária de
Educação e Esporte do Estado de Pernambuco, Sra. Ivaneide Dantas; no sentido de viabilizar a transição da escola de referência no
município de Sirinhaém em uma Escola Técnica.
A educação é uma das principais preocupações para se obter um estado equânime, digno e justo. A escola técnica proporciona aos
estudantes além de uma educação digna a possibilidade de aprender uma profissão.
O município citado, merece uma instituição deste porte. Sabendo da importância da educação escolar, aliada a uma boa capacitação
para a inserção no mercado de trabalho, é necessária uma escola técnica na região para proporcionar aos jovens uma oportunidade de
ser alguém através de uma profissão.
Vale ressaltar que a referida escola técnica beneficiará toda a região, habilitando profissionalmente e orientando, jovens e adultos para
o mercado de trabalho.
Diante do exposto, lembrando que os cursos profissionalizantes representam, além da capacitação, a geração de emprego, já que
formam uma mão-de-obra especializada, peço aos meus ilustres pares, a aprovação da presente Indicação.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação desta Indicação.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

France Hacker

Indicação Nº 000830/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Governadora de
Pernambuco, Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena e a Ilma. Sra. Secretária de Educação de Pernambuco, Ivaneide Dantas, no sentido
de viabilizar a transição da Escola Estadual de Barra de Sirinhaém Semi – Integral em regime de tempo Integral no Município de
Sirinhaém/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Camila Machado Leocádio Lins dos Santos, Prefeita do Município de Sirinhaém; Manoel Soares, Vice-Prefeito do Município de
Sirinhaém; Gutemberg Alexandre Rodrigues da Silva, Vereador Presidente Câmara Municipal; Eronildo Ramos da Silva, Vereador;
Isaque Bruno de Lima Albuquerque, Câmara Municipal - Rua Sebastião Chaves, s/n – Centro – Sirinhaém/PE – CEP: 55580-000;
Ismeraldo Tomé dos Santos Junior, Vereador; José Laurentino da Silva Vereador, Vereador; Jose Mauro da Silva Vereador, Vereador;
Josué Joel da Silva Vereador, Vereador; Leonardo Ximenes Lucas, Vereador; Rinalda Oliveira Lima Silva, Vereadora; Verinaldo Manoel
de Arouxa, Vereador Câmara Municipal; Padre Alaelson Francisco das Graças, Pároco Paróquia de São Francisco de Assis; Rádio
Atividade FM, Direção.

Justificativa

Através desta proposição, fazemos apelo a Exma. Governadora do Estado de Pernambuco, Raquel Lyra; a Exma. Secretária de
Educação e Esporte do Estado de Pernambuco, Sra. Ivaneide Dantas; no sentido de viabilizar a transição da Escola Estadual de Barra
de Sirinhaém Semi – Integral em regime de tempo Integral no Município de Sirinhaém/PE.
A Escola Estadual com Foco na Educação Integral, vai oferecer uma melhor formação e preparação aos estudantes, será desenvolvido
nas Escolas da Rede Pública Estadual de Ensino em regime integral, onde terão um turno ocupado com o ensino regular e outro com
as aulas profissionalizantes.
Sendo assim, a presente indicação surge como reforço nesta pauta tão importante, que oferecerá melhores condições a toda
comunidade escolar.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação desta Indicação.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

France Hacker

Indicação Nº 000831/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de solicitar melhorias
para o policiamento ostensivo na Rua Sargento Carlos Pimentel, no Bairro dos Bultrins, na Cidade de Olinda.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social; Coronel PM
Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Elivania Lima de Oliveira, Solicitante.

Justificativa

A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada.
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em
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tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000832/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de solicitar melhorias
para o policiamento ostensivo na Estrada São Severino dos Ramos, no Bairro de Aldeia, na Cidade de Paudalho.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social; Coronel PM
Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Nilda Conceição da Silva, Solicitante.

Justificativa

A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada.
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000833/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de solicitar melhorias
para o policiamento ostensivo na Avenida Congresso Eucarístico Internacional, no Bairro de São José, na Cidade de Carpina.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social; Coronel PM
Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Ubirajara Marciel, Solicitante.

Justificativa

A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada.
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000834/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de solicitar melhorias
para o policiamento ostensivo na Rua Pedro Ferreira, no Bairro da Liberdade, na Cidade de Moreno.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social; Coronel PM
Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Gerlane Correia dos Santos, Solicitante.

Justificativa

A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada.
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000835/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de solicitar melhorias
para o policiamento ostensivo na Avenida Doutor Francisco Correia, no Bairro do Centro, na Cidade de São Lourenço da Mata.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social; Coronel PM
Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Ana Cristina da Silva, Solicitante.

Justificativa

A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada.
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000836/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de solicitar melhorias
para o policiamento ostensivo na Rua Itaipu, no Bairro de São João e São Paulo, na Cidade de Camaragibe.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social; Coronel PM
Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Ana Cristina da Silva, Solicitante.

Justificativa

A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada.
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000837/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de solicitar melhorias
para o policiamento ostensivo na Rua Alto Dois Irmãos, no Bairro do Centro, na Cidade de Paudalho.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social; Coronel PM
Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Alcione Eugenia Gomes, Solicitante.

Justificativa

A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada.
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000838/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de solicitar melhorias
para o policiamento ostensivo na Rua Trinta e Cinco, no Bairro de Primavera, na Cidade de Paudalho.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social; Coronel PM
Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Eliane Abino da Paz, Solicitante.

Justificativa

A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada.
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000839/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de solicitar melhorias
para o policiamento ostensivo na Rua Rego Melo, no Bairro do Centro, na Cidade de Paudalho.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social,; Coronel PM
Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Elida Gabrieli da Silva, Solicitante.

Justificativa

A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada.
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000840/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de solicitar melhorias
para o policiamento ostensivo na Rua São Severino,no Bairro de Guadalajara, na Cidade de Paudalho.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social; Coronel PM
Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Elem Pereira, Solicitante.

Justificativa

A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada.
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000841/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira
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Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de solicitar melhorias
para o policiamento ostensivo na Rua Maria Benigna de Arraes, no Bairro Quinze, na Cidade de Araçoiaba.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social; Coronel PM
Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Fabiana Celestino Alves, Solicitante.

Justificativa

A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada.
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000842/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de solicitar melhorias
para o policiamento ostensivo na Rua São João, no Bairro de Barra de Jangada, na Cidade do Jaboatão dos Guararapes.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social; Coronel PM
Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Taciana do Nascimento, Solicitante.

Justificativa

A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada.
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000843/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de solicitar melhorias
para o policiamento ostensivo na Rua José Inácio, no Bairro do Jardim Jordão, na Cidade do Jaboatão dos Guararapes.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social; Coronel PM
Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Iraquiane Rodrigues da Silva, Solicitante.

Justificativa

A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada.
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000844/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de solicitar melhorias
para o policiamento ostensivo na Rua Nossa Senhora do Desterro, no Bairro de Piedade, na Cidade do Jaboatão dos Guararapes.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social; Coronel PM
Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Sueli Fernanda Silva de Oliveira, Solicitante.

Justificativa

A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada.
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000845/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de solicitar melhorias
para o policiamento ostensivo na Rua Cinco, no Bairro de Jaguabibe, na Cidade do Paulista.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social; Coronel PM
Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Genir Francisca, Solicitante.

Justificativa

A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada.
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000846/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de solicitar melhorias
para o policiamento ostensivo na Rua Cento e Sete, no Bairro de Jardim Maranguape, na Cidade do Paulista.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social; Coronel PM
Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Joanita Batista de Santana, Solicitante.

Justificativa

A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada.
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000847/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de solicitar melhorias
para o policiamento ostensivo na Rua 4° Nova Descoberta, no Bairro de Guararapes, na Cidade do Jaboatão dos Guararapes.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social; Coronel PM
Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Almir Gomes dos Santos, Solicitante.

Justificativa

A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada.
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000848/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de solicitar melhorias
para o policiamento ostensivo na Rua Líbia, no Bairro da Agamenon Magalhães, na Cidade de Igarassu.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social; Coronel PM
Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Vanessa Ferreira, Solicitante.

Justificativa

A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada.
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000849/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de solicitar melhorias
para o policiamento ostensivo na Rua 1 de Abril, no Bairro de Nova Araçoiaba, na Cidade de Araçoiaba.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social; Coronel PM
Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Maria do Carmo Mendes, Solicitante.

Justificativa

A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada.
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000850/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de solicitar melhorias
para o policiamento ostensivo na Rua Paulo de Frontin, no Bairro dos Estados, na Cidade de Camaragibe.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social; Coronel PM
Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Mércia da Silva Pompeu de Souza,
Solicitante.

Justificativa

A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada.
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos.
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Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000851/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de solicitar melhorias
para o policiamento ostensivo na Rua Lenita de Souza, no Bairro Tabatinga, na Cidade de Camaragibe.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social; Coronel PM
Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Maria da Conceição Almeida Batista,
Solicitante.

Justificativa

A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada.
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000852/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de solicitar melhorias
para o policiamento ostensivo na 2° Travessa do Gavião, no Bairro de Vila da Fábrica, na Cidade de Camaragibe.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social; Coronel PM
Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Ana Claudia de Oliveira, Solicitante.

Justificativa

A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada.
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000853/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, seja enviado um apelo a Exma. Sra. Raquel Teixeira

Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco a Exma. Sra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social, e ao Exmo. Sr.
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco, no sentido de solicitar melhorias
para o policiamento ostensivo na Rua Monte Carlos, no Bairro Alberto Maia, na Cidade de Camaragibe.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Carla Patrícia Cunha, Secretária de Defesa Social; Coronel PM
Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Policia Militar do Estado de Pernambuco; Fábio Francisco, Solicitante.

Justificativa

A indicação que ora submeto a esta Casa Legislativa tem por finalidade fazer um apelo às autoridades acima citadas para que unam
esforços no sentido de solicitar melhorias para o policiamento ostensivo para rua citada.
Essa situação de insegurança faz com que a população fique apreensiva ao trafegar pelas ruas do bairro onde não existe policiamento
para assegurar os cidadãos do seu direito de ir e vir. Caso seja realizado, trará significativa relevância para a segurança da região em
tela, bem como promoverá impactos positivos além do bem-estar de todos.
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Pastor Junior Tercio

Indicação Nº 000854/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Prefeito do
Município de Saloá, Rivaldo Alves de Souza Junior, ao Exmo. Sr. Vice-Prefeito do município de Saloá, Osvaldo Ronaldo Alves
Cavalcante, e ao Exmo. Sr. Secretário de Infraestrutura do município de Saloá, Douglas França, no sentido de adotar medidas urgentes,
com relação a reconstrução da Ponte que dá acesso ao Povoado de Serrinha da Prata, localizada no referido município.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmo. Sr. Rivaldo Alves de Souza Junior, Prefeito do Município de Saloá; Exmo. Sr. Osvaldo Ronaldo Alves Cavalcante Vice-Prefeito
do município de Saloá Praça São Vicente, 43 – Centro – Saloá/PE - CEP: 55350-000, Vice-Prefeito do município de Saloá; Exmo. Sr.
Douglas França, Secretário de Infraestrutura do município de Saloá; Exma. Sra. Maria Adriana Florentino Maciel Alves, Presidente da
Câmara Municipal de Saloá; Rádio Jornal Garanhuns, Diretoria; Rádio Marano FM – Garanhuns, Diretoria.

Justificativa

O pleito ora solicitado, deve-se a grande dificuldade que a comunidade do Povoado de Serrinha da Prata está passando sem a referida
ponte, uma vez que, a mesma é de grande relevância para o deslocamento da população local.
A ponte foi destruída pela força das águas no mês de julho do ano passado, já passados 8 meses, nada foi feito para a solução do
problema, agravando-se com a proximidade do período chuvoso, o que causará ainda mais transtornos para a comunidade do Povoado
de Serrinha da Prata, visto que, acarretará uma grande vazão de água do riacho, que inviabilizará totalmente a mobilidade da população.
Inclusive, esse fato foi objeto de matéria em blogs locais, pois a gravidade do problema atinge diretamente as famílias da comunidade
citada.
Diante da urgência e da necessidade do programa e dos benefícios que traz a sociedade, solicitamos, por meio dessa indicação a
aprovação aos ilustres pares.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Izaias Régis

Indicação Nº 000855/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais seja enviado apelo a Governadora de Pernambuco,
Exma. Sra. Raquel Lyra, ao Exmo. Sr. Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento, Jose Almir Cirilo, para que seja relizado um

estudo no saneamento básico da área do litoral do Município do Cabo de Santo Agostinho, para que sejam implantadas melhorias,
principlamente nos bairros em que o sanemento báscio é incompleto. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Jose Almir Cirilo, Secretária de Recursos Hídricos e Saneamento; Raquel Lyra, Governadora Do Estado De Pernambuco; Clayton da
Silva Marques, Prefeito do Cabo de Santo Agostinho.

Justificativa

Tendo em vista que vários bairros do litoral do Município do Cabo de Santo Agostinho possuem saneamento básico incompleto, é
necessário que seja realizado um estudo no saneamento básico da área do litoral do Município, para mais dignidade dos seus
moradores. 
Ressalte-se que principalmente durante o período chuvoso que se aproxima, os moradores do litoral do Cabo de Santo Agostinho ficam
mais vulneráveis e suscetíveis a propagação de doenças infecciosas e poluição. 
Além disso, a falta de um saneamento básico adequado desvaloriza o turismo, aumenta a desigualdade social, em uma área com um
grande potencial de atração turística haja vista suas belas praias. 
Pelo exposto, requeremos o apoio dos nobres pares na aprovação da presente indicação, visto que se reveste de relevância para a
sociedade.

Sala das Reuniões, em 14 de Março de 2023.

Jeferson Timóteo

Indicação Nº 000856/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Yves Ribeiro
de Albuquerque, Prefeito do município do Paulista, para que disponibilize no sítio eletrônico da prefeitura quantas pessoas são
responsáveis pelo atendimento telefônico do acionamento da defesa civil, as demais formas de acionar a defesa civil além do contato
telefônico, o efetivo de profissionais atuando na defesa civil - discriminando quais deles são funcionários públicos efetivos, quais deles
são funcionários contratados temporariamente e quais deles são terceirizados - e suas respectivas funções, a secretaria ou órgão
municipal responsável pela coordenação, contenção e prevenção de desastres ambientais, ocasionados especialmente pela chuva,
quantos e onde ficam os abrigos permanentes para eventuais desalojados em casos de desastres ambientais, o plano específico de
prevenção e contingenciamento de desastres ambientais, especialmente focado nas chuvas, o mapeamento das áreas de risco em
casos de chuva e em quais áreas, especificando o grau do risco e o tipo de desastre que pode ocasionar (deslizamento de barreira,
alagamento, enchente, etc), o zoneamento das áreas de risco, a listagem de medidas adotadas até então para prevenir desastres e o
orçamento do município destinado para a prevenção dos desastres ambientais, com atenção especial para as chuvas.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Yves Ribeiro de Albuquerque, Prefeito do Paulista.

Justificativa

Em 2022, o estado de Pernambuco - e, em especial, a Região Metropolitana do Recife - foi acometido por fortíssimas chuvas que
causaram graves estragos de ordem material e, sobretudo, letal, considerando que 132 (cento e trinta e duas) vidas foram ceifadas como
decorrência da intensidade pluviomética. Notícias da grande imprensa dão conta de que as chuvas do ano passado tiveram
consequências ainda mais graves do que aquelas registradas na histórica cheia de 1975, sendo esta considerada a “maior tragédia do
século em Pernambuco” [1].
Sabe-se que a responsabilidade das inestimáveis perdas e dos incontáveis danos ocasionados às famílias atingidas diretamente, mas
também, ao conjunto da sociedade pernambucana como um todo, não são da chuva em si, enquanto fenômeno objetivo da natureza,
e sim da falta de preparação adequada e de políticas públicas de prevenção a desastres.
Neste sentido, considerando a previsão de fortes chuvas também para o ano de 2023, com expectativa de que sejam ainda mais
intensas que as do ano anterior, é imperioso que esta Casa e a população pernambucana saibam como caminham os preparativos para
o próximo período de chuvas e quais ações estão sendo tomadas nos municípios mais afetados em 2022, para que as graves
consequências que ocorreram no ano passado não mais se repitam.
______________________________
[1] Folha de Pernambuco, 02 de junho de 2022: “Maior tragédia do século em Pernambuco, mortes pelas chuvas de 2022 superam
total da cheia de 1975” - <<https://www.folhape.com.br/noticias/maior-tragedia-do-seculo-em-pernambuco-mortes-pelas-chuvas-de-
2022/228963/>>. Acessado em 14 de março de 2023.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Dani Portela

Indicação Nº 000857/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Jaziel
Gonsalves Lages, Prefeito do município de São José da Coroa Grande, para que disponibilize no sítio eletrônico da prefeitura quantas
pessoas são responsáveis pelo atendimento telefônico do acionamento da defesa civil, as demais formas de acionar a defesa civil além
do contato telefônico, o efetivo de profissionais atuando na defesa civil - discriminando quais deles são funcionários públicos efetivos,
quais deles são funcionários contratados temporariamente e quais deles são terceirizados - e suas respectivas funções, a secretaria ou
órgão municipal responsável pela coordenação, contenção e prevenção de desastres ambientais, ocasionados especialmente pela
chuva, quantos e onde ficam os abrigos permanentes para eventuais desalojados em casos de desastres ambientais, o plano específico
de prevenção e contingenciamento de desastres ambientais, especialmente focado nas chuvas, o mapeamento das áreas de risco em
casos de chuva e em quais áreas, especificando o grau do risco e o tipo de desastre que pode ocasionar (deslizamento de barreira,
alagamento, enchente, etc), o zoneamento das áreas de risco, a listagem de medidas adotadas até então para prevenir desastres e o
orçamento do município destinado para a prevenção dos desastres ambientais, com atenção especial para as chuvas.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Jaziel Gonsalves Lages, Prefeito de São José da Coroa Grande.

Justificativa

Em 2022, o estado de Pernambuco - e, em especial, a Região Metropolitana do Recife - foi acometido por fortíssimas chuvas que
causaram graves estragos de ordem material e, sobretudo, letal, considerando que 132 (cento e trinta e duas) vidas foram ceifadas como
decorrência da intensidade pluviomética. Notícias da grande imprensa dão conta de que as chuvas do ano passado tiveram
consequências ainda mais graves do que aquelas registradas na histórica cheia de 1975, sendo esta considerada a “maior tragédia do
século em Pernambuco” [1].
Sabe-se que a responsabilidade das inestimáveis perdas e dos incontáveis danos ocasionados às famílias atingidas diretamente, mas
também, ao conjunto da sociedade pernambucana como um todo, não são da chuva em si, enquanto fenômeno objetivo da natureza,
e sim da falta de preparação adequada e de políticas públicas de prevenção a desastres.
Neste sentido, considerando a previsão de fortes chuvas também para o ano de 2023, com expectativa de que sejam ainda mais
intensas que as do ano anterior, é imperioso que esta Casa e a população pernambucana saibam como caminham os preparativos para
o próximo período de chuvas e quais ações estão sendo tomadas nos municípios mais afetados em 2022, para que as graves
consequências que ocorreram no ano passado não mais se repitam.
______________________________
[1] Folha de Pernambuco, 02 de junho de 2022: “Maior tragédia do século em Pernambuco, mortes pelas chuvas de 2022 superam
total da cheia de 1975” - <<https://www.folhape.com.br/noticias/maior-tragedia-do-seculo-em-pernambuco-mortes-pelas-chuvas-de-
2022/228963/>>. Acessado em 14 de março de 2023.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Dani Portela

Indicação Nº 000858/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Marcone
Vicente dos Santos, Prefeito do município de São Vicente Férrer, para que disponibilize no sítio eletrônico da prefeitura quantas
pessoas são responsáveis pelo atendimento telefônico do acionamento da defesa civil, as demais formas de acionar a defesa civil
além do contato telefônico, o efetivo de profissionais atuando na defesa civil - discriminando quais deles são funcionários públicos
efetivos, quais deles são funcionários contratados temporariamente e quais deles são terceirizados - e suas respectivas funções,
a secretaria ou órgão municipal responsável pela coordenação, contenção e prevenção de desastres ambientais, ocasionados
especialmente pela chuva, quantos e onde ficam os abrigos permanentes para eventuais desalojados em casos de desastres
ambientais, o plano específico de prevenção e contingenciamento de desastres ambientais, especialmente focado nas chuvas, o
mapeamento das áreas de risco em casos de chuva e em quais áreas, especificando o grau do risco e o tipo de desastre que pode
ocasionar (deslizamento de barreira, alagamento, enchente, etc), o zoneamento das áreas de risco, a listagem de medidas
adotadas até então para prevenir desastres e o orçamento do município destinado para a prevenção dos desastres ambientais, com
atenção especial para as chuvas.
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Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Marcone Vicente dos Santos, Prefeito do município de São Vicente Férrer.

Justificativa

Em 2022, o estado de Pernambuco - e, em especial, a Região Metropolitana do Recife - foi acometido por fortíssimas chuvas que
causaram graves estragos de ordem material e, sobretudo, letal, considerando que 132 (cento e trinta e duas) vidas foram ceifadas como
decorrência da intensidade pluviomética. Notícias da grande imprensa dão conta de que as chuvas do ano passado tiveram
consequências ainda mais graves do que aquelas registradas na histórica cheia de 1975, sendo esta considerada a “maior tragédia do
século em Pernambuco” [1].
Sabe-se que a responsabilidade das inestimáveis perdas e dos incontáveis danos ocasionados às famílias atingidas diretamente, mas
também, ao conjunto da sociedade pernambucana como um todo, não são da chuva em si, enquanto fenômeno objetivo da natureza,
e sim da falta de preparação adequada e de políticas públicas de prevenção a desastres.
Neste sentido, considerando a previsão de fortes chuvas também para o ano de 2023, com expectativa de que sejam ainda mais
intensas que as do ano anterior, é imperioso que esta Casa e a população pernambucana saibam como caminham os preparativos para
o próximo período de chuvas e quais ações estão sendo tomadas nos municípios mais afetados em 2022, para que as graves
consequências que ocorreram no ano passado não mais se repitam.
______________________________
[1] Folha de Pernambuco, 02 de junho de 2022: “Maior tragédia do século em Pernambuco, mortes pelas chuvas de 2022 superam
total da cheia de 1975” - <<https://www.folhape.com.br/noticias/maior-tragedia-do-seculo-em-pernambuco-mortes-pelas-chuvas-de-
2022/228963/>>. Acessado em 14 de março de 2023.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Dani Portela

Indicação Nº 000859/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Carlos Arthur
Soares de Avelar Júnior, Prefeito do município de Barreiros, para que disponibilize no sítio eletrônico da prefeitura quantas pessoas são
responsáveis pelo atendimento telefônico do acionamento da defesa civil, as demais formas de acionar a defesa civil além do contato
telefônico, o efetivo de profissionais atuando na defesa civil - discriminando quais deles são funcionários públicos efetivos, quais deles
são funcionários contratados temporariamente e quais deles são terceirizados - e suas respectivas funções, a secretaria ou órgão
municipal responsável pela coordenação, contenção e prevenção de desastres ambientais, ocasionados especialmente pela chuva,
quantos e onde ficam os abrigos permanentes para eventuais desalojados em casos de desastres ambientais, o plano específico de
prevenção e contingenciamento de desastres ambientais, especialmente focado nas chuvas, o mapeamento das áreas de risco em
casos de chuva e em quais áreas, especificando o grau do risco e o tipo de desastre que pode ocasionar (deslizamento de barreira,
alagamento, enchente, etc), o zoneamento das áreas de risco, a listagem de medidas adotadas até então para prevenir desastres e o
orçamento do município destinado para a prevenção dos desastres ambientais, com atenção especial para as chuvas.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Carlos Arthur Soares de Avelar Júnior, Prefeito de Barreiros.

Justificativa

Em 2022, o estado de Pernambuco - e, em especial, a Região Metropolitana do Recife - foi acometido por fortíssimas chuvas que
causaram graves estragos de ordem material e, sobretudo, letal, considerando que 132 (cento e trinta e duas) vidas foram ceifadas como
decorrência da intensidade pluviomética. Notícias da grande imprensa dão conta de que as chuvas do ano passado tiveram
consequências ainda mais graves do que aquelas registradas na histórica cheia de 1975, sendo esta considerada a “maior tragédia do
século em Pernambuco” [1].
Sabe-se que a responsabilidade das inestimáveis perdas e dos incontáveis danos ocasionados às famílias atingidas diretamente, mas
também, ao conjunto da sociedade pernambucana como um todo, não são da chuva em si, enquanto fenômeno objetivo da natureza,
e sim da falta de preparação adequada e de políticas públicas de prevenção a desastres.
Neste sentido, considerando a previsão de fortes chuvas também para o ano de 2023, com expectativa de que sejam ainda mais
intensas que as do ano anterior, é imperioso que esta Casa e a população pernambucana saibam como caminham os preparativos para
o próximo período de chuvas e quais ações estão sendo tomadas nos municípios mais afetados em 2022, para que as graves
consequências que ocorreram no ano passado não mais se repitam.
______________________________
[1] Folha de Pernambuco, 02 de junho de 2022: “Maior tragédia do século em Pernambuco, mortes pelas chuvas de 2022 superam
total da cheia de 1975” - <<https://www.folhape.com.br/noticias/maior-tragedia-do-seculo-em-pernambuco-mortes-pelas-chuvas-de-
2022/228963/>>. Acessado em 14 de março de 2023.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Dani Portela

Indicação Nº 000860/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. José
Bartolomeu de Almeida Melo Júnior, Prefeito do município de Palmares, para que disponibilize no sítio eletrônico da prefeitura quantas
pessoas são responsáveis pelo atendimento telefônico do acionamento da defesa civil, as demais formas de acionar a defesa civil além
do contato telefônico, o efetivo de profissionais atuando na defesa civil - discriminando quais deles são funcionários públicos efetivos,
quais deles são funcionários contratados temporariamente e quais deles são terceirizados - e suas respectivas funções, a secretaria ou
órgão municipal responsável pela coordenação, contenção e prevenção de desastres ambientais, ocasionados especialmente pela
chuva, quantos e onde ficam os abrigos permanentes para eventuais desalojados em casos de desastres ambientais, o plano específico
de prevenção e contingenciamento de desastres ambientais, especialmente focado nas chuvas, o mapeamento das áreas de risco em
casos de chuva e em quais áreas, especificando o grau do risco e o tipo de desastre que pode ocasionar (deslizamento de barreira,
alagamento, enchente, etc), o zoneamento das áreas de risco, a listagem de medidas adotadas até então para prevenir desastres e o
orçamento do município destinado para a prevenção dos desastres ambientais, com atenção especial para as chuvas.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
José Bartolomeu de Almeida Melo Júnior, Prefeito de Palmares.

Justificativa

Em 2022, o estado de Pernambuco - e, em especial, a Região Metropolitana do Recife - foi acometido por fortíssimas chuvas que
causaram graves estragos de ordem material e, sobretudo, letal, considerando que 132 (cento e trinta e duas) vidas foram ceifadas como
decorrência da intensidade pluviomética. Notícias da grande imprensa dão conta de que as chuvas do ano passado tiveram
consequências ainda mais graves do que aquelas registradas na histórica cheia de 1975, sendo esta considerada a “maior tragédia do
século em Pernambuco” [1].
Sabe-se que a responsabilidade das inestimáveis perdas e dos incontáveis danos ocasionados às famílias atingidas diretamente, mas
também, ao conjunto da sociedade pernambucana como um todo, não são da chuva em si, enquanto fenômeno objetivo da natureza,
e sim da falta de preparação adequada e de políticas públicas de prevenção a desastres.
Neste sentido, considerando a previsão de fortes chuvas também para o ano de 2023, com expectativa de que sejam ainda mais
intensas que as do ano anterior, é imperioso que esta Casa e a população pernambucana saibam como caminham os preparativos para
o próximo período de chuvas e quais ações estão sendo tomadas nos municípios mais afetados em 2022, para que as graves
consequências que ocorreram no ano passado não mais se repitam.
______________________________
[1] Folha de Pernambuco, 02 de junho de 2022: “Maior tragédia do século em Pernambuco, mortes pelas chuvas de 2022 superam
total da cheia de 1975” - <<https://www.folhape.com.br/noticias/maior-tragedia-do-seculo-em-pernambuco-mortes-pelas-chuvas-de-
2022/228963/>>. Acessado em 14 de março de 2023.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Dani Portela

Indicação Nº 000861/2023
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Marinaldo
Rosendo de Albuquerque, Prefeito do município de Timbaúba, para que disponibilize no sítio eletrônico da prefeitura quantas pessoas
são responsáveis pelo atendimento telefônico do acionamento da defesa civil, as demais formas de acionar a defesa civil além do
contato telefônico, o efetivo de profissionais atuando na defesa civil - discriminando quais deles são funcionários públicos efetivos, quais
deles são funcionários contratados temporariamente e quais deles são terceirizados - e suas respectivas funções, a secretaria ou órgão
municipal responsável pela coordenação, contenção e prevenção de desastres ambientais, ocasionados especialmente pela chuva,
quantos e onde ficam os abrigos permanentes para eventuais desalojados em casos de desastres ambientais, o plano específico de
prevenção e contingenciamento de desastres ambientais, especialmente focado nas chuvas, o mapeamento das áreas de risco em

casos de chuva e em quais áreas, especificando o grau do risco e o tipo de desastre que pode ocasionar (deslizamento de barreira,
alagamento, enchente, etc), o zoneamento das áreas de risco, a listagem de medidas adotadas até então para prevenir desastres e o
orçamento do município destinado para a prevenção dos desastres ambientais, com atenção especial para as chuvas.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Marinaldo Rosendo de Albuquerque, Prefeito de Timbaúba.

Justificativa

Em 2022, o estado de Pernambuco - e, em especial, a Região Metropolitana do Recife - foi acometido por fortíssimas chuvas que
causaram graves estragos de ordem material e, sobretudo, letal, considerando que 132 (cento e trinta e duas) vidas foram ceifadas como
decorrência da intensidade pluviomética. Notícias da grande imprensa dão conta de que as chuvas do ano passado tiveram
consequências ainda mais graves do que aquelas registradas na histórica cheia de 1975, sendo esta considerada a “maior tragédia do
século em Pernambuco” [1].
Sabe-se que a responsabilidade das inestimáveis perdas e dos incontáveis danos ocasionados às famílias atingidas diretamente, mas
também, ao conjunto da sociedade pernambucana como um todo, não são da chuva em si, enquanto fenômeno objetivo da natureza,
e sim da falta de preparação adequada e de políticas públicas de prevenção a desastres.
Neste sentido, considerando a previsão de fortes chuvas também para o ano de 2023, com expectativa de que sejam ainda mais
intensas que as do ano anterior, é imperioso que esta Casa e a população pernambucana saibam como caminham os preparativos para
o próximo período de chuvas e quais ações estão sendo tomadas nos municípios mais afetados em 2022, para que as graves
consequências que ocorreram no ano passado não mais se repitam.
______________________________
[1] Folha de Pernambuco, 02 de junho de 2022: “Maior tragédia do século em Pernambuco, mortes pelas chuvas de 2022 superam
total da cheia de 1975” - <<https://www.folhape.com.br/noticias/maior-tragedia-do-seculo-em-pernambuco-mortes-pelas-chuvas-de-
2022/228963/>>. Acessado em 14 de março de 2023.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Dani Portela

Requerimento Nº 000227/2023
Requeremos a Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja registrado um Voto de Aplauso a CB PM
112.920-1 JESSYCA ROCHA RIBEIRO e a CB PM 112.351-3 CATARINA SILVA E SOUZA, por ter concluído a 7ª Turma do Curso de
Instrutores de Armamento, Munição e Tiro Policial – CIAMTP/2023.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da PMPE.

Justificativa

O requerimento que ora apresentamos, objetiva aprovar um Voto de Aplauso a CB PM 112.920-1 JESSYCA ROCHA RIBEIRO e a CB
PM 112.351-3, CATARINA SILVA E SOUZA, pelo pioneirismo, sendo as primeiras mulheres instrutoras de Tiro Policial da história da
Secretaria de Defesa Social de Pernambuco -SDS/PE.
A presente homenagem é em razão da justa e merecida posição de destaque, quando no dia seis de janeiro de 2023, concluíram o 7º
Curso de Instrutores de Armamento Munição e Tiro Policial – CIAMTP/2023, tendo como objetivo do curso, em formar instrutores de
armamento, munição e tiro policial das operativas da Secretaria de Defesa Social, para atuarem como multiplicadores do conhecimento
adquirido, visando o aperfeiçoamento do Agente de Segurança Pública, na busca de uma maior segurança no desempenho de sua
atividade nos quadros das Organizações de Segurança Pública do Estado de Pernambuco.
O Curso foi conduzido pelo Batalhão de Operações Especiais – BOPE e contou com 90h/a, onde em caráter inédito na história do
CIAMPT, está 7ª edição, contou com 29 (vinte e nove) Policiais militares, 04 (quatro) policiais civis e 01(um) policial penal, onde dentre
eles, as 02 (duas) mulheres Policial Militar, logrando êxito em chegar ao final do 7º CIAMPT.
Dessa forma, nada mais justo que Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco, aprove o Voto de Aplauso em Homenagem as
Policiais Militares Femininas, pelo que peço o apoio dos Nobres Pares a proposta ora formulada.

Sala das Reuniões, em 08 de Março de 2023.

Joel da Harpa
Deputado

Requerimento Nº 000228/2023
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja encaminhado um VOTO DE APLAUSO à
Excelentíssima Senhora Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco, pela recondução do Sr. Ary Morais Andrade Neto ao
cargo de Diretor Presidente do Instituto de Pesos e Medidas do Estado de Pernambuco – IPEM/PE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco.

Justificativa

Sr. Ary Morais Andrade Neto Morais, na gestão passada, sempre atuou à frente do Instituto com o compromisso de aproximar ainda
mais o órgão estadual da população, através das políticas públicas voltadas ao consumidor. Ele irá dar continuidade ao brilhante
trabalho que já vem sendo desenvolvido ao longo dos últimos anos, a fim de garantir a estruturação do Ipem, para atuar cada vez mais
próximos do consumidor. Por isso, solicito dos meus ilustres pares a melhor das acolhidas para a aprovação deste requerimento em
Plenário.

Sala das Reuniões, em 09 de Março de 2023.

Rodrigo Farias
Deputado

Requerimento Nº 000229/2023
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja encaminhado um VOTO DE APLAUSO à
Excelentíssima Senhora Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco, pela recondução do Sr. Henrique Queiroz ao cargo de
Diretor Presidente do Instituto de Terras e Reforma Agrária do Estado Pernambuco – ITERPE.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco.

Justificativa

O Sr. Henrique Queiroz já foi vereador de Vitória de Santo Antão, exerceu mandatos de deputado estadual e presidiu o ITERPE nos
últimos dois anos, oportunidade em que garantiu projeção e protagonismo ao órgão promovendo muitas pautas positivas na área. Por
isso possui capacidade para dar continuidade aos trabalhosos exitosos da gestão passada. Solicito dos meus ilustres pares a melhor
das acolhidas para a aprovação deste requerimento em Plenário.

Sala das Reuniões, em 09 de Março de 2023.

Rodrigo Farias
Deputado

Requerimento Nº 000230/2023
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja formulado um Voto de Aplauso ao Município de
Venturosa pela passagem dos 61 anos de Emancipação Política, em 20 de março do corrente.

Requerimentos
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Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmo. Sr. Eudes Tenório Cavalcanti, Prefeito de Venturosa; Exmo. Sr. Ernandes Albuquerque, Vice-Prefeito de Venturosa; Exmo. Sr.
José Adelson de Macêdo, Presidente da Câmara de Vereadores de Venturosa; Ilmo. Sr. Iranildo Leite, Diretor da Rádio Venturosa FM;
Ilmo. Sr. Iranildo Araújo, Redator do Blog do Iranildo Araújo.

Justificativa

Localizado na mesorregião do Agreste pernambucano, distante 242 km da Capital, o município de Venturosa tem suas origens
com a denominação de Boa Sorte, criado inicialmente por Lei municipal, de número 46, de 08 de janeiro de 1911, distrito do
Município de Pedra. O mesmo distrito foi também criado pela Lei municipal de número 73, de 15 de novembro de 1929. Pelo
Decreto-Lei estadual número 952, de 31 de dezembro de 1943, o distrito de Boa Sorte passou a denominar-se Venturosa,
continuando a integrar o território do Município de Pedra.
Pela Lei estadual de número 3.340, datada de 31 de dezembro de 1958, foi criado o Município de Venturosa, cuja instalação
ocorreu em 20 de março de 1962, passando a sua sede à categoria de cidade. Administrativamente, o Município compõe-se dos
distritos Sede e Grotão.
Com área de 320.731km², população estimada de 17.666 habitantes, seu acesso é através da PE-217, BR 232, via Alagoinha e
Pesqueira. Tem como Padroeiro, São José, comemorado anualmente, dia 19 de março, precedido sempre de grandes festejos.
Além de economia voltada à agricultura, comércio diversificado, escolas, bancos e com perspectivas de novos investimentos, o
Município consolida sua vocação desenvolvimentista, atento aos desafios que deverão surgir ante as necessidades mais
emergentes.
Por traduzir o reconhecimento desta Casa Legislativa à importante data, propomos este expediente, ao qual solicitamos aos
Ilustres Pares seu 
acolhimento pela aprovação.

Sala das Reuniões, em 13 de Março de 2023.

Joaquim Lira
Deputado

Requerimento Nº 000231/2023
Requeremos à Mesa ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais seja consignado na ata dos trabalhos desta casa
no dia de hoje, VOTO DE APLAUSO ao servidor CORONEL QOPM ALEXANDRE TAVARES DE OLIVEIRA SILVA, pelo excelente
desempenho profissional e pelos bons serviços prestados a sociedade pernambucana à frente da DIRETORIA DE
PLANEJAMENTO OPERACIONAL DA POLÍCIA MILITAR DE PERNAMBUCO.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Excelentíssima Senhora Dra. Raquel Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco; Excelentíssimo Senhor Dr. Túlio Vilaça,
Secretário de Estado da Casa Civil; Excelentíssima Senhora Dra. Carla Patrícia Cunha, Secretária de Estado de Defesa Social;
Excelentíssimo Senhor Cel. PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da Polícia Militar de Pernambuco; Excelentíssimo
Senhor Cel. PM Marcos Aurélio Ramalho de Souza, Subcomandante Geral da Polícia Militar de Pernambuco; Ilustríssimo Senhor
Cel QOPM André Carneiro de Albuquerque, Diretor de Gestão Pessoal da Polícia Militar de Pernambuco; Ilustríssimo Senhor Cel
QOPM Alexandre Tavares de Oliveira Silva, Diretor de Planejamento Operacional da PMPE.

Justificativa

A proposição que estou encaminhando a Assembleia Legislativa visa homenagear a atuação e o reconhecimento pelo trabalho
realizado pelo CORONEL QOPM ALEXANDRE TAVARES DE OLIVEIRA SILVA, que ocupou diversos cargos de liderança na
briosa Polícia Militar de Pernambuco, comandando a RONCAN, DIRESP e 6º BPM – Batalhão Henrique Dias, atualmente
ocupando uma posição estratégica no alto comando da PMPE, à frente do DIRETORIA DE PLANEJAMENTO OPERACIONAL
DA POLÍCIA MILITAR DE PERNAMBUCO.
Policial de fibra e determinação, com uma atuação que tem de relevância, uma vez que trabalha por amor à causa, primando pelo
zelo, honestidade e correção de propósitos com a finalidade de proteger cidadão, sociedade, bens públicos e privados, coibindo
os ilícitos, sendo eficiente na repressão à criminalidade e proteção à vida de toda população.
A dignidade, o decoro, o zelo, a probidade, a dedicação, a eficiência, a presteza e o interesse público, são esses princípios que
norteiam a conduta desse profissional. Que a dedicação e envolvimento do Cel. Alexandre Tavares de Oliveira Silva.
Em reconhecimento ao excelente trabalho que presta, requeiro aos nossos ilustres Pares a aprovação, nesta Casa, de um VOTO
DE APLAUSO para o supracitado.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Abimael Santos
Deputado

Requerimento Nº 000232/2023
Requeiro à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja realizada uma Reunião Solene, no dia 13
de junho de 2023, em comemoração ao aniversário de 25 anos da Defensoria Pública de Pernambuco, comemorado no dia 9 de
junho.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
ao Exmo. Sr. Dr. Henrique Costa da Veiga Seixas, Defensor Público Geral da DPPE.

Justificativa

O presente requerimento tem por objetivo a realização de reunião solene a fim de celebrar 25 anos da Defensoria Pública de
Pernambuco, comemorado anualmente no dia 9 de junho.
A Defensoria Pública do Estado de Pernambuco é o órgão estatal que cumpre o dever constitucional do Estado de prestar
assistência jurídica integral e gratuita à população que não tenha condições financeiras de pagar as despesas de um advogado.
Essa gratuidade abrange honorários advocatícios, periciais, e custas judiciais ou extra-judiciais.
Em Pernambuco, foi instalada pela Lei Complementar Estadual nº 20, de 09 de junho de 1998, regulamentada através do Decreto
Estadual nº 26.127, de 17 de novembro de 2003, mas apenas com a homologação da Lei Complementar nº 124, de 02 de julho
de 2008, a DPPE conseguiu sua autonomia administrativa e funcional.
Ao longo dos anos, a Instituição vem realizando um brilhante trabalho, atingindo patamares de excelência e efetividade. Sem ela,
direitos fundamentais como a ampla defesa e o devido processo legal seriam negados àqueles em situação de fragilidade
socioeconômica, e o acesso universal à Justiça, impensável. 
A Defensoria Pública de Pernambuco é essencial na defesa dos interesses pessoais, sociais e patrimoniais das pessoas carentes
e economicamente desfavorecidas no Estado.
Diante de tais considerações e da relevância social da Defensoria Pública de Pernambuco, solicito dos meus ilustres pares a
melhor das acolhidas para a aprovação deste requerimento em plenário, a fim de que a Assembleia Legislativa de Pernambuco
celebre esta homenagem com uma reunião solene.

Sala das Reuniões, em 27 de Fevereiro de 2023.

Eriberto Filho
Deputado

Requerimento Nº 000234/2023
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja encaminhado um Voto de
Congratulações ao Município de São José do Egito-PE, no Sertão do Pajeú, pela comemoração dos seus 114 anos de fundação,
no último dia 9 de março.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmº Sr. Evandro Perazzo Valadares, Prefeito do Município de São José do Egito; Exmº Sr. João de Maria, Presidente da Câmara
de Vereadores de São José do Egito.

Justificativa

O Requerimento que ora encaminho a esta Casa Legislativa tem por finalidade parabenizar São José do Egito-PE. O dia 9 de
março de 2023 é o marco dos 114 anos de emancipação política daquela cidade, uma história a ser contada através dos poetas,
dos representantes políticos, dos empreendedores, das famílias e das pessoas que tão bem exaltam e são exaltadas pelo lugar.
Muito da força e das tradições atuais do município, um dos mais importantes do Sertão do Pajeú pernambucano, vem das raízes
indígenas dos Chocós, Pipipãs e Avis, lá no século XVIII. Vem das primeiras famílias e da primeira capela em honra a São José,
nas primeiras décadas do século XIX. Vem do então povoado de São José das Queimadas, em 1865, e do Distrito e Vila de São
José da Ingazeira, entre 1872 e 1881. Daí o nome definitivo e a emancipação em 1909.
Desde então, a poesia e o trabalho dessa gente vem dando nome a São José, ao Pajeú e a Pernambuco. A representação poética

é múltipla e transversal, abraçando gêneros e gerações. Lourival Batista, o Louro do Pajeú, talvez o mais referenciado
representante, é um dos nomes que fizeram São José e sua arte reconhecidas mundialmente.
Louvando os tantos Louros, só podendo o fazer resumidamente, saudamos a todas as gerações artísticas em nome do atual
Diretor Nacional de Promoção das Culturas Populares do Ministério da Cultura, Antonio Marinho do Nascimento. Posto este que
também é um marco na nossa história.
No trabalho, evitando nomes, dadas as inúmeras referências, louvamos os tantos contribuintes para as grandes transformações
econômicas e sociais. Da agropecuária, com seu forte impacto regional, desde os cultivos da cana-de-açúcar e do algodão, nas
primeiras décadas do século passado, à avicultura recente. Acrescentando-se os resultados das atividades de serviços, comércio e
indústria, a capacidade desenvolvimentista e a consolidação como polo econômico e educacional, vê-se um município sempre pujante.
Claro, em tendo a honra de neste transcurso representar o Pajeú e, por consequência São José do Egito, na Assembleia
Legislativa de Pernambuco, justa é a lembrança dos representantes políticos desta terra. Nosso louvor aos deputados estaduais
Antonio Nunes (1947/1951), Manuel Valadares (1947/1951), Walfredo Siqueira (1951/1959 – 1963/1967 – 1975/1979), Inácio
Valadares (1955/1970), Francisco Perazzo (1967/1975) e José Marcos de Lima (1991/2003), e em nome destes a todos os
egipcienses e pajeuzeiros que também representaram o município em nível estadual.
De igual forma louvar às lideranças locais, representantes e servidores dos 34.210 munícipes. Louvar a cada morador e
moradora, a cada filho e filha distante. E junto aos parabéns, renovar nossa disposição em seguir contribuindo com o
desenvolvimento desta terra e do nosso Pajeú.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares a aprovação desta Proposição.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

José Patriota
Deputado

Requerimento Nº 000235/2023
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja realizada no dia 9 de maio de 2023, uma
Reunião Solene em homenagem ao forrozeiro Francisco de Assis Nogueira, pseudonimo ASSISÃO, pelos 60 anos de carreira.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Francisco de Assis Nogueira, Cantor e compositor.

Justificativa

Francisco de Assis Nogueira, com o pseudônimo de ASSISÃO, é natural de Serra Talhada, cidade localizada no interior de Pernambuco,
conhecida como capital do xaxado. ASSISÃO foi mandado para o Recife ainda muito jovem para estudar medicina, mas não sentiu
interesse pela profissão, regressando assim para sua terra natal para investir em seu sonho. Ainda jovem fez parte do grupo musical
AZES DO BAIÃO, onde cantava e assinava suas primeiras composições. Seu primeiro compacto foi gravado na “Rozenblit”, em 1962,
com quatro músicas de sua autoria. A fama como compositor antecedeu a de cantor.
Em 1975 o TRIO NORDESTINO emplacou dois grandes sucessos de ASSISÃO: “Forró Pesado” e “Esquenta Moreninha”, o que levou
o maior concorrente do TRIO NORDESTINO na época, o grupo OS TRÊS DO NORDESTE a recorrer ao talento do pernambucano no
ano seguinte. No LP “Forró Pra Juventude”, de 1976, 5 das 13 faixas são assinadas por ASSISÃO.
Entre o compacto duplo na “Rozenblit” e o primeiro LP se passaram 14 anos. Sua fama como compositor levou a extinta “AMC” a lançá-
lo nacionalmente em 1976, com o álbum “Forró Diferente”, produzido por Pedro Sertanejo, com destaque para as faixas “Depois do
Forró” e “A Lavadeira”.
Apesar de não morar no eixo Rio/São Paulo, ASSISÃO teve discos lançados pelas maiores gravadoras do país: “RCA” e “EMI”, além
das extintas “Copacabana”, “Chantecler” e “Continental”. Até agora foram 49 discos (incluindo coletâneas). Com o recorde de 300 mil
cópias vendidas do LP “O Dançador”, de 1989, embalado pelo sucesso “Pau Nas Coisas”. A música “Pequenininha” possui mais de 250
regravações.
ALCEU VALENÇA, ELBA RAMALHO, TRIO NORDESTINO, OS TRÊS DO NORDESTE, FRANK AGUIAR e AVIÕES DO FORRÓ são
alguns dos nomes que gravaram sucessos de ASSISÃO, que atualmente conta com mais de 700 composições. Em 2012 foi lançado o
CD e DVD ASSISÃO AO VIVO 50 ANOS DE FORRO, reunindo seus maiores sucessos.
ASSISÃO recebeu diversos prêmios e homenagens ao longo do tempo, com destaque para seus 4 discos de ouro e 1 disco de prata;
recebeu o “Troféu Gonzagão 2011” e o “Troféu Asa Branca 2009” pela dedicação as tradições culturais. ASSISÃO foi homenageado na
“Festa do Padroeiro de Iguaracy/PE”, homenageado em 2012 na “Festa da Padroeira de Serra Talhada/PE”, homenageado pela
Universidade Federal Rural de Pernambucano pelos seus 50 anos de carreira e sua contribuição para música brasileira.
Por todo o exposto, solicito o apoio dos meus Pares desta Assembleia Legislativa para a aprovação da presente proposição.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Luciano Duque
Deputado

Requerimento Nº 000236/2023
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja encaminhado um Voto de Congratulações
ao Conselho Regional de Medicina do Estado de Pernambuco (Cremepe), pela comemoração dos seus 65 anos de fundação.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Dr. Maurício José de Matos e Silva, Presidente do Conselho Regional de Medicina de Pernambuco (Cremepe); Dr. Mário Jorge Lemos
de Castro Lobo, 1º Vice-Presidente do Cremepe; Dr. Pedro Geraldo De Sousa Passos, 2º Vice-Presidente do Cremepe; Dr. Silvio Sandro
Alves Rodrigues, 3º Vice-Presidente do Cremepe.

Justificativa

O requerimento que ora encaminho a esta Casa Legislativa tem por finalidade parabenizar o Conselho Regional de Medicina do Estado
de Pernambuco (Cremepe) que, no último dia 10 de março, comemorou 65 anos de fundação. Trata-se de uma instituição com
inestimáveis serviços prestados em prol das políticas da saúde e da defesa da atividade médica pernambucana.
É uma autarquia federal regida pela Lei Federal nº 3.268, de 30 de setembro de 1957, com a finalidade precípua de supervisionar a
ética profissional, sendo imprescindível no processo de valorização do exercício do trabalho médico.
É importante registrar o empenho de personalidades ilustres da medicina pernambucana, como os professores Antônio Figueira, Ruy
João Marques, Raymundo Theodorico de Freitas, Antônio Cardoso da Silva e Leduar de Assis Rocha, que se reuniram para tornar
realidade um sonho de implantar o Cremepe.
Seus dirigentes atuam no sentido de promover melhorias nos serviços do Conselho, promovendo, também, a modernização da
infraestrutura e dos processos. O órgão segue os pilares do dinamismo e da renovação, especialmente na prestação de serviços dentro
da sua área de abrangência.
Portanto, é justo e oportuno que este Poder preste homenagem a essa reconhecida instituição, que chega a seis décadas e meia de
relevantes trabalhos prestados ao Estado de Pernambuco, especialmente na luta e na defesa das boas práticas médicas. A defesa da
ética e o compromisso com a profissão são motivos das nossas calorosas congratulações.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares a aprovação desta Proposição.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

José Patriota
Deputado

Requerimento Nº 000237/2023
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja encaminhado um Voto de Aplausos ao
Presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, pela assinatura do projeto de lei que determina a igualdade salarial entre homens e
mulheres. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmº Sr. Luiz Inácio Lula da Silva, Presidente da República; Exmª Sra. Simone Tebet, Ministra do Planejamento e Orçamento.

Justificativa

O Requerimento que ora encaminho a esta Casa Legislativa tem por finalidade parabenizar o Presidente Lula, pelo recente anúncio do
projeto que dispõe sobre a igualdade salarial entre homens e mulheres. A proposta será encaminhada ao Congresso Nacional e faz
parte de um pacto de medidas destinado à garantia de direitos inerentes ao público feminino.
Ressalte-se que, de acordo com dados do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE), a disparidade de remuneração entre
homens e mulheres que ocupam o mesmo cargo ou função aumentou no Brasil, chegando a 22% em 2022. De acordo com a
Consolidação das Leis do Trabalho (CLT), trata-se de uma prática proibida, porém faltam normas que assegurem o cumprimento da Lei.
Portanto, é justo que este Poder reconheça o empenho do Governo Federal de garantir a equiparação salarial sem distinção de gênero,
cuja medida vai ao encontro do anseio de organizações da sociedade civil, movimentos sociais, entre outras instituições que atuam na
defesa dos direitos da mulher.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares a aprovação desta Proposição.
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Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

José Patriota
Deputado

Requerimento Nº 000238/2023
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais que seja enviado Voto de Aplauso ao
Reverendíssimo Bispo Dom Fernando Barbosa, pela sua atuação na Diocese de Palmares. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Dom Fernando Barbosa, Bispo da Diocese de Palmares; José Bartolomeu de Almeida Melo Júnior, Prefeito do Município de Palmares;
Junior Leão, Vereador; Toinho Enfermeiro, Vereador; Antonio Loureiro, Vereador; Régis do Gago, Vereador; Will do Conselho, Vereador;
Natumel, Vereador; Amós, Vereador; Godoy de Bartô,, Vereador; Abrahao Marchante, Vereador; Felipe F20, Vereador; Saulo Cristemes
Crispim Acioli, Vereador; Nicholas Alves, Vereador; Thiago Patrício, Vereador; Irmão Cícero da Saúde, Vereador; Luciano Junior, Vice-
Prefeito do Município de Palmares.

Justificativa

Dom Fernando fez seus votos na Congregação da Missão em 11 de fevereiro de 1995 e ordenado padre em 20 de janeiro de 1996.
Seus estudos teológicos foram concluídos no Instituto Regional de Pastoral, em Belém do Pará. Na mesma cidade, foi diretor do
seminário de Teologia São Vicente de Paulo.
Foi vigário paroquial na Paróquia Santo Antônio de Quixeramobim, Diocese de Quixadá (1996-1998), administrador paroquial da
Paróquia São Pedro e São Paulo de Fortaleza (1999-2000). Foi o Superior Provincial da Província Lazarista de Fortaleza (2003-2006 e
2006-2009) e ecônomo da Província Lazarista de Fortaleza de 2009 a 2014.
Sua ordenação episcopal ocorreu na Catedral Metropolitana de Fortaleza no dia 28 de agosto de 2014, pelas mãos de Dom José Antonio
Aparecido Tosi Marques, Arcebispo de Fortaleza, e teve como co-ordenantes Dom Vicente Joaquim Zico C.M., Arcebispo emérito de Belém
(Pará) e Dom Sérgio Castrianni, Arcebispo de Manaus. Escolheu como lema episcopal: Servus Christi Missioni (Servo de Cristo Na Missão).
Em 27 de abril de 2019, foi co-ordenante principal na ordenação episcopal de Dom Evaldo Carvalho dos Santos, C.M. bispo da Diocese
de Viana no Maranhão.
O Papa Francisco nomeou-o ordinário da Diocese de Palmares, vacante havia quase um ano, desde a morte de Dom Henrique
Soares da Costa em 9 de junho de 2021. Tomou posse de sua nova diocese em 22 de agosto seguinte.
Parabéns ao senhor, Bispo Dom Fernando, pela iniciativa tão grandiosa, e que Maria, mãe da igreja, plena do Espírito Santo, o
impulsione cada vez mais a assumir sua vida sacerdotal dedicada ao povo.
Ante o exposto, peço aos ilustres pares, aprovação do Voto de Aplauso do Reverendíssimo Bispo Dom Fernando.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

France Hacker
Deputado

Requerimento Nº 000239/2023
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja encaminhado um Voto de Pesar pelo
falecimento do líder sindical Sebastião José Barbosa da Silva, ocorrido no último dia 4 de março.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Ilmª Sra. Rita Rosa, -; Ilmª Sra. Cícera Nunes da Cruz, Presidente da FETAPE.

Justificativa

O Requerimento que encaminho a esta Casa Legislativa tem por finalidade transmitir nossas sentidas condolências pelo falecimento do
reconhecido líder sindical, que deixa. Sebastião José Barbosa da Silva, que nos deixou no último dia 4 de março, aos 78 anos, tinha
uma reconhecida atuação, especialmente em Petrolina e no Sertão do São Francisco.
Sebastião ingressou no Movimento Sindical dos Trabalhadores Rurais incentivado pelo seu pai. Participou ativamente dos movimentos
em prol do sindicalismo.
Entre os anos de 1978 e 1981, foi integrante do Conselho Fiscal da Fetape. Durante a gestão do então presidente, José Rodrigues, de
1987 a 1990, exerceu o cargo de 2º tesoureiro da instituição, tendo ocupado novamente o cargo entre 1990 e 1993. Foi vice-presidente,
de 1993 a 1996, quando a presidência era ocupada pelo ex-deputado estadual Manoel Santos. Já de 1996 a 1999, exerceu o mandato
de suplente da Secretaria de Política Salarial. Foi, ainda, presidente por dois mandatos, tendo atuado por mais de três décadas como
dirigente.
Foi diretor do Sindicato de Petrolina e contribuiu com a fundação dessa instituição nas cidades de Afrânio, Santa Maria da Boa Vista,
Dormentes, Cabrobó e Orocó, por meio da mobilização de lideranças. No Sertão do São Francisco, teve um trabalho de destaque da
resolução de conflitos por terra e na conquista de muitos assentamentos.
Colaborou com importantes ações, como a realização do 3º Congresso Nacional dos Trabalhadores Rurais, cuja pauta principal era a
reforma agrária, tendo enfrentado muitos percalços durante a Ditadura Militar. Também foi um dos idealizadores da ação Gritos da Terra
Brasil.
Foram lutas bastante difíceis, porque o Movimento possuia pouca estrutura e ainda existia o cerceamento da liberdade de expressão
na época. Foi uma verdadeira resistência para que as pautas lograssem êxito.
De acordo com Sebastião, “O forte do nosso Polo Sindical é a agricultura familiar, mas também temos muitos assalariados da
hortifruticultura do Vale do São Francisco. Para esses públicos, nossa maior contribuição foi a fundação do Sindicato, para defender a
organização política pelos direitos trabalhistas. Especialmente entre os anos de 1993 e 1994, a nossa luta em defesa dos direitos desses
trabalhadores foi muito importante”.
Portanto, é justo que esta Casa Legislativa preste solidariedade aos amigos e entes queridos neste momento de pesar, especialmente
aos familiares e ao Movimento Sindical Rural Creio, pelos relevantes serviços prestados por líder sindica na organização dos
trabalhadores e na mobilização em prol de uma sociedade mais justa e igualitária. para as lutas.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares a aprovação desta Proposição.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

José Patriota
Deputado

Requerimento Nº 000240/2023
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja consignado na Ata dos Trabalhos de hoje um
Voto de profundo Pesar pelo do falecimento do 1º Sargento da Polícia Militar do Estado de Pernambuco, Sr. Jairo José da Silva Filho,
popularmente conhecido por Sargento Jairinho, fato ocorrido na segunda-feira, dia 13 de março de 2023.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Talissa Mariha Feijó Silva, Professora; Coronel PM Tibério César dos Santos, Comandante Geral da PM do Estado de Pernambuco;
Carla Patrícia Cunha., Secretária de Defesa Social; Edson Gomes, Comerciante.

Justificativa

A proposição que hora estamos encaminhando tem como objetivo homenagear postumamente o Sargento da Polícia Militar do Estado
de Pernambuco, Jairo José da Silva Filho, que faleceu aos 42 anos na segunda-feira dia 13 de março de dois mil e vinte e três
enquanto participava de uma operação policial no município de Ribeirão-PE na área do 10° Batalhão da Polícia Militar do Estado de
Pernambuco.
Sargento Jairinho devotou sua vida a Polícia Militar de Pernambuco. Sua carreira profissional teve início na Polícia Militar do Rio
Grande do Norte onde serviu por 2 anos com destaque, participando do Batalhão de Operações Policiais Especiais (BOPE) da
PMRN. Com 16 anos de serviço a Polícia Militar do Estado de Pernambuco (PMPE), ele teve passagem por diversos batalhões, como
o 19° BPM, sediado na capital pernambucana, sempre atuando com destaque, fez parte de diversas unidades especializadas como
BPTRAN, ROCAM, GATI através das quais operou em várias operações de repressão qualificada pela capital, região metropolitana e
zona da mata, o que lhe conferiu condecorações, destaques e premiações nas unidades em que trabalhou.
O 1º Sargento Jairo José da Silva Filho deixa um legado de um homem honrado, pai de família exemplar, um profissional da mais alta
estirpe que misturou sua vida privada ao seu serviço a segurança pública no Estado.
Muito querido por todos os amigos e familiares, Jairinho deixa dois filhos; Joaquim Tesseu Feijó Silva (09 anos), Aquiles Benjamin
Feijó Silva (06 anos) e sua esposa a professora Talissa Mariha Feijó Silva.
Dessa forma, transmito os nossos mais sinceros pêsames e nossa irrestrita solidariedade aos seus familiares e amigos pela perda
irreparável de um grande exemplo de pessoa e profifissional para sociedade pernambucana.
Ante ao exposto, contamos com o apoio de nossos nobres pares para a aprovação deste Voto de Pesar em Plenário.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Coronel Alberto Feitosa
Deputado

Requerimento Nº 000241/2023
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja transcrito nos Anais desta Casa
Legislativa, a matéria publicada no Diário de Pernambuco de 15/03/23, de título “Um baluarte do feminismo em Pernambuco”,
homenagem a Martha de Hollanda, primeira eleitora pernambucana, de autoria de Felipe Holanda.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Ilmo. Sr. Felipe Holanda, Jornalista; lmo. Sr. Carlos Frederico A. Vital, Presidente do Jornal Diário de Pernambuco; Ilmo. Sr. João
Alberto Sobral, Jornalista do Diário de Pernambuco; Ilma. Sra. Luciene Freitas, Escritora.

Justificativa

Em sua edição do dia 15 de março do corrente, o Diário de Pernambuco trouxe matéria de página inteira e inédita, em texto do
jornalista Felipe Holanda, de título “Um baluarte do feminismo em Pernambuco”, sobre a vitoriense Martha de Hollanda, primeira
eleitora pernambucana, há exatos 90 anos.
Pela relevância da reportagem que ora o tradicional jornal pernambucano publica em suas centenárias páginas, propomos a
transcrição da referida matéria através deste expediente, na certeza de seu acolhimento pelos Nobres pares, quanto à aprovação.
A baixo o texto na integra:
“Martha de Hollanda: um baluarte do feminismo em Pernambuco
No dia 15 de março de 1933, há exatos 90 anos, Martha entrava para a história ao tornar-se a primeira eleitora pernambucana.
Pernambuco é, historicamente, marcado por vieses sufragistas. Um dos grandes baluartes da luta por igualdade de gênero, além
do feminismo, tem nome e sobrenomes: Martha de Hollanda Cavalcanti. Ativista nascida em Vitória de Santo Antão, na Zona da
Mata, entrou para a história ao tornar-se a primeira eleitora pernambucana, feito que completa exatos 90 anos e, até hoje, outras
mulheres colhem seus frutos.
À frente de seu tempo, Martha tinha um jeito ousado. De vestido curto, sem mangas, porém cheio de enfeites, subiu ao altar para
unir-se ao poeta José Teixeira de Albuquerque. Em uma espécie de provocação, antes do casamento, cortejou pelas ruas da
cidade em um carro sem capota, mostrando seu traje a todos vitorienses. Na igreja, entrou segurando um buquê iluminado por
uma pilha escondida sob o arranjo. Uma criança quase despida, representando um cupido com uma tiara de flores, além de
asinhas, arco e flecha, levava as alianças ao altar, à medida em que escandalizava os convidados.
Mas nada foi tão marcante quanto a luta pelos direitos das mulheres. Conseguiu, através de medida judicial, o direito ao voto, em
1933. Dois anos antes, havia fundado a Cruzada Feminista Brasileira, com forte atuação nos anos seguintes e, estrategicamente,
utilizando os veículos de comunicação para divulgar seu pensamento. Dedicou-se à poesia, ao jornalismo e - especialmente - ao
feminismo. Publicou apenas um livro de poemas – “O delírio do nada”, de 1930.
Os feitos de Martha inspiraram outra escritora pernambucana, Luciene Freitas, mestra em língua portuguesa. “Uma guerreira no
tempo: Resgate de uma época, Martha de Hollanda e o delírio do nada” foi lançado em 2003, no centenário de nascença da
personagem.
“Estive na casa da irmã dela e acabei tendo a ideia de escrever o livro. Lá eu vi uma foto de Martha na parede e perguntei quem
era. Achei estranho porque a família nunca queria falar sobre Martha. Aí eu fui à biblioteca pública e encontrei muita coisa. A
pesquisa durou sete anos e eu fui descobrindo o que se passou naquela época. Em Vitória, alguns ainda guardam um ‘ranço’
dela. Por naquele tempo a mulher não poder fazer determinadas coisas, ela saiu de Vitória com muito desgosto. Deixou até escrito
para a família que não levassem os ossos dela porque ela não queria ser enterrada lá”, falou Luciene ao Diário.
Voz a outras mulheres e pioneirismo reconhecido.
O pioneirismo de Martha não se limitou ao século passado e desbravou-se nos dias atuais. Também no âmbito político, outras
conterrâneas entraram para a história em 2023: Luciana Santos (PCdoB) e Teresa Leitão (PT), a primeira pernambucana ministra
e a primeira pernambucana a se eleger senadora, respectivamente. Além delas, Raquel Lyra (PSDB) se tornou a primeira
governadora do estado.
“Devemos sempre honrar a luta das mulheres que vieram antes de nós. Sem elas, não estaríamos aqui. Assim é com Martha de
Hollanda, uma mulher à frente de seu tempo. Escritora, ativista, corajosa e pioneira: a primeira pernambucana a votar. O direito
ao voto é um marco para um novo tempo de inserção das mulheres na esfera pública. E não veio de uma concessão de homens,
é uma conquista das mulheres, da qual derivaram outros avanços. Mulheres como Martha não só pavimentaram o caminho para
que hoje estejamos ocupando espaços de poder e decisão, como nos inspiram a seguir na trincheira da equidade”, destacou
Luciana.
Teresa, por sua vez, também enalteceu a história de Martha, tal qual seus feitos no geral. “Foi uma mulher de personalidade muito
forte no feminismo, sempre à frente do seu tempo. Além disso, era ativista cultural, disseminando seus discursos sufragistas no
rádio, mobilizando esse setor. Foi aquele tipo de mulher necessária, plantou uma semente que nós hoje colhemos. Naquele tempo
as mulheres não podiam nem votar. E hoje nós podemos nos candidatar. Agradeço a ela por ter sido uma precursora, que me
possibilitou se tornar a primeira senadora mulher por Pernambuco”, frisou Leitão.
“A luta pela participação das mulheres na política do nosso país é antiga e está longe do fim. Diversas questões de ordem social
e econômica acabam afastando as mulheres dos espaços de poder, mas são figuras como Martha de Hollanda que nos inspiram
a jamais desistir dessa batalha. Uma mulher à frente do seu tempo, corajosa, e que abriu portas para que tenhamos o destaque
e a força que adquirimos ao longo desses anos”, disse Raquel. ”

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Joaquim Lira
Deputado

Requerimento Nº 000242/2023
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja realizada no Grande Expediente
Especial uma homenagem em comemoração ao Dia Nacional do Oficial de Justiça, a ser comemorado no dia 13 de abril do
corrente ano.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmo. Sr. Desembargador Luiz Carlos de Barros Figueirêdo, Presidente do Tribunal de Justiça de Pernambuco; Ilmo. Sr. Roberto
Antônio Soto Flores, Presidente do Sindicato dos Oficiais de Justiça de Pernambuco- SINDOJUS-PE.

Justificativa

O dia nacional do Oficial de Justiça, é comemorado anualmente em 25 de março, desde 2015, instituído pela Lei nº 13.157/2015
Os oficiais de Justiça, são os grandes porta-vozes da justiça, responsáveis em levá-la aos lares dos cidadãos. É uma tarefa árdua,
pois o papel de intermediação não é fácil, sendo ainda mais desafiador, por terem que fazer com que o jurisdicionado cumpra a
determinação da Justiça e tendo que lidar com os sentimentos que emergem naquele momento
Enfrentam, contudo, todo tipo de exposição, seja por terem que ir até lugares longes e de difícil acesso, como também, recusas,
malabarismos e até ameaças para o não cumprimento do seu papel fundamental.
Destacamos ainda, que esses guerreiros da justiça, não medem esforços para que se faça cumprir o dever, e no período da
Pandemia, não se furtaram ao seu papel, mesmo que colocando em risco a sua saúde e de todos aqueles que os rodeiam,
provando com isso, sua força e dedicação para que o judiciário não paralisasse suas funções, acarretando com isso, ainda mais
dolo aqueles que tanto buscam a justiça.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Izaias Régis
Deputado

Requerimento Nº 000243/2023
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja formulado um Voto de Congratulações ao
Ilmo. Sr. Antônio de Pádua Vieira Cavalcanti, Delegado da Polícia Federal, por sua posse como Superintendente da Polícia
Federal em Pernambuco, dia 15 de março do corrente.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Ilmo. Sr. Delegado Antônio de Pádua Vieira Cavalcanti, Superintendente da Polícia Federal em Pernambuco.

Justificativa

Pernambucano de Recife, bacharel em Direito pela Universidade Federal de Pernambuco, integrou o Ministério Público de
Pernambuco como Oficial de Promotoria entre os anos de 2000 e 2003. Nesse mesmo ano, assumiu o cargo de delegado da
Polícia Federal, o Dr. Antônio de Pádua Vieira Cavalcanti é um profissional dos mais qualificados na área de segurança pública
por sua experiência em vários postos ocupados, a exemplo do cargo de Secretário de Defesa Social do Estado, de 30 de junho
de 2017 a 4 de junho de 2021.
Anteriormente, ocupou o cargo de Corregedor Geral da SDS, além das funções de presidente do Conselho Estadual de
Segurança Pública e Defesa Social de Pernambuco, presidente estadual do Conselho Gestor do Fundo Estadual de Segurança
Pública e Defesa Social de Pernambuco e Coordenador da Comissão Estadual de Segurança dos Portos de Pernambuco. 
Em 2004 e 2005, assumiu a chefia da Delegacia de Entorpecentes da PF em Pernambuco e a Coordenadoria de Operações de
Erradicação de Maconha no interior do estado. De 2006 a 2010 foi chefe do Setor de Inteligência da Policia Federal em
Pernambuco.
Chefiou as delegacias de Imigração, bem como de Polícia Marítima e ainda a Coordenadoria Regional Adjunta de Segurança

para a Copa das Confederações. Em 2014 integrou a Coordenadoria Regional Adjunta de Segurança para a Copa do Mundo.
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De 2015 e 2016, foi responsável pelo Grupo de Repressão a Crimes Cibernéticos e chefe Regional da Interpol em Pernambuco.
Em 2016, assumiu a Coordenadoria Setorial para as Olimpíadas do Rio de Janeiro. Chefiou ainda a Delegacia de Armas e
Produtos Químicos.
Possui Especialização em curso superior de Inteligência Estratégica na Escola Superior de Guerra - ESG - Brasil e mestrado em
andamento em Perícias Forenses na Universidade de Pernambuco.
Expressou recentemente durante entrevista em jornal local que a principal meta que irá nortear sua gestão é a continuidade ao
trabalho de excelência que vem sendo realizado pela instituição. “Vamos continuar trabalhando forte com foco na legalidade e
cumprimento do nosso dever constitucional. A Policia Federal é uma das instituições de maior credibilidade social, e vamos
permanecer entregando esse trabalho de excelência para a sociedade. ”
Na oportunidade, consignamos ao ilustre homenageado o reconhecimento desta casa Legislativa pela presença de um
pernambucano de extensa folha de serviços prestados à segurança pública, que ora insere mais essa distinção em sua carreira
profissional como novo Superintendente da Polícia Federal em Pernambuco, iniciativa essa que formulamos através do presente
expediente, ao ensejo de seu acolhimento pelos Nobres Pares, quanto à aprovação.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Joaquim Lira
Deputado

Requerimento Nº 000244/2023
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja consignado na Ata dos Trabalhos
desta Casa, no dia de hoje, um Voto de Congratulações ao Sr. Antonio de Pádua Vieira Cavalcanti pela posse no cargo de
Superintendente da Policia Federal no Estado de Pernambuco.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Antonio de Pádua Vieira Cavalcanti, Superintendente da Policia Federal em Pernambuco.

Justificativa

Antônio de Pádua é esposo de Layla e pai de dois filhos, com formação em direito pela Universidade Federal de Pernambuco
(UFPE), servidor de carreira da corporação desde 2003, onde assumiu o cargo de Delegado da PF e exerceu funções como
Chefe da Delegacia de Entorpecentes e Chefe do Setor de Inteligência e da Delegacia de Polícia Marítima; Coordenador
Regional Adjunto de Segurança para a Copa das Confederações, em 2013, e Copa do Mundo, em 2014. Com vasta experiência
na área de Segurança Pública, com ênfase em Defesa Social, ocupou o cargo de Secretário de Estado na função de Secretário
de Defesa Social de Pernambuco, por quase 4 anos (2017/2021). Também ocupou o cargo de Corregedor Geral da Secretaria
de Defesa Social de Pernambuco (2017), além das funções de Presidente do Conselho Estadual de Segurança Pública e
Defesa Social de Pernambuco, de Presidente Estadual do Conselho Gestor do Fundo Estadual de Segurança Pública e Defesa
Social de Pernambuco e Coordenador da Comissão Estadual de Segurança dos Portos em Pernambuco - CESPORTOS/PE. 
Por todo o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação deste Requerimento.

Sala das Reuniões, em 15 de Março de 2023.

Joãozinho TenÓrio
Deputado

Requerimento Nº 000245/2023
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja desarquivado o Projeto de Lei
Ordinária N° 3634, de 24/08/2022 da 19ª Legislatura, de autoria do Deputado Clodoaldo Magalhães que dispõe sobre a
instituição a Política Pública de Incentivo ao Empreendedor Rural, e dá outras providências.

Justificativa

O Projeto de Lei Ordinária N° 1575/2020, de autoria Deputado Clodoaldo Magalhães, foi arquivado na 19ª Legislatura por não
ter tido sua tramitação concluída. 
O desarquivamento do projeto em pauta se faz necessário por tamanha relevância social e econômica, entendemos relevante
criar uma política pública de incentivo ao empreendedor (grandes e pequenos) rural, pois com isso garantiremos alimentos mais
baratos na mesa das famílias pernambucanas, melhorarias na qualidade de vida dos trabalhadores rurais e incentivos à
permanência da população no campo. 

Sala das Reuniões, em 09 de Março de 2023.

Henrique Queiroz Filho
Deputado

Abimael Santos
Antonio Coelho
Coronel Alberto Feitosa
Dani Portela
Delegada Gleide Ângelo
Eriberto Filho
Fabrizio Ferraz
Izaias Régis
João de Nadegi
João Paulo
Joãozinho TenÓrio
Kaio Maniçoba
Mário Ricardo
Pastor Junior Tercio
Renato Antunes
Romero Albuquerque
Romero Sales Filho
William BrIgido

DEFERIDO

Requerimento Nº 000246/2023
Requeremos à Mesa, cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado à Exma. Sra. Ivaneide Dantas, Secretária de
Educação e Esportes de Pernambuco, pedido de informações relativo aos dados gerais da Educação de Jovens e Adultos
(EJA) destinada às populações do Campo, no âmbito de Pernambuco.
Na ocasião, solicitamos esclarecimentos específicos sobre:
 Quantas turmas estão em andamento;
 Quantos estudantes estão matriculados;
 Quantos profissionais atuam na modalidade;
 Qual a situação das novas turmas (2023), montadas em parceria com os Movimentos Sociais;
 Qual a situação dos transportes para os estudantes;
 Qual o procedimento adotado para a distribuição de merenda para as turmas, principalmente para as que não estão nos prédios
de escolas estaduais;
 Quais as medidas que estão sendo tomadas para mitigar os prejuízos à aprendizagem causados pela pandemia de Covid-19.

Justificativa

De acordo com Haddah, o conhecimento escolar é quase uma condição para sobrevivência e bem-estar social. Ao mesmo tempo,
as pessoas que passam por processos educativos, e em particular pelo sistema escolar, exercem melhor sua cidadania, pois têm
melhores condições de realizar e defender os outros direitos humanos (saúde, habitação, meio ambiente, participação política,
etc.). A educação escolar é base constitutiva na formação das pessoas, assim como na defesa e na promoção de outros direitos.
Por isso, também é chamado de direito de síntese, porque possibilita e potencializa a garantia de outros direitos, tanto no sentido
de exigí-los como no de desfrutá-los.
Segundo Caldart, a educação do campo, especificamente, surge da luta dos Movimentos Sociais do Campo ao final dos anos 90,
demarcando um novo olhar, pensar e sentir sobre a construção de uma concepção de educação para o povo campesino e não
apenas a ser implantada na área rural, ou seja, os Movimentos Sociais do Campo reivindicam uma educação dos e não para os
sujeitos do campo, construída com os próprios sujeitos dos direitos que as exigem.

Nesse sentido, o presente requerimento tem por objetivo possibilitar a análise da realidade da educação de jovens e adultos do/no
campo, no âmbito de Pernambuco, tomando por base os dados atuais, a fim de assegurar a efetivação de políticas que garantam,
sobretudo, o direito à educação, contemplando o acesso, a permanência e o êxito do estudante do/no campo, para assim
fortalecer as afirmativas dos demais direitos desses sujeitos.

Sala das Reuniões, em 14 de Março de 2023.

Doriel Barros
Deputado

DEFERIDO

RESULTADOS ORDEM DO DIA

DÉCIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA LEGISLATURA,
REALIZADA EM 15 DE MARÇO DE 2023, ÀS 14:30 HORAS.

Discussão Única da Indicação nº 639/2023
Autor: Dep. France Hacker
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Infraestrutura e Recursos Hídricos e ao Presidente do DER objetivando a recuperação
com recapeamento asfáltico e construção de novos acostamentos da PE-096, que liga a PE-60 no município de Barreiros, passando
pelo município de Água Preta, até a BR-101, na cidade dos Palmares.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 640/2023
Autor: Dep. France Hacker
Apelo à Governadora do Estado e ao Presidente do DER no sentido de que seja realizado o recapeamento e recuperação das áreas
de acostamento da Rodovia Estadual PE-096, que vai de Barreiros até Palmares, com 51 quilômetros de extensão.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 641/2023
Autor: Dep. Abimael Santos
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Estado da Casa Civil, ao Secretário de Estado de Mobilidade e Infraestrutura e ao
Diretor Presidente em Exercício do DER/PE visando a pavimentação asfáltica da Estrada Vicinal, conhecida como a Estrada do Pará,
com aproximadamente 10Km de extensão, iniciando-se na Sede do município de Santa Cruz do Capibaribe, passando pelos Povoados
de Gameleira e Pindurão até a divisa com o Estado da Paraíba, na cidade de Barra de São Miguel.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 642/2023
Autor: Dep. Álvaro Porto
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Diretor do IPA no sentido
de providenciarem a distribuição de alevinos para o Município de São Benedito do Sul .
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 643/2023
Autor: Dep. Álvaro Porto
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Diretor do IPA no sentido
de providenciarem a distribuição de alevinos para o Município de Panelas.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 644/2023
Autor: Dep. Álvaro Porto
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Diretor do IPA no sentido
de providenciarem a distribuição de alevinos para o Município de São Caetano .
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 645/2023
Autor: Dep. Álvaro Porto
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Diretor do IPA no sentido
de providenciarem a distribuição de alevinos para o Município de Camaragibe.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 646/2023
Autor: Dep. Álvaro Porto
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Diretor do IPA no sentido
de providenciarem a distribuição de alevinos para o Município de Sanharó.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 647/2023
Autor: Dep. Álvaro Porto
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Diretor do IPA no sentido
de providenciarem a distribuição de alevinos para o Município de Bonito.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 648/2023
Autor: Dep. Álvaro Porto
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Diretor do IPA no sentido
de providenciarem a distribuição de alevinos para o Município de Carnaíba.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 649/2023
Autor: Dep. Álvaro Porto
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Diretor do IPA no sentido
de providenciarem a distribuição de alevinos para o Município de Cabrobó.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 650/2023
Autor: Dep. Álvaro Porto
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Diretor do IPA no sentido
de providenciarem a distribuição de alevinos para o Município de Jaqueira.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 651/2023
Autor: Dep. Álvaro Porto
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Diretor do IPA no sentido
de providenciarem a distribuição de alevinos para o Município de Moreno.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Resultados
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Discussão Única da Indicação nº 652/2023
Autor: Dep. Álvaro Porto
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Diretor do IPA no sentido
de providenciarem a distribuição de alevinos para o Município de Palmares.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 653/2023
Autor: Dep. Álvaro Porto
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Diretor do IPA no sentido
de providenciarem a distribuição de alevinos para o Município de Calçados.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 654/2023
Autor: Dep. Álvaro Porto
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Diretor do IPA no sentido
de providenciarem a distribuição de alevinos para o Município de Canhotinho.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 655/2023
Autor: Dep. Álvaro Porto
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Diretor do IPA no sentido
de providenciarem a distribuição de alevinos para o Município de Palmeirinda.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 656/2023
Autor: Dep. Álvaro Porto
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Diretor do IPA no sentido
de providenciarem a distribuição de alevinos para o Município de Lajedo.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 657/2023
Autor: Dep. Álvaro Porto
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Diretor do IPA no sentido
de providenciarem a distribuição de alevinos para o Município de Capoeiras.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 658/2023
Autor: Dep. Álvaro Porto
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Diretor do IPA no sentido
de providenciarem a distribuição de sementes para o Município de Quipapá.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 659/2023
Autor: Dep. Álvaro Porto
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca e ao Diretor do IPA no sentido
de providenciarem a distribuição de alevinos para o município de Garanhuns.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 660/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado no sentido de
solicitarem melhorias para o policiamento ostensivo na 3° Travessa Frei Estevão, no Bairro do Redentor, na Cidade de Limoeiro.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 661/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado no sentido de
solicitarem melhorias para o policiamento ostensivo na Rua São Roque, no Bairro da Bela Vista, na Cidade de Igarassu.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 662/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado no sentido de
solicitarem melhorias para o policiamento ostensivo na Rua Laurentino Souza Ferrazi, no Bairro do Alto na Nação, na Cidade de Olinda.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 663/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado no sentido de
solicitarem melhorias para o policiamento ostensivo na Rua da Boa Hora, no Bairro do Varadouro, na Cidade de Olinda.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 664/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado no sentido de
solicitarem melhorias para o policiamento ostensivo na Rua João Fragoso de Medeiros, no Bairro de Candeias, na Cidade do Jaboatão
dos Guararapes.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 665/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado no sentido de
solicitarem melhorias para o policiamento ostensivo na Rua Boa Esperança, no Bairro de Nossa Senhora do Ó, na Cidade do Paulista.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 666/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado no sentido de
solicitarem melhorias para o policiamento ostensivo na Estrada de Jaguarana, no Bairro de Jaguarana, na Cidade do Paulista.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 667/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social e ao Comandante Geral da Policia Militar do Estado no sentido de
solicitarem melhorias para o policiamento ostensivo na 1° Travessa Sítio São Jorge, no Bairro de Maranguape I, na Cidade do Paulista.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 668/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio
Apelo ao Prefeito da Cidade do Paulista e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento da 2° Travessa
Sítio São Jorge no bairro de Maranguape I, na Cidade do Paulista.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 669/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio
Apelo ao Prefeito da Cidade do Paulista e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento da 3° Travessa

Sítio São Jorge, no bairro de Maranguape I, na Cidade do Paulista.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 670/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio
Apelo ao Prefeito da Cidade do Paulista e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento da 4° Travessa
Sítio São Jorge, no bairro de Maranguape I, na Cidade do Paulista.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 671/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio
Apelo ao Prefeito da Cidade do Paulista e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento da 5° Travessa
Sítio São Jorge, no bairro de Maranguape I, na Cidade do Paulista.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 672/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio
Apelo ao Prefeito da Cidade do Paulista e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento da 6° Travessa
Sítio São Jorge, no bairro de Maranguape I, na Cidade do Paulista.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 673/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio
Apelo ao Prefeito da Cidade do Paulista e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento da 7° Travessa
Sítio São Jorge, no bairro de Maranguape I, na Cidade do Paulista.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 674/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio
Apelo ao Prefeito da Cidade do Paulista e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento da Rua Quarenta
e Quatro, no bairro de Maranguape I, na Cidade do Paulista.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 675/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio
Apelo ao Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento
da Rua Orlando, no Bairro de Candeias, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 676/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio
Apelo ao Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento
da 8° Travessa, Sítio São Jorge, no bairro de Maranguape I, na Cidade do Paulista.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 677/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio
Apelo ao Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento
da Rua Jateí, no Bairro de Candeias, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 678/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio
Apelo ao Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento
da Rua Beira Rio, no Bairro de Candeias, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 679/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio
Apelo ao Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o calçamento
da Rua Santa Clara, no Bairro de Candeias, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 680/2023
Autor: Dep. Pastor Junior Tercio
Apelo ao Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes e ao Secretário de Infraestrutura no sentido de providenciarem o
recapeamento da Rua Alfredo de Freitas, no Bairro de Cavaleiro, na Cidade de Jaboatão dos Guararapes.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 681/2023
Autor: Dep. Fabrizio Ferraz
Apelo à Governadora do Estado e à Secretária de Educação e Esportes no sentido de viabilizarem a construção de uma Escola de
Referência em Ensino Médio - EREM, no Distrito de Sítio dos Nunes, pertencente ao município de Flores.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 682/2023
Autor: Dep. Adalto Santos
Apelo à Governadora do Estado e à Secretária de Ciência, Tecnologia e Inovação no sentido de solicitarem a implantação de um Centro
Vocacional Tecnológico, no município de Petrolina.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 683/2023
Autor: Dep. Adalto Santos
Apelo à Governadora do Estado e à Secretária de Defesa Social no sentido de viabilizarem a parceria entre o aplicativo Uber e a Polícia
Militar de Pernambuco possibilitando maior segurança, como já vem sendo feito em outros estados do Brasil.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 684/2023
Autor: Dep. Adalto Santos
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária Estadual de Saúde e ao Presidente do Conselho Regional de Odontologia no sentido de
solicitar o aumento das fiscalizações nos consultórios odontológicos localizados no município de Jaboatão dos Guararapes.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 685/2023
Autor: Dep. Adalto Santos
Apelo à Governadora do Estado e ao Comandante Geral do Corpo de Bombeiros Militar de Pernambuco no sentido de ampliarem o
efetivo de Bombeiros Marítimo (GBMar) na praia de Boa Viagem, município do Recife e em Jaboatão dos Guararapes.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 686/2023
Autor: Dep. Adalto Santos
Apelo à Governadora do Estado e à Secretária de Desenvolvimento Profissional e Empreendedorismo no sentido de solicitarem a
implantação do projeto RESCATE no município de Palmares, com objetivo único de promover qualidade de vida e cidadania aos
catadores e catadoras deste município.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)
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Discussão Única da Indicação nº 687/2023
Autor: Dep. Adalto Santos
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura no sentido de solicitarem vistorias e melhorias na PE-096,
que liga Palmares a Barreiros, na Mata Sul, e na PE-545, entre Exu e Ouricuri, no Sertão do Araripe.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 688/2023
Autor: Dep. Adalto Santos
Apelo à Governadora do Estado e ao Superintendente do Hospital das Clínicas da Universidade Federal de Pernambuco no sentido de
solicitarem a urgência na reforma e reparos na estrutura do Hospital das Clínicas da UFPE, localizado na Cidade Universitária, Zona
Oeste do Recife.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 689/2023
Autor: Dep. Henrique Queiroz Filho
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Desenvolvimento Profissional e Empreendedorismo e à Secretária de Educação e
Esportes no sentido de que seja avaliada a possibilidade de promoção de curso profissionalizante, voltado para a formação de pilotos de
aeronaves, através de convênio a ser celebrado com o Aeroclube de Pernambuco.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 690/2023
Autor: Dep. Nino de Enoque
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário da Casa Civil do Estado, ao Secretário de Planejamento, Gestão e Desenvolvimento
Regional, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura, ao Presidente do DER no sentido de viabilizarem à implantação de um retorno em
frente ao 6° BPM-PE, na Estrada da Batalha, no bairro de Prazeres, na cidade de Jaboatão dos Guararapes.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 691/2023
Autor: Dep. Mário Ricardo
Apelo à Governadora do Estado e à Secretária de Educação e Esportes no sentido de realizarem revisão e correção da rede elétrica para
funcionamento dos aparelhos de ar condicionado no prédio da Escola Técnica Estadual Jurandir Bezerra Lins, na cidade de Igarassu.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 692/2023
Autor: Dep. Mário Ricardo
Apelo à Governadora do Estado e à Secretária de Educação e Esportes no sentido de realizarem instalação de rede elétrica trifásica e
logica, bem como, a instalação do laboratório de eletrotécnica no prédio da Escola Técnica Estadual Jurandir Bezerra Lins, na cidade de
Igarassu.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 693/2023
Autor: Dep. Mário Ricardo
Apelo à Governadora do Estado e à Secretária de Educação e Esportes objetivando a permanência do curso de Turismo na Escola
Técnica Estadual Jurandir Bezerra Lins, em Igarassu.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 694/2023
Autora: Dep. Delegada Gleide Ângelo
Apelo à Presidente da EMLURB no sentido realizar os serviços de drenagem e pavimentação em toda a extensão da Rua Batalha, no
bairro de Jordão Alto, na cidade do Recife.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 695/2023
Autor: Dep. Abimael Santos
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Estado da Civil, ao Secretário de Estado de Recursos Hídricos e Saneamento e ao
Diretor Presidente em Exercício da COMPESA no sentido de agilizarem a tomada de medidas técnicas e administrativas urgentes,
visando que seja retomada as obras para conclusão da Adutora do Auto Capibaribe, haja vista que 93% (noventa e três por cento) da
obra está concluída, que vai trazer água do Rio São Francisco para nove municípios do Agreste Setentrional: Santa Cruz do Capibaribe,
Toritama, Jataúba, Taquaritinga do Norte, Vertentes, Frei Miguelinho, Santa Maria do Cambucá, Vertente do Lério.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 696/2023
Autor: Dep. Coronel Alberto Feitosa
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura e ao Presidente do DER no sentido de recuperar a estrada
vicinal que liga a cidade de Tabira ao Povoado da Borborema.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 697/2023
Autor: Dep. Coronel Alberto Feitosa
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura e ao Presidente do DER no sentido de viabilizarem a
conservação asfáltica da PE-320 que liga Tabira a Afogados da Ingazeira.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 698/2023
Autor: Dep. Coronel Alberto Feitosa
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura e ao Diretor Presidente do DER no sentido de que seja
realizada a recuperação da Rodovia Estadual PE-203 que liga o município de Lagoa do Ouro ao município de Garanhuns.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 699/2023
Autor: Dep. Coronel Alberto Feitosa
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura e ao Presidente do DER no sentido de viabilizarem a
conservação asfáltica da PE-304 que liga Tabira a Cidade de Água Branca.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 700/2023
Autor: Dep. Rodrigo Novaes
Apelo à Governadora do Estado e à Secretária de Saúde do Estado visando a criação de um Hospital da Mulher do Sertão.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 701/2023
Autor: Dep. Abimael Santos
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Estado da Casa Civil, ao Secretário de Estado de Mobilidade e Infraestrutura e ao
Diretor Presidente em Exercício do DER/PE visando procederem com a Operação “Tapa Bucaco” na Rodovia PE-121 que liga a sede do
município de Frei Miguelinho até o entroncamento com a PE-090, Distrito do Junco, no município de Vertentes.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 702/2023
Autor: Dep. Eriberto Filho
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura de Pernambuco e ao Diretor Presidente da COMPESA no
sentido de restabelecer e regularizar o fornecimento de água nas ruas Camboriú, Diadema e Pirizal, na Comunidade do Alto do Eucalípto,
na cidade do Recife.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
REPUBLICADO EM 15/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 703/2023
Autor: Dep. Izaias Régis

Apelo ao Prefeito do Município de Garanhuns, ao Presidente da Câmara Municipal de Garanhuns, à Secretária de Finanças do
Município de Garanhuns, ao Ouvidor do Tribunal de Contas de Pernambuco e ao Promotor de Justiça do Ministério Público de
Pernambuco no sentido de adotarem medidas para evitar cobranças indevidas de Contribuição para Custeio do Serviço de Iluminação
Pública (COSIP) aos isentos residentes em Distritos do Município de Garanhuns.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 704/2023
Autora: Dep. Delegada Gleide Ângelo
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Defesa Social do Estado de Pernambuco e ao Comandante Geral da Polícia Militar do
Estado no sentido de realizar reforma e reabertura do Posto Policial na rua Vila Santa Cruz (em frente à praça), no Distrito Três Ladeira,
na cidade de Igarassu.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 705/2023
Autor: Dep. Joãozinho Tenório
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura do Estado e ao Diretor-Presidente em Exercício do DER
no sentido de providenciarem, em caráter de urgência, a requalificação da PE-85, Rodovia Prefeito Amaro Aprigio Ferreira de
Albuquerque, que principia no município do Cortês passando por Barra de Guabiraba, desembocando na PE-103, Rodovia Deputado
Ribeiro Godoy, intercessão de Bonito a Camocim de São Félix.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 706/2023
Autor: Dep. Joãozinho Tenório
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Mobilidade e Infraestrutura do Estado e ao Diretor-Presidente em Exercício do DER
no sentido de providenciarem, em caráter de urgência, a requalificação da PE-112, do trecho que liga a cidade de Camocim de São Félix
ao Trevo de Formigueiro, em São Joaquim do Monte.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 707/2023
Autor: Dep. Gilmar Junior
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Administração e à Secretária de Defesa Social de Pernambuco no sentido de que inclua
no próximo concurso público da Secretaria de Defesa Social, quantitativo de vagas para o Cargo de Técnico de Enfermagem com
habilitação em necropsia.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 708/2023
Autor: Dep. Gilmar Junior
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Administração e à Secretária de Defesa Social de Pernambuco no sentido de que inclua
no próximo concurso público da Secretaria de Defesa Social, quantitativo de vagas para o Cargo de Enfermeiro Forense, atividade
regulamentada pela Resolução nº 556/2017 do Conselho Federal de Enfermagem, atualizada pela Resolução 700/2022.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 709/2023
Autor: Dep. Gilmar Junior
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Administração e à Secretária de Saúde do Estado no sentido de que implante projeto
de reestruturação de serviços na Maternidade Brites de Albuquerque, localizada no município de Olinda, com a priorização e valorização
dos profissionais de saúde que lá atuam, sejam eles recrutados ou selecionados para o quadro funcional da unidade hospitalar.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 710/2023
Autor: Dep. Doriel Barros
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário do Gabinete de Projetos Estratégicos no sentido de que sejam instaladas clínicas
veterinárias públicas regionais em determinadas localidades do Estado de Pernambuco, com o intuito de garantir o acesso aos cuidados
veterinários de maneira facilitada.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única da Indicação nº 711/2023
Autor: Dep. Doriel Barros
Apelo à Governadora do Estado, à Secretária de Desenvolvimento Urbano e Habitação e ao Secretário da Fazenda no sentido de que
Pernambuco modifique o plano de isenção referente ao IPVA, dispensando os veículos com 10 anos de uso ou mais.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única do Requerimento nº 190/2023
Autora: Dep. Débora Almeida
Voto de Aplausos ao Senhor Severino Antonio da Silva Junior, pelos 30 anos de atividades da “Academia Ibra Tênis de Mesa”.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única do Requerimento nº 191/2023
Autor: Dep. Waldemar Borges
Voto de Aplausos ao Movimento Maçônico por sua importante participação na Revolução Pernambucana de 1817 na passagem dos 206
anos desse importante momento da nossa história, comemorados no mês de março de 2023.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única do Requerimento nº 192/2023
Autora: Dep. Delegada Gleide Ângelo
Voto de Aplausos à Chefe de Polícia Civil de Pernambuco, Delegada Simone de Aguiar Cunha Marques pela sua posse como chefe da
PCPE, em janeiro de 2023.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única do Requerimento nº 193/2023
Autora: Dep. Delegada Gleide Ângelo
Voto de Aplausos ao Comandante Geral da Polícia Militar de Pernambuco, Coronel Tibério César dos Santos pela sua posse como
Comandante Geral da PMPE, em janeiro de 2023.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única do Requerimento nº 194/2023
Autora: Dep. Delegada Gleide Ângelo
Voto de Aplausos ao Comandante Geral do Corpo de Bombeiros Militar de Pernambuco, Coronel Luciano Alves Bezerra da Fonsêca
pela sua posse como Comandante Geral do CBMPE em janeiro de 2023.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única do Requerimento nº 195/2023
Autor: Dep. Joaquim Lira
Voto de Aplausos pela passagem do aniversário de emancipação política do município de Gravatá, comemorado no dia 15 de março de
2023.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única do Requerimento nº 196/2023
Autor: Dep. Abimael Santos
Voto de Aplausos aos servidores TC QOPM Wambergson Correia de Melo, Comandante do BPRP - Batalhão de Polícia de
Radiopatrulha, MAJ QOPM Arthur Cezar Belo dos Santos, do BPRP - Batalhão de Polícia de Radiopatrulha, 3º SGT PM Deyvison
Ferreira da Silva; 2º SGT PM Ronaldo Santos de Lima; CB PM Leonardo Anderson de Oliveira Soares; SD PM Samila Renee Francisco
da Silva; SD PM Emerson Olimpio de Siqueira Medeiros; SD PM Herbert Raphael da Silva; SD PM Vitor Hugo Maciel Nascimento ; SD
PM Andrey Alves de Souza; SD PM Jonh Lenon Ferreira de Andrade; SD PM Fabio Junior de Oliveira Borba; SD PM Andressonn
Douglas Barros dos Santos e SD PM Gustavo Henrique Ventura Ferreira Campos, todos lotados no BPRP - Batalhão de Polícia de
Radiopatrulha, município do Recife, pelo excelente desempenho profissional e pelos bons serviços prestados na área de seu
responsabilidade territorial, com uma atuação digna de louvores que tem se mostrado séria e eficiente na repressão à criminalidade e
proteção à vida da população.
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DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única do Requerimento nº 197/2023
Autor: Dep. Izaias Régis
Voto de Pesar pelo falecimento de Rebeca Claudino Magalhães Coelho, esposa do Secretário Estadual de Turismo e Lazer de Pernambuco,
Daniel Coelho, ocorrido no dia 10 de março de 2023, em Recife.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única do Requerimento nº 198/2023
Autor: Dep. Izaias Régis
Voto de Congratulações com o 71º Batalhão de Infantaria Motorizado (71º BI Mtz), pela passagem dos seus 55 anos, que ocorreu no dia 11
de março de 2023.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única do Requerimento nº 199/2023
Autor: Dep. Izaias Régis
Voto de Congratulações com o município do Recife, pela passagem dos seus 486 anos, que ocorreu no dia 12 de março de 2023.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única do Requerimento nº 200/2023
Autor: Dep. Izaias Régis
Voto de Congratulações com o município de Olinda, pela passagem dos seus 488 anos, que ocorreu no dia 12 de março de 2023.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única do Requerimento nº 201/2023
Autor: Dep. Cleber Chaparral
Voto de Aplausos ao Município de Ferreiros, pela passagem do aniversário de instalação da cidade, ocorrido no último dia 8 de março, data
que, tradicionalmente, a população comemora esse histórico acontecimento cívico.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

Discussão Única do Requerimento nº 202/2023
Autor: Dep. Claudiano Martins Filho
Solicita que seja criada uma COMISSÃO PARLAMENTAR ESPECIAL EM DEFESA DA BACIA LEITEIRA DE PERNAMBUCO, a referida
Comissão será composta por 10 (dez) deputados, sendo 5 (cinco) titulares e 5 (cinco) suplentes, tendo o prazo de duração inicial de
120 (cento e vinte) dias e plano de funcionamento baseado na realização de reuniões periódicas, audiência públicas e visitas técnicas
a entidades correlatas ao tema.
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/03/2023
APROVADO(A)

ATA DA REUNIÃO DE INSTALAÇÃO DA FRENTE PARLAMENTAR EM DEFESA DOS DIREITOS DA PRIMEIRA INFÂNCIA, REALIZADA
NO DIA 14 DE MARÇO DE 2023.

AOS QUARTORZE DIAS DO MÊS DE MARÇO, DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS, ÀS NOVE HORAS, NO PLENARINHO III,
LOCALIZADO NO EDIFÍCIO MIGUEL ARRAES, SOB A COORDENAÇÃO-GERAL DA DEPUTADA SIMONE SANTANA (PSB), E
CONTANDO COM A PRESENÇA DOS DEPUTADOS MEMBROS TITULARES DEP. GILMAR JÚNIOR (PV), DEP. JOÃO PAULO LIMA (PT),
DEP. ROSA AMORIM (PT) E DEP. SOCORRO PIMENTEL (UNIÃO BRASIL), E EM CARÁTER DE VISITANTES, O DEPUTADO LUCIANO
DUQUE (PT) REUNIU-SE A FRENTE PARLAMENTAR EM DEFESA DOS DIREITOS DA PRIMEIRA INFÂNCIA DA ASSEMBLEIA
LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, COM A FINALIDADE DE INSTALAR O GRUPO DE TRABALHO. OBSERVANDO O
QUORUM REGIMENTAL, A DEPUTADA SIMONE SANTANA, DEU POR ABERTA A REUNIÃO, CONFORME O EDITAL DE
CONVOCAÇÃO, DECLARANDO O INÍCIO DOS TRABALHOS DA FRENTE EXPLANANDO AS PROPOSTAS DE AGENDA. DISSERTOU
QUE SERÃO DIVULGADOS OS DADOS COMPILADOS EM RELAÇÃO AOS DIREITOS DA PRIMEIRA INFÂNCIA, FEITOS EM 2019 NOS
MUNICÍPIOS DO ESTADO, HAJA VISTA QUE A PANDEMIA IMPOSSIBILITOU À ÉPOCA, ASSIM A PARTIR DESSE ANO A FRENTE TEM
ESSA MISSÃO DE SOCIALIZAR ESSAS INFORMAÇÕES PARA A SOCIEDADE CIVIL, PARA OS ÓRGÃOS PÚBLICOS E MOVIMENTOS
SOCIAIS, ALÉM DE DISCUTIR A QUESTÃO DO ORÇAMENTO CRIANÇA NO ESTADO E TAMBÉM NOS MUNÍCIPIOS, CIENTES DE QUE
A CRIANÇA PRECISA ESTAR NO CENTRO DAS POLÍTICAS PÚBLICAS PARA QUE HAJA AVANÇO EM RELAÇÃO A JUSTIÇA SOCIAL.
PASSANDO A PALAVRA AO DEPUTADO GILMAR JÚNIOR, QUE AFIRMOU QUE COMO ENFERMEIRO ESPERA CONTRIBUIR COM O
DESENVOLVIMENTO DAS POLÍTICAS PARA AS CRIANÇAS, VOLTADAS A QUESTÃO PARA SAÚDE E QUESTÕES SOCIAIS, SE
SENTINDO ESPERANÇOSO POR UM FUTURO MELHOR PARA AS CRIANÇAS DE PERNAMBUCO E ORGULHOSO POR ESSA CASA
TER ESSE ESPAÇO DE DISCUSSÃO, DEPUTADO JOÃO PAULO SUGERIU A REALIZAÇÃO DE UM CALENDÁRIO PARA ENCONTROS
REGIONAIS PARA DISCUSSÃO NA FORMULAÇÃO DO PRÓPRIO ORÇAMENTO DO ESTADO E TAMBÉM APONTOU A IMPORTÂNCIA
NA QUALIDADE DAS CRECHES E SEUS PROFISSIONAIS, DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL CONCORDOU E REFORÇOU QUE AS
CRECHES PRECISAM TER PESSOAS QUALIFICADAS, CAPACITADAS, PARA QUE POSSAM ACOLHER ESSAS CRIANÇAS E
DESENVOLVER O MÁXIMO DO POTENCIAL POSSÍVEL, EXALTANDO A IMPORTÂNCIA DOS DADOS DO DIAGNÓSTICO DA PRIMEIRA
INFÂNCIA REALIZADO PELA DEP. SIMONE SANTANA, DEP. ROSAAMORIM APONTOU A NECESSIDADE DE TAMBÉM OLHAR TEMAS
CORRELATOS QUE AFETAM A PRIMEIRA INFÂNCIA, COMO A VIOLÊNCIA OBSTÉTRICA E A ALIENAÇÃO PARENTAL. PARA
FINALIZAR, A DEP. SIMONE SANTANA APONTOU QUE SERÁ ANALISADO EM CONJUNTO AS SUGESTÕES DADAS PELOS
DEPUTADOS PARA SEGUIREM COM OS TRABALHOS DA FRENTE. POSTERIORMENTE ENCERRANDO A PRESENTE REUNIÃO E
CONVOCANDO A REALIZAÇÃO DA PRÓXIMA ATRAVÉS DA FUTURA PUBLICAÇÃO DO CORRESPONDENTE EDITAL
CONVOCATÓRIO.

ATA DA REUNIÃO DE INSTALAÇÃO DA FRENTE PARLAMENTAR EM DEFESA DA FERROVIA TRANSNORDESTINA EM
PERNAMBUCO, REALIZADA NO DIA 14 DE MARÇO DE 2023.

Ata da reunião de instalação da Frente Parlamentar em Defesa da Ferrovia Transnordestina em Pernambuco, realizada no dia 14 de março
de 2023. Conforme convocação nos termos do § 1º do art. 360 do Regimento Interno desta Assembleia Legislativa, aos quatorze dias do mês
de março, do ano de dois mil e vinte e três, às onze  horas, no plenarinho 1, localizado no Edifício Miguel Arraes, sob a Coordenação-geral do
deputado João Paulo (PT), e contando com a presença dos membros, deputados estaduais: Waldemar Borges, José Patriota, Rosa Amorim,
Gilmar Júnior, Joãozinho Tenório, Jarbas Filho, Rodrigo Novaes e Renato Antunes, reuniu-se a Frente Parlamentar em defesa da Ferrovia
Transnordestina em Pernambuco, com a finalidade de instalar os trabalhos. Observando o quórum regimental e conforme o edital de
convocação, o Deputado João Paulo, declarou aberto os trabalhos da Frente, explanando as propostas de agenda e posterior divulgação do
calendário de reuniões. Em seguida proferiu o discurso: “No final do ano passado, a construção do ramal ferroviário Salgueiro-Suape da
Ferrovia Transnordestina deixou de existir nos planos dos construtores e agora a malha ferroviária seguirá diretamente para o Porto de Pecém,
no Ceará. Foi uma péssima notícia para a economia de Pernambuco, pois, quando concluída, essa malha ferroviária terá a capacidade de
transportar 30 milhões de toneladas por ano e irá promover a integração nacional e incentivar a produção local, especialmente de minério e
grãos. Seria um novo impulso para a economia do Nordeste, do qual nosso Estado não pode ficar de fora. Hoje, com o lançamento da Frente
Parlamentar da Transnordestina, esta Casa busca abrir o debate e consolidar o apoio da sociedade, de empresários, universidades, lideranças
políticas, das próprias empresas envolvidas na obra e dos governos Estadual e Federal para que o trecho pernambucano seja reincluído no
projeto. A retirada de Suape do mapa da Transnordestina foi uma surpresa. Em 2021, o então ministro da Infraestrutura, Tarcísio de Freitas,
hoje governador de São Paulo, afirmou dito ao jornal Valor Econômico que não era viável fazer a conexão até o Porto Pernambucano. Segundo
ele, não havia demanda para os dois terminais no projeto. Já a empresa TLSA respondeu que estudos consideraram de forma técnica as
diversas interferências ocorridas no traçado aprovado, bem como uma minuciosa avaliação técnica e comercial de cargas origem x cargas
destino, realizada por consultoria internacional que, ao final, apontou como a melhor opção a solução detalhada no aditivo e referendada por
unanimidade pelo TCU. Nos dois casos há controvérsias.  O problema, como bem detalhou o especialista em Gestão Pública, Rafael Dantas,
é a distância entre Salgueiro (que é o ponto de entroncamento entre os dois ramais), e Suape que é aproximadamente 100 quilômetros a
menos que o percurso até Pecém. Além da diferença de investimentos para a construção, a operação de qualquer trem teria um custo
agregado na verdade de 200 quilômetros, somando os trajetos de ida e volta. Além disso, Suape não é apenas um Porto, mas um complexo
industrial e, dessa forma, as composições da ferrovia que trariam para o litoral os grãos e minérios da região de Matopiba (Maranhão, Tocantins,
Piauí e Bahia), levariam de volta para o Sertão Nordestino diversos produtos que são fabricados em Pernambuco ou que chegam ao Estado
nos diversos centros de distribuição instalados na sua região metropolitana. Suape tem o trajeto mais curto, menor custo operacional, mas o
problema envolveria outro aspecto, interesses particulares da concessionária que opera o terminal privativo do Porto de Pecém, conforme
lembrou o professor da UFPE, engenheiro Maurício Pina. Não temos em nossos objetivos substituir Pecém por Suape. Queremos encontrar

meios técnicos, políticos e econômicos que possam viabilizar o nosso Porto, nesse processo, seja por meio da reinclusão, seja pela construção
do ramal Salgueiro-Suape por outros meios, independente da Transnordestina, opção que é defendida pelo engenheiro e ex-diretor de
Planejamento e Gestão do Complexo de Suape, Francisco Martins. Segundo ele, um dos fatores que comprova a maior competitividade do
ramal Pernambucano foi a opção da Bemisa, empresa detentora de uma mina de minério de ferro no Piauí, por construir uma ferrovia ligando
Curral Novo (PI) até Suape. Em anúncio feito no ano passado no Palácio do Campo das Princesas, os investidores informaram um aporte
privado de R$ 10 bilhões, que contempla a construção da ferrovia e do Terminal de Granéis Sólidos Minerais, além da adequação da mina
para exploração de minérios. Há, portanto, muitos argumentos favoráveis a Pernambuco para a discussão desse projeto e para a ação por
Suape. A Frente Parlamentar se coloca nessa luta com o sentido de reunir e discutir alternativas para viabilizar a rota até o Porto de Suape,
que segundo especialistas, pode perder importância, caso fique de fora da malha ferroviária, porque, apesar de todos os investimentos em
andamento no terminal, a ausência da ferrovia impede um maior desenvolvimento econômico e reduz sua competitividade. O apoio político a
Suape em nosso Estado é unanime, vai da Federação das Indústrias a Sindicatos. Pretende-se reunir essas forças de forma mais compacta.
Tanto para colocar o debate na rua quanto viabilizar a construção do trecho ferroviário, com participação mais efetiva do Governo do Estado e
ação mais conectada da bancada pernambucana na Câmara e no Senado. Vamos à luta! ” Na sequência o deputado Waldemar Borges,
sugeriu que fosse feito um diagnóstico do atual estágio dos trabalhos para implantação da ferrovia. O deputado José Patriota, trouxe a sugestão
que a Frente Parlamentar convidasse todas as autoridades que estiveram à frente das decisões da implantação da ferrovia, para que seja feita
uma avaliação dos trabalhos desenvolvidos por elas. O deputado Rodrigo Novaes chamou atenção para o fato de que a ferrovia
Transnordestina no seu ramal Salgueiro-Suape é a obra mais importante de infraestrutura e logística prevista para o Estado de Pernambuco.
Também sugeriu que fosse solicitada uma reunião com a Governadora Raquel Lyra, para tratar da Transnordestina e que um grande evento
em favor da ferrovia seja realizado pela Frente Parlamentar, juntando a bancada de Parlamentares Pernambucanos, em conjunto com os
Ministros André de Paula e Luciana Santos. O Deputado Jarbas Filho, destacou a importância da obra para Pernambuco, que trará recursos
federais para o Nordeste e que os esforços para implantação da transposição, conta com o apoio do Senador licenciado, Jarbas Vasconcelos,
e seu suplente, Senador Fernando Dueire. Fazendo ainda uso da palavra, Rodrigo Novaes sugeriu que seja realizado um trabalho conjunto
com as prefeituras Pernambucanas por onde as obras vão passar. O Coordenador-geral, Deputado João Paulo, destacou a importância de
incluir nos trabalhos da Frente Parlamentar uma parceria com as Centrais Sindicais. O Deputado Renato Antunes, destacou a importância da
Frente Parlamentar para o desenvolvimento de Pernambuco e pode contar com o apoio dele. O Deputado Gilmar Júnior, ressaltou a
importância do trabalho da Frente e que se possa ouvir a maior quantidade de atores possíveis, envolvidos na implantação da ferrovia. A
Deputada Rosa Amorim, destacou a importância social da Transnordestina e que no processo de implantação da ferrovia seja observado o
contexto social das populações dos municípios que a mesma percorrer. O senhor Sérgio Almeida, do Sindicato dos Ferroviários, trouxe a
informação de que foi elaborado um aditivo ao contrato para implantação da Transnordestina, e que este aditivo exclui o ramal Salgueiro-Suape.
Informou também que o escritório do advogado Antônio Campos está construindo uma liminar com o objetivo de tornar nulo o aditivo. Para
finalizar, o Coordenador-geral, informou que divulgará o calendário de reuniões até o final do mês em curso. Nada mais havendo a tratar, o
Deputado João Paulo, tece considerações finais, encerra a presente Ata e convoca a seguinte reunião para o dia 29 de março, às 10 horas,
no plenarinho 1, localizado no Edifício Miguel Arraes.

DISCURSO DO DEPUTADO JOÃO PAULO NA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DE 14 DE MARÇO DE 2023.

A situação atual do Sassepe, o sistema de assistência à saúde dos servidores de Pernambuco, é um drama transformado em tragédia. Com
sua dívida de milhões à rede credenciada, exames e cirurgias estão sendo canceladas, pacientes com câncer ficaram sem quimioterapia e
pessoas estão morrendo por falta de atendimento. Estamos diante de uma crise que envolve a vida de milhares de servidores e que expõe
problemas de gestão de um aparelho essencial para o cuidado à saúde. Temos que averiguar as causas desse caos financeiro, mas é urgente
que tudo chegue a bom termo, com a normalização do serviço. É uma tarefa que cabe primordialmente ao governo do Estado, mas que esta
Casa, como um dos poderes do Estado, não pode se omitir.
Na semana passada, propus a realização de uma audiência pública para discutir a questão do Sassepe, com vista a encontrar soluções para
o caso e encaminhá-las ao governo do Estado. Ainda não há data para a audiência, que considero de extrema importância, mas preferia que
o problema fosse resolvido antes dessa reunião, por meio do empenho da governadora Raquel Lyra em restabelecer a normalidade do
Sassepe. Mesmo porque os próprios servidores não estão parados diante do caos. Na quinta-feira, por exemplo, representantes da categoria
se reuniram com integrantes do governo de Pernambuco em busca de uma saída. Um dos pontos acordados na reunião está um plano de
pagamentos emergencial para a rede credenciada, resultado da discussão do governo estadual com representantes no dia 15 de fevereiro.
Resta saber se a ideia, ainda que provisória, será levada adiante, pois de prático, até o momento, foi o compromisso do governo em fazer um
novo contato com a administração do Hospital Santa Efigênia, em Caruaru, para buscar a retomada do atendimento aos pacientes vinculados
ao Sassepe, suspensos de forma unilateral pela unidade hospitalar. A gestão já realizou pagamentos em torno de R$ 5 milhões de valores em
aberto referentes a 2022 e pretende seguir com os repasses para o Santa Efigênia e outras unidades da rede credenciada. 
Pode ter sido um bom começo – ou apenas uma ação pontual. Nossa ideia é que a situação precisa ser resolvida por meio de acordo definitivo,
sem procrastinações, pois o caos no Sassepe assim exige. Além da dívida, calculada em quase R$ 300 milhões, o sistema também enfrenta
ameaça de sucateamento que alcança até mesmo o Hospital dos Servidores do Estado (HSE), com problemas de atendimento que terminam
por causar uma migração de pacientes para o SUS, cujo atendimento está congestionamento especialmente por causa de exames e outros
procedimentos adiados em face da pandemia. Dessa forma, a crise do Sassepe também prejudica o Sistema Único de Saúde. 
Nessa altura da crise, o governo do Estado tem que procurar os meios para dar um fim à crise. Culpar gestões passadas pela dívida não
adiante, na prática, e isso aprendi em minha gestão na Prefeitura do Recife, quando procurei resolver os problemas existentes sem apontar o
dedo para meu antecessor. No caso do Sassepe, obviamente, é sabido que a dívida não foi contraída por Raquel Lyra, com menos de três
meses de mandato, mas caberia a ela encontrar os mecanismos necessários para estancar a crise de vez, seja por meio do Governo Federal
ou de outras iniciativas à disposição do Estado. Mais vidas podem ser perdidas enquanto a crise é jogada para o governo passado ou se tomam
decisões provisórias.
Aqui na Assembleia continuaremos na luta, inclusive em contato com o governo do Estado, à procura de mais diálogo e propostas para serem
posta em prática com urgência. Porque, do jeito que está, o Sassepe, uma boa ideia de 22 anos no cuidado com as pessoas, não conseguirá
se sustentar, deixando à própria sorte pessoas que precisam dele para continuarem vivas.

PORTARIA Nº 95/23
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo
em vista o contido no Alepe Trâmite nº 003662/2023 e no Ofício nº 180/2023, do Primeiro Secretário, Deputado Gustavo Gouveia,
RESOLVE: designar o servidor FELIPE PORTO DE BARROS WANDERLEY LIMA, para exercer a função gratificada de Chefe do
Departamento Patrimonial, Símbolo PL-CDP-2C, da Estrutura da Superintendência Administrativa, a partir do dia 15 de março de 2023,
nos termos das Leis nºs. 13.774/09, 15.161/13 e 15.341/14.

Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco
Em, 14 de março de 2023.

Deputado GUSTAVO GOUVEIA
Primeiro Secretário

(REPUBLICADA POR INCORREÇÃO)

PORTARIA Nº. 98/23
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições,
RESOLVE: atribuir ao servidor SILVIO ROBERTO TAVARES DE SOUZA, para a função de Equipe de Apoio, da Comissão de Pregoeiro,
retroagindo seus efeitos ao dia 10 de março de 2023, nos termos da Lei nº 8666/93, alterações posteriores e Resolução TCE nº 19/2012.

Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco
Em, 14 de março de 2023.

Deputado GUSTAVO GOUVEIA
Primeiro Secretário

(REPUBLICADA POR INCORREÇÃO)

Portarias

Discurso

Atas de Frentes Parlamentares
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PORTARIA Nº 99/23
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, 
RESOLVE: tornar sem efeito a Portaria nº 96/23, publicada no Diário Oficial do Poder Legislativo do dia 15 de março de 2023, no que
se refere ao servidor FELIPE DE PORTO DE BARROS WANDERLEY LIMA.

Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco
Em, 15 de março de 2023.

Deputado GUSTAVO GOUVEIA
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº. 100/23
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições,
RESOLVE: atribuir ao servidor FELIPE PORTO DE BARROS WANDERLEY LIMA, para a função de Titular, da Comissão Permanente
de Licitação - CPL, nos termos da Lei nº 8666/93, alterações posteriores e Resolução TCE nº 19/2012.

Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco
Em, 15 de março de 2023.

Deputado GUSTAVO GOUVEIA
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 101/23
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, 
RESOLVE: tornar sem efeito a Portaria nº 97/23, publicada no Diário Oficial do Poder Legislativo do dia 15 de março de 2023, no que
se refere ao servidor FELIPE PORTO DE BARROS WANDERLEY LIMA.

Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco
Em, 15 de março de 2023.

Deputado GUSTAVO GOUVEIA
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº. 102/23
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições,
RESOLVE: atribuir ao servidor FELIPE PORTO DE BARROS WANDERLEY LIMA, para a função de Equipe de Apoio, da Comissão de
Pregoeiro, nos termos da Lei nº 8666/93, alterações posteriores e Resolução TCE nº 19/2012.

Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco
Em, 15 de março de 2023.

Deputado GUSTAVO GOUVEIA
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 103/23
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo
em vista o contido no Ofício nº 149/2023 do Presidente deste Poder Legislativo, Deputado Álvaro Porto, 
RESOLVE: dispensar o servidor PAULO ROBERTO JOSÉ DE OLIVEIRA, matrícula nº 42.414, da função gratificada de
Assessoramento, Símbolo PL-ASS-2, da Estrutura da Superintendência de Preservação do Patrimônio Histórico, a partir do dia 15 de
março de 2023, nos termos das Leis nºs. 13.774/09, 15.161/13 e 15.341/14. 

Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco
Em, 15 de março de 2023.

Deputado GUSTAVO GOUVEIA
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 104/23
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo
em vista o contido no Ofício nº 149/2023 do Presidente deste Poder Legislativo, Deputado Álvaro Porto, 
RESOLVE: dispensar o servidor MANOEL DANTAS DE BARROS JÚNIOR, da função gratificada de Gerente de Sistema de Som,
Símbolo PL-FGE-1, da Estrutura da Superintendência Administrativa, a partir do dia 15 de março de 2023.

Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco
Em, 15 de março de 2023.

Deputado GUSTAVO GOUVEIA
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 105/23
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo
em vista o contido no Ofício nº 149/2023 do Presidente deste Poder Legislativo, Deputado Álvaro Porto, 
RESOLVE: dispensar o servidor ADAUTO PAES BARRETO, da função gratificada de Chefe de Expediente, Símbolo PL-EXP, da
Estrutura do Cerimonial, a partir do dia 15 de março de 2023.

Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco
Em, 15 de março de 2023.

Deputado GUSTAVO GOUVEIA
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 106/23
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições e tendo
em vista o contido no Ofício nº 149/2023 do Presidente deste Poder Legislativo, Deputado Álvaro Porto,
RESOLVE: cancelar a gratificação de Representação da Comissão de Desenvolvimento Econômico e Turismo, atribuída à servidora
MARÍLIA MARIA SANTIAGO DE AZEVEDO VASCONCELOS, matrícula nº 42.503, ora à disposição deste Poder, a partir do dia 15 de

março de 2023, nos termos da Lei nº 11.641/99, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nº 12.347/03, 13.185/07, 15.161/13
e 15.985/17.

Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco
Em, 15 de março de 2023.

Deputado GUSTAVO GOUVEIA
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 107/23
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições e tendo

em vista o contido no Ofício nº 149/2023, do Presidente deste Poder Legislativo, Deputado Álvaro Porto, 
RESOLVE: cancelar a gratificação de representação da Comissão de Cidadania, Direitos Humanos, e Participação Popular, atribuído
ao servidor MISAEL JOSÉ DE SANTANA, matrícula nº 42.515, ora à disposição deste Poder, a partir do dia 15 de março de 2023, nos
termos da Lei nº 11.641/99, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nº 12.347/03, 13.185/07, 15.161/13 e 15.985/17.

Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco
Em, 15 de março de 2023.

Deputado GUSTAVO GOUVEIA
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 108/23
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições e tendo
em vista o contido no Ofício nº 149/2023 do Presidente deste Poder Legislativo, Deputado Álvaro Porto,
RESOLVE: cancelar a gratificação de representação da Comissão de Saúde e Assistência Social, atribuída à servidora MARIA DO
SOCORRO SÁ RODRIGUES GONÇALVES, matrícula nº 42.506, ora à disposição deste Poder, a partir do dia 15 de março de 2023,
nos termos da Lei nº 11.641/99, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nº 12.347/03, 13.185/07, 15.161/13 e 15.985/17.

Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco
Em, 15 de março de 2023.

Deputado GUSTAVO GOUVEIA
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº. 109/23
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, 
RESOLVE: designar o servidor WELLINGTON ANTONIO CABRAL RIBEIRO JUNIOR, para a função de Titular, da Comissão de
Avaliação de Desempenho, retroagindo seus efeitos ao dia 01 de março de 2023, nos termos da Lei nº 12.777/05.  

Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco
Em, 15 de março de 2023.

Deputado GUSTAVO GOUVEIA
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 020/2023
A SUPERINTENDENTE GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e
tendo em vista o Requerimento Funcional nº 002049/2023 e Parecer da Procuradoria Geral n° 606/2023,
RESOLVE: conceder ao servidor CARLOS FERNANDO LAMPERT ROCHA, matrícula n° 571, Analista Legislativo, especialidade:
Consultoria, NI08, do Quadro de Pessoal Permanente deste Poder, 20 (vinte) dias de licença paternidade, retroagindo seus efeitos ao
dia 10 de fevereiro de 2023, nos termos do Art.2°, da Lei Complementar n° 91/2007, com redação alterada pelo art. 1º da Lei
Complementar nº 471/2021.

Sala Austro Costa,15 de março de 2023.

CHRISTIANE VASCONCELOS
Superintendente Geral

PORTARIA Nº 021/2023
A SUPERINTENDENTE GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e
tendo em vista o contido no Alepe Trâmite nº 003654/2023 e, no Ofício nº 149/2023, do Presidente, Deputado Álvaro Porto,
RESOLVE: fazer retornar os servidores abaixo relacionados a partir do dia 15 de março de 2023.

NOME ÓRGÃO DE ORIGEM
ADAUTO PAES BARRETO EMPETUR
ADRIANA HIGINO DE OLIVEIRA TROVÃO SE
BARNABÉ COELHO DE CASTRO SE
CYNTHIA MARIA FREITAS BARRETO IPA
GILDO GERALDO DA SILVA DER
JOSÉ ÁUREO RODRIGUES BRADLEY SE
JOSÉ CLÁUDIO DE GODOY E VASCONCELOS ATI
KÁTIA CRISTINA DOS SANTOS CUNHA SE
MANOEL DANTAS DE BARROS JUNIOR SE
MARIA DE FÁTIMA MOURA GUNDES DE ARAÚJO PERPART
MARIA DO SOCORRO SÁ RODRIGUES GONÇALVES SDSCJ
MARIA LÚCIA DE SANTANA CAMPELO DA PAZ SE
MARÍLIA MARIA SANTIAGO DE AZEVEDO VASCONCELOS SEPLAG
MISAEL JOSÉ DE SANTANA SE
PAULO FERNANDO FERREIRA DOS SANTOS SE
PAULO GOMES SOBRINHO SAD
PAULO ROBERTO JOSÉ DE OLIVERA PERPART
PAULO UBIRATAN VIEIRA DA SILVA SE
ROBERTA DANTAS MACHADO PRAZERES IRH
ROSA VIRGINIA NOGUEIRA FEITOSA SDS
SAULO ESTEVÃO DA SILVA PASSOS CONSÓRCIO GRANDE RECIFE
SANDRA MARIA DOS SANTOS SEDUC

Sala Austro Costa,15 de março de 2023.

CHRISTIANE VASCONCELOS
Superintendente Geral
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BIÊNIO: 1º DE FEV/2023 A 31 DE JAN/2025 DA 20ª LEGISLATURA

MESA DIRETORA:
Deputado Álvaro Porto - Presidente

Deputado Aglailson Victor - 1° Vice-Presidente
Deputado Francismar Pontes - 2° Vice-Presidente

Deputado Gustavo Gouveia - 1° Secretário
Deputado Pastor Cleiton Collins - 2° Secretário 

Deputada Socorro Pimentel - 3ª Secretária
Deputado Joel da Harpa - 4º Secretário

Deputado Rodrigo Farias - 1° Suplente 
Deputado Henrique Queiroz Filho - 2º Suplente

Deputado Gilmar Júnior - 3° Suplente
Deputado Coronel Alberto Feitosa - 4° Suplente

Deputado William Brigido - 5º Suplente
Deputado Joãozinho Tenório - 6º Suplente

Deputado France Hacker - 7° Suplente

COMISSÕES TÉCNICAS PERMANENTES
1ª COMISSÃO: CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO ANTONIO MORAES PP - PRESIDENTE
DEPUTADO ROMERO ALBUQUERQUE UNIÃO - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADA DÉBORA ALMEIDA PSDB
DEPUTADO JOÃO PAULO PT
DEPUTADO LUCIANO DUQUE SOLIDARIEDADE
DEPUTADO RENATO ANTUNES PL
DEPUTADO SILENO GUEDES PSB
DEPUTADO WALDEMAR BORGES PSB
DEPUTADO WILLIAM BRÍGIDO REPUBLICANOS
SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO CORONEL ALBERTO FEITOSA PL
DEPUTADO ERIBERTO FILHO PSB
DEPUTADO FABRIZIO FERRAZ SOLIDARIEDADE
DEPUTADO JOAQUIM LIRA PV
DEPUTADO JOÃOZINHO TENÓRIO PATRIOTA
DEPUTADO KAIO MANIÇOBA PP
DEPUTADO MÁRIO RICARDO REPUBLICANOS
DEPUTADO RODRIGO NOVAES PSB
DEPUTADO ROMERO SALES FILHO UNIÃO

2ª COMISSÃO: FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADA DÉBORA ALMEIDA PSDB - PRESIDENTE
DEPUTADO LULA CABRAL SOLIDARIEDADE - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ANTONIO COELHO UNIÃO
DEPUTADO CORONEL ALBERTO FEITOSA PL
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ FILHO PP
DEPUTADO JOÃO DE NADEGI PV
DEPUTADO PASTOR JÚNIOR TÉRCIO PP
DEPUTADO RODRIGO FARIAS PSB
DEPUTADO SILENO GUEDES PSB
SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO AGLAILSON VICTOR PSB
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS FILHO PP
DEPUTADO CLÉBER CHAPARRAL UNIÃO
DEPUTADO IZAIAS REGIS PSDB
DEPUTADO JARBAS FILHO PSB
DEPUTADO JOÃO PAULO COSTA PC DO B
DEPUTADO KAIO MANIÇOBA PP
DEPUTADO LUCIANO DUQUE SOLIDARIEDADE
DEPUTADO RENATO ANTUNES PL

3ª COMISSÃO: ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO JOAQUIM LIRA PV - PRESIDENTE
DEPUTADO RENATO ANTUNES PL - VICE-PRESIDENTE 
DEPUTADO ERIBERTO FILHO PSB
DEPUTADO JEFERSON TIMÓTEO PP
DEPUTADO JOÃOZINHO TENÓRIO PATRIOTA
DEPUTADO RODRIGO FARIAS PSB
DEPUTADO ROMERO SALES FILHO UNIÃO
SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ANTONIO COELHO UNIÃO
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS FILHO PP
DEPUTADO CORONEL ALBERTO FEITOSA PL
DEPUTADO LUCIANO DUQUE SOLIDARIEDADE
DEPUTADA ROSA AMORIM PT
DEPUTADA SIMONE SANTANA PSB
DEPUTADO WALDEMAR BORGES PSB

4ª COMISSÃO: ASSUNTOS MUNICIPAIS

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO JOSÉ PATRIOTA PSB - PRESIDENTE
DEPUTADO FABRIZIO FERRAZ SOLIDARIEDADE - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO CLEBER CHAPARRAL UNIÃO 

DEPUTADO IZAIAS REGIS PSDB 
DEPUTADO JOÃO PAULO PT
SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO DANNILO GODOY PSB
DEPUTADO JOÃOZINHO TENÓRIO PATRIOTA
DEPUTADA JEFERSON TIMÓTEO PP
DEPUTADO MÁRIO RICARDO REPUBLICANOS
DEPUTADO NINO DE ENOQUE PL

5ª COMISSÃO: EDUCAÇÃO E CULTURA

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO WALDEMAR BORGES PSB - PRESIDENTE
DEPUTADO JOÃO PAULO PT - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO KAIO MANIÇOBA PP
DEPUTADO RENATO ANTUNES PL
DEPUTADO ROMERO ALBUQUERQUE UNIÃO 
SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADA DANI PORTELA PSOL
DEPUTADO IZAIAS REGIS PSDB
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PP
DEPUTADA ROSA AMORIM PT
DEPUTADO WILLIAM BRÍGIDO REPUBLICANOS

6ª COMISSÃO: ESPORTE E LAZER

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO PASTOR JÚNIOR TÉRCIO PP - PRESIDENTE
DEPUTADO JOÃO PAULO COSTA PC DO B - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO JOÃO DE NADEGI PV
DEPUTADO JOÃOZINHO TENÓRIO PATRIOTA
DEPUTADO RODRIGO NOVAES PSB 
SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ABIMAEL SANTOS PL
DEPUTADO DORIEL BARROS PT
DEPUTADO GILMAR JÚNIOR PV
DEPUTADO RODRIGO FARIAS PSB
DEPUTADO ROMERO ALBUQUERQUE UNIÃO

7ª COMISSÃO: MEIO AMBIENTE, SUSTENTABILIDADE E PROTEÇÃO ANIMAL

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO ROMERO SALES FILHO UNIÃO - PRESIDENTE 
DEPUTADA LUCIANO DUQUE SOLIDARIEDADE - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO DANNILO GODOY PSB 
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ FILHO PP
DEPUTADO NINO DE ENOQUE PL
SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ABIMAEL SANTOS PL
DEPUTADO DORIEL BARROS PT
DEPUTADO JOÃO PAULO PT
DEPUTADO JEFERSON TIMOTEO PP
DEPUTADO RODRIGO NOVAES PSB

8ª COMISSÃO: AGRICULTURA, PECUÁRIA E DESENVOLVIMENTO RURAL

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO DORIEL BARROS PT - PRESIDENTE
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS FILHO PP - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ANTÔNIO COELHO UNIÃO
DEPUTADO FRANCE HACKER PSB 
DEPUTADO NINO DE ENOQUE PL
SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADA DÉBORA ALMEIDA PSDB
DEPUTADO FABRIZIO FERRAZ SOLIDARIEDADE
DEPUTADO LUCIANO DUQUE SOLIDARIEDADE
DEPUTADA ROSA AMORIM PT
DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL UNIÃO

9ª COMISSÃO: SAÚDE E ASSISTÊNCIA SOCIAL

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO ADALTO SANTOS PP - PRESIDENTE
DEPUTADO SILENO GUEDES PSB - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO CLEBER CHAPARRAL UNIÃO
DEPUTADO GILMAR JÚNIOR PV
DEPUTADO IZAIAS RÉGIS PSDB
SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ABIMAEL SANTOS PL
DEPUTADO JOEL DA HARPA PL
DEPUTADO LUCIANO DUQUE SOLIDARIEDADE
DEPUTADA SIMONE SANTANA PSB
DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL UNIÃO

10ª COMISSÃO: CIÊNCIA, TECNOLOGIA E INFORMÁTICA

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADA SIMONE SANTANA PSB - PRESIDENTE
DEPUTADO JOÃO DE NADEGI PV - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO CLEBER CHAPARRAL UNIÃO
DEPUTADO JOEL DA HARPA PL
DEPUTADO KAIO MANIÇOBA PP
SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ADALTO SANTOS PP

DEPUTADO ANTÔNIO COELHO UNIÃO
DEPUTADO LULA CABRAL SOLIDARIEDADE
DEPUTADO PASTOR JÚNIOR TÉRCIO PP
DEPUTADO SILENO GUEDES PSB

11ª COMISSÃO: CIDADANIA, DIREITOS HUMANOS E PARTICIPAÇÃO POPULAR

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADA DANI PORTELA PSOL - PRESIDENTE
DEPUTADO PASTOR JÚNIOR TÉRCIO PP - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO JOEL DA HARPA PL
DEPUTADO LUCIANO DUQUE SOLIDARIEDADE
DEPUTADA ROSA AMORIM PT
SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO JOÃO PAULO PT
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PP
DEPUTADO RODRIGO FARIAS PSB
DEPUTADO ROMERO SALES FILHO UNIÃO
DEPUTADO WILLIAM BRÍGIDO REPUBLICANOS

12ª COMISSÃO: DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO E TURISMO

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO MÁRIO RICARDO REPUBLICANOS - PRESIDENTE
DEPUTADO ABIMAEL SANTOS PL - VICE-PRESIDENTE 
DEPUTADO ANTONIO COELHO UNIÃO
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ FILHO PP
DEPUTADO RODRIGO FARIAS PSB
SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADA DÉBORA ALMEIDA PSDB
DEPUTADO DORIEL BARROS PT
DEPUTADO FRANCE HACKER PSB
DEPUTADO JEFERSON TIMOTEO PP
DEPUTADO ROMERO SALES FILHO UNIÃO

13ª COMISSÃO: ASSUNTOS INTERNACIONAIS

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO LULA CABRAL SOLIDARIEDADE - PRESIDENTE
DEPUTADO JARBAS FILHO PSB - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO JOAQUIM LIRA PV
DEPUTADO NINO DE ENOQUE PL
DEPUTADO WILLIAM BRÍGIDO REPUBLICANOS
SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO IZAIAS RÉGIS PSDB
DEPUTADO JOÃO PAULO PT
DEPUTADO JOÃOZINHO TENÓRIO PATRIOTA
DEPUTADO JOEL DA HARPA PL
DEPUTADO RODRIGO NOVAES PSB

14ª COMISSÃO: DEFESA DOS DIREITOS DA MULHER 

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADA DELEGADA GLEIDE ÂNGELO PSB - PRESIDENTE 
DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL UNIÃO - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADA DANI PORTELA PSOL
DEPUTADA ROSA AMORIM PT
DEPUTADA SIMONE SANTANA PSB
SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO CORONEL ALBERTO FEITOSA PL
DEPUTADA DÉBORA ALMEIDA PSDB
DEPUTADO GILMAR JÚNIOR PV
DEPUTADO JOÃO PAULO PT
DEPUTADO KAIO MANIÇOBA PP

15ª COMISSÃO: SEGURANÇA PÚBLICA E DEFESA SOCIAL

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO FABRIZIO FERRAZ SOLIDARIEDADE - PRESIDENTE
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PP - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO JOEL DA HARPA PL
DEPUTADO ROMERO ALBUQUERQUE UNIÃO
DEPUTADO WALDEMAR BORGES PSB
SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO ABIMAEL SANTOS PL
DEPUTADO ADALTO SANTOS PP
DEPUTADO CORONEL ALBERTO FEITOSA PL
DEPUTADA DELEGADA GLEIDE ÂNGELO PSB
DEPUTADA SOCORRO PIMENTEL UNIÃO

17ª COMISSÃO: REDAÇÃO FINAL

TITULARES: PARTIDO:
DEPUTADO JOÃOZINHO TENÓRIO PATRIOTA - PRESIDENTE
DEPUTADO GILMAR JÚNIOR PV - VICE-PRESIDENTE
DEPUTADO ABIMAEL SANTOS PL
DEPUTADO ADALTO SANTOS PP
DEPUTADO FRANSCISMAR PONTES PSB 
SUPLENTES: PARTIDO:
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ FILHO PP
DEPUTADO JOÃO DE NADEGI PV
DEPUTADO JOSÉ PATRIOTA PSB
DEPUTADO LULA CABRAL SOLIDARIEDADE 
DEPUTADO NINO DE ENOQUE PL

ESTRUTURA PARLAMENTAR DA ASSEMBLEIA
LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO

MESA DIRETORA E COMISSÕES PARLAMENTARES PERMANENTES


